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2004년 4월 27일 (화 요 일 ) 14시 01분

開 會 式 願 (第 1的 回  ， 솔 《 》

1. 개식

2. 국기에 대한 경례

3. 폐식

(사화 :의사담당  김영구》

(14시 01분 개 식 》 회의가  개의되겠습니다 .

⑩ 의사담당 김영구 (14시 03분 폐식》

지금부터  제 166회 충청북도교육위원회  

임시회 개회식을  거행하겠습니다 .

먼저 국민의례가  있겠습니다 .

자리에서  일어나셔서  전면의 국기를  향 

하여 주시 기 바랍•니다.

(일 동  기립)

국기에  대하여 경례.

(주 악 》

바로. 자리에 앉아 주시기 바랍니다.

(일 동  착 석 》

이상으로  개회식을  마치고, 이어서 본
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本 會 議 會 議 錄

______________ 忠淸北道敎育委員會 議事局

2004년 4월 27일 (화 요 일 》 14시 03분 

議 事 ( 제 166회 임시회 재1차 본회의》

1. 제166회충청북도교육위원회(임시호U 회기결정의건

2. 2004년도공유재산관리 계틱제1회 변경계획안

3. 2004년도제1회 충청북도교육비특별회 계세입 • 세출추가경정예산안

4. 에산-결산소위원회구성의건

附議된 案件

1. 경 과 보 고 (의 사 과 장 )

2. 제166회충청북도교육위원회(임시회》회기결정의건(의장  제의)

3. 2004년도공유재산관리계픽제1회변경계획안(교육감 제출)

4. 2004년도재1회충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정에산안(교육감 제출》

5. 에산 • 결산소위원회구성의건(의장 제의)

(14A[ 0 3 ^  개의)

⑩ 의장 이상일

의석을  정돈하여 주시기 바랍니다 . 

성원이 되었으므로, 저U 66 회 충청북도  

교육위원회  임시회 제 1차 본회의 개의롤  

선포합니다 .

오들  집행청으로부터  김병연 평생교육  

체 육 과장께서는  장학지도  관계로  본회의

에 참석하지 못한다는  사전 통보가  있었 

습니다 .

위원님들  양해해 주시기  바랍니다 .

1. 경과보고 

•  의장 이상일

다음은  의사과장으로부터  보고가  있겠 

습니 다.
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(의 사 과 장  발언대로  나 옴 》

驗의  사과장 김 장한

의사과장 김장한입니다.

먼저 임시회 집회 및 인건 제후-에 관한 

사항입니다.

2004년 4월 19일 지방교육자치에관한법  

률 제 i 〇조 제 1항의 규정에 의하여 중청북  

도교육감으로부터  교육위원회  집회요구가  

있었으며, 같은 날 교육감으로부터  2004 

년 도 공 유 재  산관리  계획 저11 회 변 경 계 획 안과 

2004 년 도제 1 회 충청 북도교육비  특 별 회 계 세 

입 • 세출추가경정에산안이  제출되어  2004 

년 4월 19일 공고 제2004-5 호로 제 166회 

충청북도교육위원희  임시회 집회를  공고 

하였습니다 .

다음은  전회기 의결안건  처리 결과를  

말씀드 리 겠습니 다.

지난  3질 10일 제 165회 임시회에서 처 

리 하신 충청 북도교육위  원회 및교육감소속  

복무조례안은  2004년 4월 2일 저]225회 충 

청북도의회 임시회 제4차 본희의에서  수  

정의결 되어, 2004년 4월 23일 충청북도  

조례 2804호토  공포되었습니다 .

금번 임시회 회기 중에는  2004년도  공  

유재산관리 계획제1회변경계획  안과 2004년 

도 제 1회 충 청 북 도 교 육 비 톡 별 회 계 세 입  • 세 

출 추가경정예산안을  처리하  시겠습니다  .

이성'으로 보고를  마치겠습니'다 .

(의 사 과 장  자리로  돌 아 감 》

[제 166 회 - 제 1 차  본 회 의 ]

⑩ 의장 이상일

의 사과장님  수고하셨습니  다.

2 . 제1的회충청북도교육위원_ ( 임시회 ) 

화기결정의건

{14 시 06분)

•  의장 이상일

다음에는  의사일정  저U 항 제 166희충청 

북도교육위  원 회 임 시 희 회 기 결 정 의 건 을 상정 

합니다 .

이언 제 166회 임시회 희기는  위원님  여 

러분께 배부해 드린 의사일정안과  같이 4 

월 27일부터 4월 30일까지 4일간으로  하 

여 오늘  제 L차 본 회의에서는  부의안건에  

대한 제안설명을  들으신 후에 안건 심사 

를 위한  에 산 •  결산소위원회를  구 성 하 고 ， 

산희 후에는  소위원회  될동  및 의안관련  

현장방문을  하겠습니다 .

그리고  4월 28일부터 4월 29일까지는  

의안관련  현장방문  및 소위원회  활동을  

위하여 본회의를  휴회하고자  하며, 4월 

30일에는  저12차 본회의를  개의하여  2004 

년 도 공 유 재 산 관 리  계획저11 회 변경 계획 안과  

2004 년도제  1 회 충청 북 도 교 육 비  특 별 회 계세 

입 •세 출 추 가 경 정 에 산 안 을  처리하는  것으 

로 이번 임시회를  진행하고자  하는데  본 

의사일정안에  대하여 이의 없으십니까? 

( “ 없습니다 .” 하는  위원 있음》

네, 이의가  없으므로  제 166희 충청북도
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교육위원회  임시회 회기는  4월 27일부터 

4월 30일까지 4일간으로  곁정되었음을  선 

포합니다 .

一 ᄎ卜 :ᄌ: - 이 사 이  天사 아  f 벼 처  1 후E Z 3 -丄一 .  — I  / V f  S  C D  l J  V  S  C 3  丄 /

(끄 _  시 V E  네| s  □  /

3. 2004년도공유재산관리계획제i 회변경계 

픽 안

4. 2004년도제1회충청북도교육비특별회계 

세입 •세출추가경정예산안

(14 시 期 분 》

⑩ 의장 이상일

다음에는  의사일정 제2항 2004년도공유  

재산관리  계획저!1회변경계획  안과 의사일정 

제 3항 2004년도제1회충청북도교육비특별

회 계 세 입 •세 출 추 가 경 정 에 산 안 은  같은 국 

소관이므로  일될 상정합니다 .

관계관께서는  나오셔서  안건별로  각각  

제안설명  하여 주시기 바랍니다 .

(기획관리국장  발언대로  나 옴 》

⑩ 기픽관리국장 전찬구 

기획관리국장  전찬구입니다  .

존경하는  이상일 의장님, 그리고  교육  

위원님 여러분!

항상  충북교육의  발전을  위해 변함 없 

는 성원과  격려를 보내주시는  위원님들께  

깊은  경의를  표하면서, 2004년도제1회공  

유재산관리  계획변경 계획안과  2004년도제1

회 중 .정 북도교육비  특별 회 계세입 • 세술주가  

경정예산안에  대한 제안설명을  드리겠습  

니다.

먼저, 제 1회2004년도공유재산관리계획

변경 계획 안입니 다.

본 의안은  충청북도교육비특별회계소관  

공유재산관리조례  제 34조의 규정에  근거 

한 것으로서  취득하고자  하는  재산은  제 7 

차 교■육가정에 따■는 교，실 증 * 개축을  위 

하여 청주 용암초등학교  외 1개교에  교실 

및 화장실 등 1 ,374평방미터와  교육여건  

개선을  위하여 낭성초등학교  외 1개교에 

교실 , 화장실 , 온실 등 2 ,361평 방미 터 와 

배수토  등 공작물  5종을 취 득 하 고 ， 학생 

들이 원어민과  24시간  생활을  하면서 영 

어중심의  체험학습을  통해서 영어의사소  

통 뇽력을  신장시키며, 국제문화의  이해 

룹 돕고  학생들의 해외어학연수  등 사교  

육 수요  흡수를  위하여 학생종합수련원에  

가칭 잉글리쉬타운  2 ,520평방미터와  배수 

로 등  공작들  2종을  주1득하고자  히■는 것 

입니다.

또한  학생회관에  L  247평방미터를  증축  

하여 학생과  교원의 안전사고  예방교육을  

위한  안전체험관, 바른 품성 함양을  위한  

효도관과  우리 교육문화의  자료수집  및 

활용을  위한  박물관  등으로  ■■용하고자 

합니다 .

이번에  투자하는  제 산조성비는  총 2개
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기 관， 4개교에 m 억 7,704만원으로  2004 

년도 제 1회 추가경정예산안에  편성하였습  

니다.

다음으로  처분하고자  하는  재산은  영동 

읍 소재에 영농읍사무소에서  점유 중인 

영동초등학교  대지 및 임야 2 ,044평방미 

터는 영동읍사무소  청사 확장  증 * 개축 

부지로  사용하고자  영동군에서  매입하고  

자 하는  것이며, 구 이수초등학교심원분  

교장은  1992년 3월 1일자 폐교된  학교로 

대부자가  없어 이수초등학교에서  보존  . 

관리하여  왔으나  앞으로도  활용계획이  없 

어 매각하고자  하는 것입니다 .

구 단양에 소재한 양교육청 잡종지 

9,874평방미터는  대부분  임야로서 단양군  

에서 매입하여 조계종  초대 종정인 하동 

산 스님 생가를  조성하여  지역관광지로  

개발하고자  하는 것이며, 구  도담초등학  

교는  1997년 3월 1일 폐교된 학교로  그동  

안 대부자가  없어 단양교육청에서  보존 

관리하여  오다  2004년부터 단양군에  대부 

하여 사용  중인 폐교로  던:양군에서 매입 

하여 충청북도  테크노파크  단양분소롤  설 

립하고자  하는  것으로  매각하여도  직접적 

으로 교육에  지장이 없는 재산입니다*.

또한, 구 매포초등학교여천분교장은  1994 

년 3될 1일자 폐교된  학교로, 그동안  대 

부자가  없어 매포초등학교에서  보존  관리 

하여 왔으나  주변이 시멘트  공장의 분진

지역이므토  성신잉1회주식회사에서  공해보  

상지역으로  선정하여  매입하고자  하는  것 

이며, 구 단천초등학교•두항분교•장은 1991 

년 3질 1일 폐교된 학교로서 주식회사  단 

양팔경수련원에  대부 중에 있으며 대부자  

의 매입 요청이 있어 매각하고자  하는  것 

입니다.

제천시에  무상양여  하고자  하는 제천디 

지털전자고등학교  및 봉 양초등학교  통학  

로 편입지 6,408평방미터는  1979년 재단  

법 인 학교교육개  발원으토부터  기 부채 납

받은 토지로  2003년도에 주민 및 학부모 

들이 제천시에  건의하여 기존  도로  폭 5 

미터를  8미터로  확 *포 장 하 는  제천시  도 

시계획도로  확 • 포장 도토 개설공사에  편 

입된 토지로서  학생들의 주 통학로이며  

편입지 6,408평방미터 가운에 2 ,670평방 

미터는  이미 기존 도로로  이용  중인 토지 

로서 무상양여  하여도  교육에  직접적인  

지장이 없습니다 .

그동안  제 천 시에서는  교 육 발 전 을  위해 

20이년도에 830만 원 ， 2002년도에 1억

6,000만원, 2003년도에 1억 4,000만원 등 

총 3억 期0만원을  우리 교육청에  지원하  

였고， 2004년도에도  3억원의 교육재정  지 

원과  도로개설공사비  4억원을  지 원 할  계 

획으로  있습니다 .

이러한  여러 가지 사정을  고려할  때 제 

천시에서 학생 통학로  개설을  위해 무상
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양여 요청한  토지에 대하여 기관 간 업무 

협조 유지 등을  위해서 '누■상양여 하고자  

하는 것입니다 .

-  참 조 : 2004년도공유재산관리계픽제1 

회변경계픽안(별첨  公>

(■■에 실 음 》

다음은  2004 년도제 1 회충청 복도교육비  특 

별 회계세  입 • 세출추가경정예산안입니다 .

이번 추가경정예산안은  2004년도 지방 

교육재정교부금  확정에  따른  조정분과  추 

가 지원된  특별교부금, 국고보조금, 지 방 

자치 단체 일 반회 계 부 담 금 ， 교육비 특별 회 계 

부담수입  등을  재원으로  공교육의 정상 

화, 교육정보화  인프라 구축, 유아  • 특수 

교육진훙, 학교체육활성  화 ， 교육환경  개

선, 교직원  증원 인건비 및 곱여 인상분 

에 중점을  두고  편성하였습니다 .

추가경  정 예산안  총규모는  기 정 예산액 1 

조 703억 6,473만원에서 587억 5 ,911만원 

이 증액된  1조 1 ,291억 2 ,384만원으로  편 

성하였습니다 .

세입에산을  말씀드리면, 국가부담수입  

449억 4,325만원과  일 반회계부담수입  103 

억 3 ,665만원, 그리고  교육비특별회계부  

담수입 34억 7,921만원입니다 .

주요  시책사업은  교직원  증원 인건비 및 

급여 인심'분 242억 4,307민:원, 수월성을

추구하는  조화토운  학력제고  사업비 31억 

6,046만원, 창의력을  키우는  다양한  교실 

문화 실현과  공교육  정상화를  통한  사교 

육비 경감을 위한  사업비 91억 8,313만 

원, 나와 우리를  함께 가꾸는  진취적 품 

성 함양을  위한 사업비 1〇억 5 ,261만원, 

무한  봉사로  교육신뢰풍토  정착을  위한 

사업비 29억 9,236만원, 교육가족이  만족 

하는 교육환경 조성사업비  120억 4,837만 

원 ， 그리고  지방교육채  상환에 48억 

8,157만원을  계상하였습니다 .

존경하는  교육위원님  여러 분 !

이번 제출한  제 1회 추가경정에산안은  

목적이 지정되어  교부된  특별교부금과  국 

고보조금  등은  교부  목적대로  편성하였으  

며 ， 한정된 재원으토  증가하는  재정수요  

를 중족시키기에는  많은 어려움이  있었으 

나 충북교육의  일류화  추진에  역점을  두 

고 편성하였음을  보고드립니다 .

이번 추가경정예산안에  반영된 모든  교 

육시책들이  치•질없이 주진될 수 있도록  

원안대로  심의 • 의결하여  주실 것을  부탁  

드 리 면 서 ， 2004년도제1회공유재산관리계

획변경계획안  및 2004년 도 제 1회충청북도  

교 육 비 특 별 회 계 세 입 . 세 출 추 가 경 정 에 산 안  

에 대한  제안설명을  마치겠습니다 .

(기 획 관 리 국 장  자리로  돌 아 감 》

► 참 조 : 2£XM년도제1회충청북도교육비특
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별회계세입 . 세출추가경정예산안( 별첨 2)

(끝에  실 음 》

2004 년 도 지 회  층청 북도교육  비록별 회 계 

세입 • 세 출 추 가 경정예산안(별책  1)

_ 년도저|1회충청북도교육비록별회계 세입

• 서■추가경정예산안 사향별설명서( 별책 2)

致)이년도제1회충청북도교육비특별회계 세입

• 세출추가경정예산안 주요사업 설명자료(별책 3》

⑩ 의장 이상일

기획관리국장님  수고 많이 하셨습니다 . 

방금 제안설명을  들으신  안건 중 2004 

년 도공유 재  산관  리 계 획 저'! 1 회 변 경 계 획 안은 

현장빙•문 등을  통하•여 충분끼 검토히■'신 

후에 제 2차 본회의에서  직접 처리하도록  

하겠습니다 .

5 . 예산 • 결산소위원회구성의건

(14 시 20분 )

響 의장 이상일

다음에는  의사일정  제 4항 에 산 •  결산소  

위원희구성의건  을 상정합니다 .

금번 회기에 교육감으로부터  제출된 

2004 년 도제 1 회 충청 북도 교 육 비  특별 희 계 세 

입 •세 출 추 가 경 정 예 산 안 을  심사하기 위한 

에 산 •  결산소위원회는  의장을  제외한  모 

든 위원으로  구성하고자  하는데  이의 없 

으십니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음)

애, 이의가  없으므로  의사일정  제 4항 

에 산 •결 산 소 위 원 회 구 성 의 건 은  의장을  제 

외한 여섯 분의 위원으로  구성하는  것으 

토 결정되었음을  선포합니다 .

오늘  제안설명을  들으신  2004년도 제 1 

회 중 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 업 • 세줄주가  

경정에산안은  즉시 예 산 •결 산 소 위 원 회 에  

회부하도록  하겠습니다 .

에 산 •결 산 소 위 원 회 에 서 는  회부된  안건 

에 대한 심사결과를  4질 30일 제2차 본회 

의에서 보고하여  주시기 바랍니다 .

다음에는  회의록  서명위원을  정하도록  

하겠습니다 .

이번 제 166회 임시회 회의록  서명은  성 

영용 위원님과  송대헌  위원님께서  수고하  

여 주시기 바랍니다 .

이싱"으로 오.'놀 회의를  모두  마치고자  

합니다 .

166회 충청북도교육위원회  임시회 제 1 

차 본회의  산회를  선포합니다 .

(14AJ 22분 산 회 》

»  10
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〇출석위원 : 7명

의장 이상일, 부의장  고규강,

위원 김남훈, 성영용, 송대헌, 이기수, 진옥경 .

〇줄석공무원  : 13명

교육감  김천호, 부교육감  김용호, 교육국장  김전원,

기픽관리국장  전찬구, 공보감사담당관  신건환, 초등교육과장  정무, 

중등교육과장  연준, 과학실업교육과장  김겸 , 교육정보화과장 박상환,

총무과장  안용균, 기픽관리과장  백남권, 학 교 운 영 지 원 과 장  조계환,

시설과장  안세열 .

※ 부 록

ᅳ 의사일정안(별첨  1)

-  2004년도공유재산관리계픽제1회변경계픽안(별첨  2)

-  2004년도제1회충청북도교육비특별회계세입  • 세 출 추가경정예산안( 별첨 3)

'效 _  정卜부  胃

-  2004년도저|1회충청북도교육비특별회계세입  • 세 출추가경정예산안( 별책 1)

-  2004년도제1회충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안 사항별설명서 ( 별책 2 》

-  2001년도제!회충청북도교육비특별호狀I세입 • 세출추가경정예산안 주요사업 설명자료(별책 3)
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第 166回 忠淸北道敎育委員會 臨時會

_____________忠、淸 北 議

2004년 4월 30일 (금 요 일 》 10시 32분 

議 事 B 程  (제 166회 임시회 제2차 본회의)

1 20公4년도공유재산관리 계픽제1회 변경계픽 안

2 2004년도제 i  회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안

附議된 案件

1. 2004년도공유재산관리계픽제1회변경계픽안《교육감 제출)

2 . 2004년도제1회 충청북도교육비특별회계세입 - 세출추가경정예산안( 교육감 제출》

(10시 32분 개의)

⑩ 의장 이상일

의석을  정돈하여  주시기 바랍니다 . 

성원이 되었으므로, 제 166회 충청북도  

교육위원회  임시회 제2차 본회의 개의를  

선포합니다 .

1. 2004년도공유재산관리계픽제 i 회변 

경계획안 

⑩ 의장 이상일

그러면  의사일정  제 1항 2004년도공유재  

산관리 계 획 저U 회 변 경 계획 안을 상정 합니

다.

2004년 도공유재  산관  리 계획 제 1 회 변 경 계 

획안에 대하여는  위원님들께서  4월 28일 

부터 4월 29일까지 앙=일간 직접 현장을  

방문하여 확 인 하 시 고 ， 추1득 및 처분사유  

어'! 대하여 관계관으로부터  충분히  설명을  

듣고  질의 왁인하신  꾸 위원믿들께서  간 

담회를  통하여 사전 협의하신  바와 같이 

처분  대상인 단천초등학교두항분교장은  

산수가  수려하고  접근성이  뛰 어나  미래의 

교육가족을  위한  복지시설  등으로  활용가  

치가  높은  점을 고려하■여 처분계획을  보 

류하는  것으로  하고  이를  제 외한  용암초  

등학교  교실증축  외 5건의 취득계획과  영

13 -



동초등학교  잡종지 외 6건의 처분계획은  

원안대로  의결하기로  합의된 . 사항이므로  

질의 및 토론을  생락=하고자  하는데 이의 

없으십니까?

( “ 없습니다， 하는 위원 있음)

네, 이의가  없으므로  질의 및 토론을  

종결하겠습니다 .

그러면  의결을  하도록  하겠습니다 . 

의사일정  저U 항 2004년도공유재산관리  

계획저U 회변경계획안  중 용암초등학교  교 

실 증죽 외 5건의 주1득계획 및 영동초등  

학교  잡종지 외 5건의 의득계획 및 영동 

초등학교  잡종지 외 6건의 처분계획 건은 

원안대로  가결하고, 구 단천초등학교두항  

분교장  처분  계획의 건은 부결하는  것으 

로 수정의결  하고자  하는데 이의 없으심 

니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위원 있음》

네, 이의가  없으므로  의사일정 저11항 

2004 년 도 공 유 재  산관  리 계 획 저! 1 회 변 경 계 획 

안 중 용암초등학교교실  증축  외 5건의 

취득계획  및 영동초등학교  잡종지 외 6건 

의 처분  계획의 건은 원안대로  가결하고, 

단 천초등학교두항분교장  처분  계획의 건 

은  부결로  수정의결 되었음을  선포합니다 .
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2. 2004년도제1회충청북도교육비특별  

회계세입 • 세출추가경정예산안

( l 〇A | 35M )

■ 의장 이상일

다음에는  의사일정  저12항 2004년 도제1 

회충청  북도교육비  특별회 계세 입 * 세 출추가  

경정에산안을  상정합니다 .

본 건에 대하여는  예 산 •  결산소위원회  

로부터 심 사보고서와  함께 수정안이  제출  

되 었 습니 다.

에산  • 결산소위원회  고규강  위원장님 

나오셔 서 2004 년 도제 1 회 충 청 북도교육비  특 

별 회 계 세 입 • 세출추가경정예산안에  대한 

심사보고와  함께 수정안에  대하여 제안설 

명을 하여 주시기 바랍니다 .

(예 산 •결 산 소 위 원 회 위 원 장  발언대로  

나 옴 》 _

⑩ 예산 • 결산소위원호I 위원장 고규강

예 산 •  결산소위원회  위원장  고규강  교 

육위원입니다 .

우리 소위원회에서  2004년 도 제 1외충청 

북도교육비  특별 회 계세 입 • 세 출추가경  정 예 

산안을  심사한  결과를  보고드리겠습니다 .

먼저 심사경과를  말씀드리면  본  안건은  

4월 19일 교육감으로부터  제출되었으며, 

4월 27일 저 차  본회의 의결에  의하여 우 

리 소위왼회에  회부되어  2차에 거쳐 심사  

를 하였습니다 .

제안설명의  주요내용은  보고서를  참고  

하여 주시기  바라•며, 심사보고  주요내용  

을  말씀드리면, 본 추경예산안에  대하여 

추가되는  세입재원의  교부목적  이행과  재

ᅭ 14 ~
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원의 합리적 배분 등을 심사기준으토  하 

여 심도있게  걷토한 바, 본 추경예산안의  

규모는  기 정예산액 1조 703억 6,473만 

1 ,000원에서 587억 5 ,911만 5 ,000원이 증 

액된 1조 1 ,291억 2 ,384만 6,000원으로  

기정예산액  대비 5. 5%가 증가되 었습니다 .

세입에산은  국가부담수입  449억 4,325 

만 2 ,000원과  지방자치단체일반회계부담  

수입 103억 3 ,665만 2 ,000원, 지방자치단  

체교육비특별회  계부담수입  34억 7,921만 

1 ,000원이 증액 편성 되 었 으 며 ， 관별 재원 

내역은 보고서롤 참고하여 주시기 바랍니다.

세출예산은  학교교육에  186억 1 ,677만: 

3 ,0W 원, 문화 및 평생교육에  9 억 545만 

5 ,000된 ， 급여 • 복지 에 242억 7,847만

6,000원 , 교육행정에 116억 8,114만

1 ,000원, 기타경비 32억 7,727만원이 증 

액 편성되었습니다 .

세출예산의  관별 내역과  주요사업별  예 

산편성 내역은  보고서를  참고하여 주시기 

바랍니다 .

디•음은 보고서 8쪽의 본 주경에산안에  

대한  삭감내역을  말씀드리겠습니다 .

총  삭감•액은 3억 4,580만 4,000원으로  

세입에산  중 던■양팔경수련원에 대부  중인 

단천초두항분교장의  학교용지 매각대 1억 

7,311만 5,000원, 건물 매각대 1억 6,187 

만 9,000원, 지장물  및 수목  매각대

1 ,081만원, 총  3억 4,580만 4,000원을 세

입에 계상하였으나  단천초두항분교장은  

산수가  수려하고  접근성이 뛰어나  미래의 

교육가족을  위한  복지시설로  훨■용가치가 

높은  점을 고려하여 매각을  보류하기로  

하여 세입에 계상된  매각대금  견액을  삭 

감 하 고 ， 세출에산  중 에비비에서  3억 

4,580만 4,000원을  감액하여 세입 • 세출 

예산  각각 1조 1 ,287억 7,804만 2 ,000원 

으로  조 정 하 였 습 니 다,

다음은  본 추경예산안을  심사한  종합의 

건을 말씀드리겠습니다 .

금번 2004년도제1회충청북도교육비특별  

회계세입  • 세출추가경정예산안은  2004년 

도 지방교육제정교부금  조정분과  추가 지 

원된 특별교부금, 국고보조금  등 국가부  

담수입과  2003년도  지방교육세  정산분 등 

지 방자치 단체 일 반회계부담금, 교육비 특별 

회계부담수입  등의 재원으로  사이버 학습 

자료  제작  및 지원체제  구축 등  공교육  

정상화  및 다양한  교실문화  실현과  학교 

체육  활 성 화 ， 교육환경개선, 교직원  중원 

인건비 및 공무원  인건비 인상분  등을  중 

점으로  하여 추가경정예산안을  적정히 편 

성하였다고  판단됩니다 .

다만  교육시설사업을  시행함에  있어 중 

장기 시설사업  계획 수립 하에 시 행 하 되 ， 

시설비 단가는  현실성을  감안하여 수요자  

가 만족할  수 있는  환경개선이  될 수 있 

도록  책정하여  주시기  바라며, 또한  에산
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편성 전 사업계획에  대하여는  세부운영계  

^  등이 구체적이고  총체적으로  다루어져  

타당성과  신뢰도률  높이고  투자의 효율성 

을 극대화시킬  수 있도록 만전을  기하여 

주시기 바랍니다 .

예산  배분에 있어서는  학교간  형평성과  

공정성을  유지하여  주시고, 예산편성시  

편성절차를  반드시 준수하여  주시기 바람  

니다.

아울러 공교육  정상화  및 사교육비  절 

감을 위해 학교 인터넷 통신희신  증속에 

도 더욱  관심을  기울여 주시기  바랍니다 . 

다음  심사결과를  말씀드 리 면 ， 2004년도 

제 1 회 중 청 북 도 교 육 비 특 별  회 계세 입 • 세줄  

주가경정에산안에  대한 수정인■을 심사위 

원 모두의 찬성으로  의결하였고  소수의건  

은 없 었 으 며 ， 수정안의  내용은  보고서를  

참고하여 주시기 바랍니다 .

끝으로  그동안  함께 예산안  심사에  심 

혈을  기울여 주신 여러 위원님과  심사에 

협조해 주신  집행청 관계자께  감사의 말 

씀을  드리며, 이상으로  심사 보 고 를  마치 

겠습니다 .

감사합니다 .

(에 산 •결 산 소 위 원 회  위원장  자리로  

돌 아 감 )

ᅳ 참 조 : 2004년도제1회충청북도교육비  

특별회계세입  • 세 출 추가경정예산안  심

사보고서(별첨  4)

(■ 에  실 음 》

_  의장  이상일

고규강  위원님 수고  많이 하셨습니다 .

본 건은 방금 심사보고늘  들으신  바와 

같이 예 산 • 결산소위원회에서  심도있게  

심사틀  마친 안건이기 때문에  질의 및 토 

론을 생략하고자  하는데 이의 없으십니까?

( “ 없습니다 .” 하는 위왼 있음)

너}, 이의가  없으므로  질의 및 토론을  

종결하겠습니다 .

그러면  의결을  하도록  하겠습니다 .

의사일정 제2항 2004년도제1회충청북도  

교 육 비 특 별 회 계 세 입 • 세 출 추 가 경 정 에 산 안  

은 에 산 •결 산 소 위 원 회 에 서  보고한  대토 

의결하고자  하는데 이의 없으십니것p?

( “ 없습니다 .” 히■는 위 왼 있음》

네, 이의가  없으므로  의사일정  제2항 

2004 년 도제 1 회 충  청 북 도 교 육  비 특 별 회 계 세 

입 • 세출추가경정예산안, 수정한  부분은  

수정안대로  기타' 부분은  원안대로  하여 

세 입 . 세 출  각각 3 억 4 ,■ 만  4 ,■ 원 이  

감액된  1조 1 ,287억 7,804만 2 ,000원으로  

수정의결  되었음을  선포합니다 .

이상으로  오늘 회의를  마치고자  합니다.

제 2차 본회의  산의 및 저U 66회 충청북  

도교육위원회  임시회 폐회를  선포합니다 .

(10시 45분  폐 회 )
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의장 이상일, 부의장  고규강,

위원 김남S , 성 영용， 송대헌, 이기수 .

〇출석 공무원 : 14명

교육감  김천호, 부교육감  김용호,

기획관리국장  전찬구, 공보감사담당관  신건환 

중등교육과장  연준 , 과학실업교육과장  김겸, 

평생교육체육과장  김병연, 총무과장  안용균, 

학교운영지원과장  조계환, 시설과장  안세열,

교육국장  김전원, 

초등교육과장  정무, 

교육정보화과장 박상환, 

기픽관리과장  백남권

突 ( 부 록

-  2004년도지f i회충청북도교육비특별회계세입 - 세출추가경정예산안 심사보고서( 별첨 이

- 17



1166회 충청북도교육위원회 임시회 본회의 회의록을

위와 같이 작성하고 아래와 같이 연서항

2004. 5. .



(별첨 1}

히

第 1滿 ■ 忠시시匕位敎， 委사分(臨時*食) 2004. 4. 2 7 ,  4. 30.(4 l:i 間》

附- •느rlM 備 考

I월 27일(화) : □  개 회 식 

(14 :00) i [ 저付차 본 회 의

1. 제166회 충청북도교육위원회(임시회) 회기결정의 건 

• 회 기 : 2004. 4. 27. - 4. 30.(4일간)

2. 2004년도공유재산관리 계 획 지U회 변 경 계획안(제안설명)

3. 2004년도제 1 회중청북도교육비특별회계세입■세줄 

추가경정예산안(제안설명)

4. 예산• 결산소위원회 구성의 건

□ 소위원회활동

- 예산• 결산소위원회 ᅳ

□  의안관련 현장방문

4월 28일(수〉

4월 29일(목》

□  의안관련 현장방문

□ 소위원회활동

* 예산 * 결산소위원회

본회의 

휴 회

4월 30일(금》 

(10:30》

[ 제2차 본회의 ]

1. 2004년도공유재산관리계획제1회 변경계획안

2. 2004년도제 1 회충청 북도교육비특별회 계세 입•세출 

추가경정예산안

□  산 회

□  폐 회

19 -





<별첨 2》

의안번호 제 /b b  -/ 호

의 결

연 월 일

2004년 월 일 

( 회 )

20(M년도 공유재산판리계획 제！회 변경계획안

제 출 자 충 청 북 도  교 육 감

제
20(M 년 ᄍ월 /ᄎ일

연 월 일
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2004년도 공유재산판리계획 제I회 변경계획안

의안
번호

/ £ h  一/
제출년월일  : 2004. i f . I f . 

제 줄 자  : 숭청북도교육감

1. 제안사유

공유재산의  취득 • 처분사유가  발생함에  따라  지방재정법  제77조 및 동법 

시행령 제 M  조, 충청북도교 육 비 특 별 회 계  소관공유재산관리조례  제34조의 

규정에 의거 2004년도 공유재산관리계획  제1회 변경계획안을  수립하여  숭 

청북도교육위원희  의결을  얻고자  함.

2. 주 요 골 자

가. 취 t: (단위: n f , 천 원 )

기관명 사 업 명 구 분 소  재 지 번 수  쑨}: 추정금액

용 암 초 교실  증 축 건물 상당구  용 암 동  2103 8期  : 853,610

용 산 초  : 다 목 적 실  증 죽 ~ 건 물 중수시  용 산 동  1671 485.95; 664,600

낭 성 초 교 사  개 축
'?냐 W

낭성면  이목리 1CB-.1 _
1J 01：1,736,150

공 작 물 3 종 123,840

학 생 종 합 ' 건물 신축 ' 건물
문백면  은탄리  산3

2,520：2,614,346

，련원 (English T o w n 》공작물

기 손

거우i i  존

학생회관  건물 

정수농고 온실

계

계

합 계

공작물

건물

공작물

상당구 영동 79 

상당*丁’- 내 V: : 公2

1.247.82 

660 

스 〇

7503.77 

7 종

54,900

1，395，()〇{)

659,000

75,600

254,340

8,177,046

— 22 —



나. 처 분 (단위: 천원)

기관명 처분 재산명 i 구 분 | 소 재 지 번 수 량 ! 대장금액

영동초등학교 

잡종지
토지

영동읍 매천리 

391 -6번지외 2필지
2,044! 261,316

영 동 

교육청

토지

건물

공작물

영동읍 심원리 

351 — 1번지외 4필지

5,137： 24,760

758.0꿋 51,600

2 종 159

(폐교)

단양교육 

잡종지

계

토지
단성면 중방리 

91—7번지오1 6필지

5,895.05.

—__ᅵ『ᅵ 2종

9,874

단 양 

교 육 청

토지 매 포 읍 우 덕 리 41,86分

—j玉- ： 건물 : 63번지외 6 필지 2,455.45：

rf  담초등 학~'l-~ Li —J一 〇 1 -그上' ： 공작물 매포읍 우덕리 29종:
(폐교;) 胃 입목죽 63번지외 6 필지 49 본

: 계
_ 44321.45

29종，49본 .

76,519

13,161

107,534

토지 13’555;

223,348

15,641

91.2

347,435

48,061
구 건물 ^ 가  곡  XX] 여 천리 745.15 157,589

단 양 매포초등학교 공작물 241번지 익 2필지 15 종 5.001
jiL 육 정 여 친분교장 입 목죽 60 본 4.294

( 폐 j i i ) 계
14,300.15

214.945
. — ] 히 6으 붚 ,

]■= 지 11,541 ：：?3,853
r- 广 건물 1,783.17 301.383

단 양 단허 초 등학교 공 작 유 단성면 두 항리 18종 52,9(>9

교육청 두 항분 교장 입 목숙 :]9번 지 s 1 4 필지 25 본 1.077

< 폐 H ) 계
13.324.] 7

389.282
18 종，25 본
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기관명

|

! 처분제산명
!

구 분
i \

! 소 재 지  변 1
! !

수 량 : 

Cm1) ;

대장금액

(천원 )

： 제천디지털 ! 봉양읍  연박리
5,3791 28,953

:전 자 고 등 학 교
토지

i 900-3번지외 7필지 ;

보- 첫T一 O
■

제천봉양
:논 두 하교

i -

봉양읍  연박리 、

ᅮ 935-1 번지외 1필지 :
1,029! 6,999

6,-108 35,952

토지 90,425 524,637

합 계
겨 M - 5,741.役; 733,920

고자ᅳ우
公 기 \k 64 종 73,770
〇1 모주 —1 134 본 6:283

종 계 1,338,610

3. 제안근거

가. 지방재정법  제77조 및 지방재정법시행령  제84조 

나. 충청북도  교육비특별회계  소관  공유재산  관리조례  제 34조

붙임 : 토지 • 건몰 처분  위치도  18부 。
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2004년도 공유재산관리계획 제1회 변경계획서
공 유 재 산 관 리 계 획 총 괄 표

(단위: m '천원)

구
상  반  기 하  반  기 합  계

건 수 수 량 금 액 건 수 수 량 금 액 건 수 수 량 금 액

토지

계 건물 6 7,503.77 7,922,706 6 7,503.77 7,922,706

기타 3 7 종 254,340 3 7 종 254,340

토지

취
1.

마！ 업 건물

기타

토지

2.
교환

건물

기타

토지

3.
기타

건물 8 7,503.77 7 ; 922,706 6 7:503.77 7:922 :706

기타 3 7 종 254,340 3 7 종 254,340

토지 7 9 0 .425 5 2 ( 6 3 7 7 9 0 ,4 2 5 5 2 4 .63 7

계 건물 4 5 ,7 4 1 .8 2 7 33 ,920 4 5 .7 4 1 .8 2 7 33 .920

기타 4 6 4 종. 134본 8 0 :053 4 6 4 종, 134본 8 0 ,0 53

토지 8 8 4 .017 4 8 3 ,68 5 6 8 4 .0 1 7 488 .68 5

처
4.

마！ 각 건물 4 5 .7 4 1 .8 2 733 .92 0 4 5 ,7 4 1 .8 2 733 -920

기타 4 64  종 J 34 본 8 0 ,0 5 3 4 6 4 종. 134본 3 0 ,0 53

토지 1 6 .408 3 5 .9 5 2 1 6 .4 0 8 3 5 .9 52

fcji r
5.

양여
건물

기타

토지

8.
교환

건물

기타

- 25



쥐득 • 처 분 대  상 재 산 목 록

가 . 취 득 (단위:，T f. 천원)

일 련 
번 오

재 산 의  표  시

추  정 
금  액

취 득
시 기

취 '득 시' '유- 취  득  
소 유 자

비 고

기 관 명 구 분 소 재 지 번 수  량

1 용 암 초 건 물
상 당 구  용 암 동  

2 1 0 3 번지
889乂 )0 8 5 3 ,6 1 0 하반 기 제 7 차 교 육 과 정 실  증 축 교 육 감

도면
여 XX1 =〒

2 용 산 초 건 물
충주 시  용 산 동  

1 6 기 번 犬 I
4 8 5 .9 5 6 6 4 .6 0 0 하반 기 제 7 차 교 육 과 정 실  증 축 교 육 감

£  면
2 쪽

3 卜성 초

건 물

낭성연  이 목 리

1 .701  乂)0 1 J 3 6 J 50 하반기

0  교 육 여 건 개 선 교 육 감
도면
3 즈玄"

공 작 물 3  종 1 2 3 ,8 4 0 하반기

4 학생  종 합  
수 련 원

건 물

문백 면  은 탄 리  
산 3 번지

2 :5 2 (1 0 0 2 ;6 1 4 :3 46

하 반 기

0  의 사 소 통 능 력 신 장 과  
국 제 문 화 이 해

0  무 분 별 한  해 외 유 학  및 
어 학 연 수  등의  사 교 육  
수요  흡수

교 육 감 도면
4 쪽

공 작 물 2 종 5 ( 9 0 0

5 학 생 회 관 건 물
상 당 구  영 동 

79
1.247.82 1 ,3 9 5 ,0 0 0 하반 기

0  학 생 안 전 사 고  에 방  
교육

0  효 체험  10득
0  교 육 문 화 자 료  수집  

. 연 구

교 육 감
도면
5 쪽

6 청 주 농 고

건 울
상 당 구  내 던 동  

322
680_00 6 5 9 .0 0 0

하반기 0  교 육 여 건 개 선 —ᄀ C〉가 丄匕고r 슨1
도면
f - XXb 자

공 작 물 2 종 7 5 .6 0 0

합 겨1

"74 .ᄃ?. 7.503.77 7 ,9 2 2 ^ 0 6

공 작 들 7 종 2 5 4 .3 4 0
1
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토지 41 8 6 6  1 0 7 ,5 3 4

매 포 읍  우덕 리

0 단 양 군  마!입요청  
-충 북 테 크 노 파 크  
단 양 분 소  건립

건물 . 63번지외 스4巧•的  223,348 ; 상반기 : 〇 교육옥적으로 ■응

구도담초 -----
(■ 교 )  공 작 물

〇( 므죽

계

6 S  자
29  종 15.641

가 치 가  적 음  
0  부 족 한  교 육 재 정  

재 원 확 보

49  온

4 4 .3 스 1 .4 5  
2 9 종 .4 9 온

912

347.435

; 토지  :

r 영 동읍 심 원 리
구이수초: 건물 : 351 -1번지외 

심원 ■; ' 4필지
분교장 ,
《폐 교 》 .공 작 물 ’

5 /1 3 7 24  J 60

7 5 8 .0 5  5 1 .6 0 0  , 상 반 기

2 종 159

0  맹 기 재  애 입 요 청  
-대 부 희 망 자  없음  
- 교 통 동  주 변 환 경  열 악  
-건  ■ 노 투

0 교 육 목 적 으 로  활용  
가 치 가  적 옴  

0  부 족 한  교 육 재 정  
재 원 확 보

5 8 9 5 乂)5:
025.스 〇

7 8 ; 519

토지

거 ■
구태포초 一  ᅲ 

여 천
분 교 장  공 작 물  
(폐 교 ) ................

C>i 므 즈=3 '~~i — T

계

十극면 여 천 리
기”  번지 외

2 S  지

’ 3 .5 5 5

떼  5

4 8 .0 61

157.589
상반 기

• 4.
3 종 . 서)온

5.001

4 .2 9 4

214.945

0 주:성신양화  매 입 요 청  
- 史 상 지 였  선 §

0  교 육  목 否：•' 으 로 i  용 
가 치 가  시 음  

0  부 죽 한  그: 운재정  재원  
확보

수성  신 
〇t 히

[  〇d丄[ t_J
1 4 쪽

: 면

다■ 〇tc j  〇■

교육청
토지

단성 면 증 방리  
9 1 - 7  번天I 오| 

6 ■ 지
9,874 13.181  ' 상 반 기

0  단 양 군  매 입 요 청  
-조 계 종  하 동 산 스 님  

. 생 가 조 성  

. -관 광 조 성  
0  교 육 목 석 으 로  활용  

; 가 치 가 적 음  
■ 0  부 족 한  교 육 재 정  

재 원 확 보

C|-〇fct _ J  ■〇
~1 가t r - r

도면 
10쪽

취득 • 처 분 대 상 재 산 목 록
나. 처 분 (단위: m=.천원》

일련  으 
번호

재 산 의 표 시

: 기관명 ; 구분 : 소재지 수  i f

m  장  | 처 분
금 액 i 시 기 서 분  사 유

매 입 , ：
양 여  * 비 고  

요청자 ；

’ '영동읍매천리
영동초 : 토지 1 391-6 번지외 

; 21지

2.044 | 261,316 ； 상반기

0 영동군 매입요청 
-읍사무소 점용 

0 교육목적으로 활용 
가치가 적음 

0 부족한 교육재정 재원 
확보

〇4 도 〇 〇

군 수
도면 
7 쪽

면 쪽 쪽
-

1 
2

면 쪽 도

13

ot
o 
스一

단 군

면
쪽 

一
 

면
쪽 

一
 

도 

8 
一
 

도 

9 

ᅳ

..

ᅳ.......

一

울 
시 
포 산
가 

3 
재 

一
 

별 
등 
당 

5

- 1
기 

一

서-
mr 
여0  
千 동 

g 
애0  

一
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나. 서 분

취득 • 처 분 대 상 재 산 목 톡
(단 위 :(천 원 》

일련 j 재 산  의 표 시
1
\ 대  장 처 분

j

, 처 분人농 유
! 매 입 , ； 
I 양 여  1 

：■ 요 청 자  1
J

비 고
번：空:； 기 관 명 ~~y, -nr i r 소 새 지5 • - ：•. '!

^  m ! 금 액 시 기

i
토지

1
11,541 j 33,853

!

0 취 단 양 팔 경 수  련 원

} 1 £  면
16쪽

: 구 단 천 초  

; 두 항  
; 분 교 장

건 물
1

단성면  두항 리  :
i

1.783.17 1 301,383
상 반 기

매 입 요 청
■■위 수 련 원  대 부 중

0 교 육 목 적 으 로  활 용  
가 치 가  적 음

0 부 족 한  교 육 재 정

； :쥐 단 양
. 팔경  、.

수 련 원  :6 공 작 울

• j y  연 시 지  「
4설지  ; 18종 52,969

도면
17쪽

(패 교 )
이 므 즈  !=3 » '직 25 온 1:077

재 원 확 보

계
13;324.17 
18종  s25 본;

389,282 ' .

7

제 천 디 지  
털 전 자 고

제 천  
동 양 초

토지

봉 양 읍  연 박 리  ’ 
900-3번 지 외  7 

a  지

몽 양 읍  연 막 리  _ 
935시 번 지 외  1 

S  지

5 :379;

1.029;

28,953

6:999,

상 반 기

0 제 천 시  무 상 양 여  요청  
-  봉 양 읍  연 박 리 -제 천  

봉 양 초 ,제 천 디 지  1  
전 자 고 간  도 로 개 설  
확 포 장  공 사  편 입 지  
(기 존 도 로 :2.670m- 
신 규 편 입  :3J38nf)

0 현재  학 교 통 학 로
0 교 육 목 적 으 로  활 용  

가 치 가  적 음

제천시장
도연

18쪽

계 M 08: 35;952；'

토지 90,425 ； 524;837

합계

건울_ 5J41.82 733.920

공 작 물 64 종 73,770

목 ■죽 134-S- . 6 t283

총계 1.338.610
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(1) 용암초등학교 건물 취득 배치도

1111똔쇼::::::소̂포-̂ î 方:客; 冬-:：•용̂:;::̂ :̂볘 U? 사  #

교실

사 다 ;1 요아도 〇 o I o a 〇 2103 철콘슬

540 465,300

제7차교육과정실 확충
계단실 90 66,900

호땅실 150 240,750

연결복도 109 80,660

계 889 853,610
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(2》용산초등학교 건물 취득 배치도

■ 소 재 지 ■ 추정 금액
유청슛於家S券交 •7 F -：：：：' ：

다목적실 i 충주시 용산동 1671 철콘슬 485.95 664,600 제7차교육과정실 확충

- 30 ~



(3) 남성초등학교 건물 및 공작물 취득 배치도

용 도 jl - T - j i  - r - r
t A fj A  j 太  j 번 ■■'구드，

추 정  금 역

/ ：元4  이 、\  l2 * E  J

교 실 4 0 5 7 6 5 , 3 5 0

도  저  A I1一* — 1 ，l  s 2 7 0 2 2 3 , 5 0 0

i. V、、
H -4 — J - 丄- 1 8 0 1 4 9 , 0 0 0

계 단 실 2 7 0 2 0 1 , 6 0 0

창 고 나 서  며  〇| 오  기〇 o  i_} w  1 -i M 1 0 8 - 1 청 코 속S  u_ S 6 6 4 5 , 4 0 0

g L X l -A *— 1  〇  그*[ o  s 1 2 0 1 9 3 , 4 0 0

직 원  화 장 실 4 5 6 3 , 7 0 0
교 육 여 건  개 선

목 태  Z3  A t  s  <3 -Hi s 4 5 4 4 , 2 0 0

가 설  교 사 3 0 0 5 0 , 0 0 0

소 계  | 1 , 7 0 1 1 , 7 3 6 , 1 5 0

포 장 3 6 0 2 3 , 0 4 0

배 수 로 나 人 4 며  〇| 므 민〇  〇  l _ i  — I  니 1 0 8 ^ 1 X-i .코S  1— 2 8 0 m 4 4 , 8 0 0

변 전 실 1 식 5 6 , 0 0 0

소 계  ! | 1 1 2 3 , 8 4 0

m n  j I
1
1

1 , 8 5 9 , 9 9 0  |
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(4》학생종합수련원 건물 및 공작물 취득 배치도

1'!그:.、':  ■ ■ 소재지 지번 ::.근 I l l i l W M l I l l
技::놋，: ^

사  유

교실

문백면 
'은탄리 산 3 X-4 코 스 ■S  t一 S

1,305 1,342,266

0 원어민과 공동생활 
을 통한영어 의사 
소통능력 신장

0 해외유학 및 어학 
연수 등 사 "육
-入- 〇  S r y、~ᄀT -u -  "S T T "

0 가칭 English Town

휴게실 180 148,200
강사숙소 225 316,280

현관및계단실 450 370,500
호保실 180 288,900

기계실및물1 크실 180 148,200
소계 2,520 2,614,346
포장 문백 면 

은 탄리 산 3 철 코r~-* t
300 24,900

배 수로 150m 30,000
소계 300, 150m 54,900
합계 2,820, 150m 2,669,246

"송■想
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(5) 학생회관 건물 취득 배치도

용 도

안전체험관 321.09 348,000
r一'요도관 321.09 348,000

박물관
계단실

상당구 영동 79 철콘슬
321.09 348,000
104.55 104,100

관리실 58.50 57,000

0 학생안전사고 에방 
교육

0 효 체험교육 
0 교육운화자료 수집 

보존 연구
화장실 121.50 189,900

합계 1,247.82 1,395,000

J

-
.
*
分
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(6) 청주농업고등학교 건물 및 공작물 취득 배치도

용 도 ■ ■ ■ ■ 지 번 ■— TrT* 소
■ ■ ■ M l 사: 유

국화온실

상당구 
내덕동 322

철골유리
: 247

246,625

교육여건개선

현장교실,작업실 철콘 128 127,804
국화창고 코S *— 56 55,914
기계실 철콘 40 39,938
사워실 첨코S 1— . 24 23,966
화장실 ■  코S 1— 24 23,966
통로 철콘 141 140,787
소계 660 659,000

배수로 상당구 
내덕동 322

M 3LS L一 260m 41,600
Sfc幻 〇 一J 철 콘 j 1 〇〇 34,000
소계 ! ! 100, 260m 75,600
합계 1 ! | 760, 260m 734,600
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(7) 영동초등학교 토지 처분 위치도

소 재  지 자 번 시 곡
■錢:;空j空資5̂__;資

J요는 -유̂-

영동읍 매천리

391-6 대 1,564 254,932 0 영 동군에서 매 입요청 
™ 영동읍사무소에서 점용중 

〇 교육목적으로 ■용가치가  
적음

산 4-낵 〇1C3 350 4,655

산 4~5 〇1[〕 130 1,729

계 2,044 j  ̂ 261,316
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(8) 구 이수조등학교 심원분교장 토지 처분 위치도

소 재 지 지 번 Aj *국' ■''少:'，:文것 ■쇼！' ■■ I'j™1

영 #온  Aj 〇|a |〇 〇 匕j a  cz 니

351-1 하 -ᄀ 3 ,923 18,909
0 주변교통환경등 열악 

대부희망자 없음
0 교육목적으로 활용가치가 

적음

351 -2 CZ~丄~ 8 38

352 -2 대 | 664 3 ,200

354-2 학 | 291 1,403
328 대 ' 251 1,210

계 i ! 5,137 24,760
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(9》구 이수초등학교 심원분교장 건물 처분 위치도

소 재 지 번  i 요 VZc=> ~丄-
1
I 구  조
1

i 건 축 년 도  1

i . 1
수 량 :
( m1)

대장금 액  
(천 원 )

| 사  유

교사 j 시 벽스레 : 1962 ； 264 .0  : 4,465
I1

교사 ； 시벽스레 : 1968 \ 244 .60  ： 6,682 1

—1 S ： 시벽스레 ' 1971 36.30 ； 2 ,283 0 주변교통환경 등
영동읍 사?|{ ： 시벽스 : 1973 27.10 ； 1,654 : 열악
심원리 Aj-S{ ： 시벽스 : 1976 ; 30.50 ； 2 ,418 ： 0 대무희망자 없음
351-1 o 」一 시벽 스레 ' 1976 ； 27.00 | 1,294 0 교육목적으로 활용 

가치가 적음벼소—丄一 : 시벽스 : 1985 ： 72.90 ； 27,248
변소 人 P벽:스: 1968 : 36.30 ； 861

므 요 £용 —1 一\ 〇 시벽 스레 1983 ᅩ 19.35 ； 4,695
계 : : 758 .05 ； 51 ,600
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(10) 단양교육청 토지 처분 위치도

x \ 번
«r-t 떠

j
-Aw 구上

호 ffi )

유:te:::•'ᄐᄎ|公^:寒;寒병

91-7 전 182
요 58

99-*4 전 125 467

99-5 도로 52 194

99-6 전 1,670 6,245

99-7 도로 229 856

99-8 전 392 1,466

산 18-1 임 7,224 3,475

I 9,874 13,161

0 단양군에- 

(조계종 2  

하동산 스 

관광 조성 

0 교 육목적」 

적음
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(11》구 도담초등학교 토지 처분 위치도

JL T l_ !、 ■세 ■지 버 :제 ■，택;,
:혜. ; : : ^ ^ 혜:

사  유

매포읍 우덕리
63 하  ~ 1 4,280 30,088 0 단양군에서 애 입 요청 

(충북테크노파크 단양분소》

0 교육목적으로 활용가치가 

적음

63~5 학 8,148 57,280

매포읍 매포리
163-1 하 142 998

163-19 혁- 166 1,166

계 12,736 89,532
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(12) 구 도담초등학교 토지 처분 위치도

소 재 지 지번 지 복 厂 Cj

{rn*》

r l f  * x t  ~1〇1|나! c三3 jz j ~ i
m ~jM o f  \I 十1 •게i  ； v *，■，•- r

乂!_

산 1 임야 4,115 2 ,5 5 5
o 단양군에서 매입요청

매포읍 우덕리 산 1-1 임야 17,367 1 0 ,6 9 8
0 교육목적으로 활용가치가 

적음

산 1 -2 임야 7,648 4 ,7 4 9

계 I 29,130 18,002
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(14) 구 매포초등학교 여천분교장 토지 처분 위치도

T i l T기
소  새 시 지卜번 A | •꼭

X m f 대 장 금 액
/  -는J  〇| \
1 7버 /

사  유

-
241 하—! 1 1 ,7 4 2 4 2 ,1 5 3 0 ( 쥐성신양회 매입요청 

-보상지역 선정

가곡면 여천리
. 181 임야 3 5 2 1 5 2

〇 교 육 목 적 으 로  ■ 용  

가치가 적 음

1 8 2 대 지 1 ,4 6 1 5 ,7 5 6

계 | 1 3 ,5 5 5 4 8 ,0 6 1



( 15》구 매포초등학교 여천분교장 건 a  fcd 〇 | 지  I~
J저  t t "  n r l  교 | i .

소재지 번 요 두O -丄- : 구 조  : 건축  : 
년도  |

) 、-■' 2上.:'T ，탄  i
( ma)

대장금액  : 
(천 원 ) !

사  유

교사 ‘ 시벽스 1971 : 525.60 132,722
수지 AI 〕〒一1 S 시벽스 1971 26.44 ： 1,568

0 (쥐성신양회에서 
마！입 요청 

-  공해보상 선정
0 교육목적으로 ■용  

가치가 적음

사로욱 시벽스: 1971 26.44 1,568
가곡면 A|-^j 시벽스 1973 29.75 ： 2,320
여 천리 Af-yj ，시벽스 1974 33.05 2,636 、

241 창고 시벽 스레 1976 33.05 ； 1,751
창고 시벽스 1988 31.05 6,437
변소 시벽스 1983 33.05 7,246
변소 시벽스 1985 6 .72 1,341

계 745.15 157,589

운 동  장

교사 교사 교사 교사 교무실 교사 교사
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(16) 구 단천초등학교 두항분교장 토지 처분 위치도

'소 재 지 지 번 X \ S. ᄀ「당
U )

대장금액 
《천원》

AJ- 유

단성면 두항리

39 o|- 4,026 13,728
0 閑단양말경수련원에서 

매입 요청(현 대부자 임)
0 교육목적으로 활용가치가 

적음

41 학 6,834 | 18,631
38-1 전 323 1,040

137-1 전 193 416
33-4 임 165 38

계 11,541 33,853 !
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(17) 구 단천초등학교 두항분교장 건물 처분 위치도

소재지번  : 〇」一 "구* i
~yj■신..：꼭 ,
년도

수 량 | 
U f ) !

대 장금액 
{천원)

사 유

교사 시벽스 ‘ 1968 ' 330.58 5,227
교사 시 fcn人 .1 —t —， 1972 330.58 10,524

스지 시一1 -ᄀ e ■시벽:스 1970 38.01 ： 1,988
시 CF ■ᄀ 〇 경량철골： 1993 344.40 . 91,796

단성면 사워실 경량철골: 1993 24.00 6,076 ：〇 m 단양날경구련닌에서
nli oi 〇 ᄎ나 f !리 r〇 « xio l \

두 항리 가 이 시 〇 —I S 경량철골 1993 321.00 ： 81,272
Uf1 ^  -̂ --$3 Ln n~Ar
교육목적 〇로

41 숙소 경량철골 :: 1993 129.00 32,660 가치가 적음
변소 경량철골 1993 103.26 24,533

휴게실 경량철골 1993 55.20 13,975
사택 A|« 7 |Sj- 1981 54.04 7,984
변소 콘 스: 1986 53.10 25,348

계 1J 83.17 301 ,383
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(18》제천디지털전자고，봉양초 토지 처분 위치도

가| 년'!
디| 정•금인}

,̂ =.1 쏘，| \
(，터 원 ̂

사  유

© 900-3 도
J 545

5,215

0 제천시 무상양여 요청

- 제천디지털전자고 및 

봉양초 통학로 확포장 

공사 편입지

-  기 존도로 2,670평방미터

- 편입도로 3,738평방미터

0 교육목적으로 활용가치가

적음

②894-13 도 112 1,071
③892-4 도 1,526 14,603
及913 -5 C冬 t=* 33 170
© 913 -4 답 7 44
⑥산223-1 임 69 30
⑦939-1 CZ一上一 2,118 4,193
®942 대 188 1,974
©935-1 도 960 6,969
⑯944-1 도 850 1,683

S 6,408 35,952

소 재 지

봉 양 읍  
연 박리

계

T 上：一 £ 교 * ，穴가

成 ᄌ 、沙

스 ; ，
우公冷分’

헬
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(별 첨  3 )

의 안 번 호 제 j k b  ~名호

의 결

연 월 일

2004년 월 일

(제 희)

제 줄 자 충 청 북 도 교 육 감

출

연 월 일
2004년 ᄊ월 /方일
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계(M년도 제！회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산안

제출년월일 : 2004. 卓 J f  „ 

제 줄 자 : 중청북도교육감

지방재정법 제36조 및 충청북도교육비특별회계재무회계규칙 제16조 규정에 

의하여 편성한 2004년도 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출 제1회 추가 

경정예산안을 지방교육자치에관한법률 제8조제1항의 규정에 의하여 충청 

북도교육위원회의 심의 • 의결을 얻고자 함.

□  /S ^7 . - y l
T  요 e  자

〇 제1 회 추가경정예산은 기정예산 1조 703억 6,473만 1천원에서 

세입 • 세출 예산 각각 587억 5,911만 5천원이 증액된 

1조 1,291억 2,384만 6천원으로 편성

〇 세입예산은 국가부담수입 449억 4,325만 2천원, 지방자치단체 일반회계 

부담수입 103억 3,665만 2천원, 지방자치단체 교육비특별 희계 부담수입 

M 억 7,921만 1천원을 증액

〇 세출예산은 학교교육 186억 1,6刀만 3천원, 문화 및 평생교육 

9억 545만 5천원, 급여 » 복지 242억 7,847만 6천원,

교육행정 116억 8,114만 1천원, 기타경비 32억 7,727만원을 계상

□  예 산 안 :  별 책 

□  사항별 설명서 : 별 책

□ 제 안 이 유

48



(별 첨  4)

(대 166회 임 시 희 )

1 7

2004년도제1회 충청북도교육비특별회계세입 • 세출추가경정예산( 안)

2004, 4  30.

~̂ gr :드r"l "i - j f  y------------f  〇  d l  - 헤
권ᅳ정、규 도  교  거「귀 닌  회 

예 산 결 산 소 위 원 회
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a ] X I  t i  서JJ[ , 、「 JL £- ,  I

2004년도제1 회 충청북도교육비특별회계 세입 - 세출추가경정예산(안)

1. 심 사 경 과
가. 제출일자 및 제舍자 : 3)04닌 4월 19일, 충청북도교육간 

나. 상정 및 회 부일 자 : 2004년 4월 27일 제 I 하 본희 의 

다. 소위원회 심사

〇 대1차 소위원회(2004 년 4월 27일)

〇제2 차 소위 원 회(2004년 4월 29일》

2. 제 안 설 명 의  주 요 내 용

( 제 안 설 명 : 기 획 관 리 국 장 T'i ?} 구 )

가. 내 안이유

지방새정법 세:射조 및 著칭북도 H 육비4:p ■회계사H/-희 1 규이 리|!<표의 게 에  이 ’'I 

편 성 한 200-! V! 도 에 J 회 玄- 칭 착 노 교 육 비 하 벌 회 사I 에 입 • 내 준 추 사 심 정 에 산< 안 ? 유 시 방 -；v 

자치에 관한법 i i  에 계  에 1 항의 규성에 의하여 충 강학',-::"，-육 위?U 1 이 신의 • 2卜:! 육 

얻고자 함.
나. 수요골자

〇추가경 정 예산안은 기 정예산 1,070,:供4,73】친원에 서 세입 - 에舍에산 71-71- 58,759.1 !5?| 

원이 증액된 1.129,123,846친원으로 편성한 비-,

〇 세 입 예 산 중 국 가부 담수 입 44,943.252 천 원. 지 방 자 치 단 채 9! 반 희 계 부 담 수 입 10.3:供.任：3 

전 ° ! . zl 방 자 치 단 체 교 육 비 특 별 회 계 부 담 수 입 3,479,211 ?! 원 을 승 액 하 여.

〇 에#예산에  학교교육 18.616J 73천원, 문화 및 평 생교육 905455천원, 급여 • 복지 

24,278,476천원, 교육행 정 i i .68U 41 천원，기타경비로 3.277,270천원을 계상하연.음.

X  질의 및 답변 주 요 내 용  : 생략.

4„ 토론  주 요 내 용  : 해당사항 없유.

5. 심 사 보 고  주 요 내 용
2004년 도 제 1 회 충 청 북도M 육비 북 별 회 계 내 입 * 에 •  추가 경 정 예 산(안 )에 대 하여 추 가되 

세입재원의 교부목적 이행과 재원의 합리직 배분 등을 심사기준으로 하여 임도 있비 

검토 하였는데, ~i 수요내용은 다음과 같유.
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가. 예산빈성  개요

□  예 산 규 모

2 (X W V ! 노 서 I !희 충 청 북 도 교 육 비 북 별 회 계 에 입  • 내 舍 추 가 성 1 예 산 아 h 의 규 모 는  사정  예 산 액  

1J )刀 ) .어 4 .7 3 1  척 원 보 다  5 8 .7 크 ),：1 1 5 천 원 이  증 가 한  U 2 9 . I 2 3 .公4f 나 !원 으 로  편 성 하 였 유 .

( 단 위  : 친 원 )

예 산 액

!
I

기 정 예 산 액  f
A 7!+〇

HT 〇a
ᄀ ! 비 율

ᄇ | 그丄

1.129,123,846 : 1.070,364,731 | .58,759,115 | — 一〇 ■ :즈D.D 〇 15~

C  세 입 예 산

세 입 예 산 은  국 가 부 담 수 입  4 4 ,9 4 3 ,2 5 2 천 원 ,  지 방 자 치  단 체 일  반 회  계 부 담 수 입  1 0 ,3 3 6 .6 5 2  

천 원 ,  지 방 자 치 단 체 교 육 비 특 별 회  계 부 담 수 입  3 ,4 7 9 ,2 1 1 천 원 으 로  편  성 되 었 는 데 .  그  관  

별  새 원 내 역 은  다 옴 과  같 음 .

< 단 위  : 천 字 0

xj-〇 ?!■ 별 >：r  액 구성비(%)

국가부담수입

지 방교육 새 정 교부 -;f i-t. m j c m 75.7
지 방교-육양여 금 어 0 ,0

: 국고지원금 47(5.4901 0.8
소 계 -H ,943.252j 765

근 법 정 전입 금 8 ,5 4 7 .(35 2 j 14 .5

지방자치 Vi•체일반회 계부담수입 i 비법정전입금 I ,7 8 9 .(X)〇i
; 3 .0

; 소 계 m .3 : 射,6 5 2 ! 17 .6
!

재산수입 1.925,5；37； 3 .3

| 입학금 및 수업료 L254,98()j 2J

지 방자치 단재교육비특별회 계 1 人}용료  및 수수 료 1 82 ,50 0 ! 0 .3

부담수입 잡수입 I 1 6 ,1 88 | 0.2
j

이월금
i

0j 0,0
j 소 계 3 ,4 7 9 ,2 1 1 ) 5.9

합 계 — 〇 가 i f .— !DC,/〇9,l l 〇j 1 00 .0

내 I 예 산

에 출 예 산 은  학 교 교 육  1 表 비 6 .7 7 3 친 원 ,  문 화  및  평 생 교 육  9 0 5 , 4 5 5 주H 1  급 여  … 본 지

2 4 . 2 7 8 .4 7 6 ? ! ^ ! ,  교 육 행 정  燃 니 4 1 천 원 .  기 타 경 비 로  :1 2 7 7 .2 7 0 천 원 으 로  편 성 되 었 는 데 .  

그  관 별  내 역 은  다 옴 과  같 읍 ,
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나i  위 ： 혀원》

장 관 별 금  액 : 구성비 (0())

유 X] 5-1 332.780： 0.9
초등학교 9.(): 及.5()4i 15.4
중 학 H 2,009.(526 3.4

학교 교육 고등학교 11.7
특수학교 H 公904;우 0.3
기 타학교 10.89H' 0.0

소 계 13,6H)J 7i3-! ■ 31.7

문화 및 평생교육
평생교육 ； 905,技5 1.5

소 계 ； 905.455. 1.5

급여 관리 | 22,430.278： 38.2

급여 • 복지 복지 • 후생 ； 1. 各48,198 3.1

소 계 24.278.476 41.3

교육위원 희 51.000 0.1

교 육 청 3,279.969 5.6

교육행정 시역 교육청 952.741： L6

1,'_육 시 위 -/) V). 7.397,431: 1 1 6

소 대 ! 1,681,141; 19.9

지방래 상환 4.881376! 8.3

기 타 경 비 예 비 비 ： 스1,604,306 A 2.7

소 계 : 3,277,270 5.6

합 계 58,759,115： 100.0

□  주요사업별예산편성 내역

〇 인건비
- 교직원 인건비
• 명 예 퇴 직 수 당 (초 등교 원 6 명》

0  유아 _uL육진흥

• 유치원 종일반 운영 및 보조원
• 유치원 소방시설(2개원)

〇 녹 수 교 육 진 흥
- 고등학교 록수학급 신 설(2교》
• 녹 수 교 육 보조 원 (2 명》
• 순회 특■수교육 여비(3명 》
- 차량 교체U 교》
• 차 량 임 차 및 승 하 차 보 조 원 ( 1 교、

24.243.070 천원 
23,943,()7() 친 원 

3(X).{XX}?! 원 
친 원

12U 32 천원 
198,000친우! 
12《),여3 친 원 
la o o o ?! 원 
13,348?;! 원 

1.500 친 원 
f «.()()0 친 원 
24.795^
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:: 학고체육 홧-성화-

- 선국소V!새유대희(훈런비 . 육성금)
• 순회 51 치 베 키 (2명、
. 연구시범 학교 운영( ! 교 》

• 하국체육다!희 니설기 반 정 비

• 청주농고수영장 운영비
• 폐교활용 축구연슈장 조성

• 운•농부 휴계 시설(3교》
C 청 주교대생 장학금 차액(50명》
C 공교육 정상화

- 교수 • 학습과정안 및 수준별 학습지 개발
• 교육과정개발 운영
• "English Tow n j 건립(학생증합수련원》
• 사이버 가정학습 자료제작 및 지원체제 구축
- 저소득층 정보화교육 지원

• 학교 인터넷통신비 지원
. 교육용컴퓨터(고등학교 747대》

• 교단선진화(실업계고 3학V! 210학 i f )
- 연구 시범 학：iU 16교)

〇 실 업 계고 실 습실 지 원U 교)
〇 교육정보화 인프라 구축

- 교단선진화니5학급》
- 인 터 넷 통 신 비
• 교육용 컴퓨터(500대》
• H 원용 컴퓨터{52대)

C 체험학습 및 수련활동 강화

- 우암골 자연학습공원 자료 설치
• 임해 수련활동 운영 (수익자부담》

〇 전통예절 전승 및 함양
- 카네 이 션 •효 사랑관’ 선도학교 지 원(28교》
• 충북학생상(효도대상》

〇 전통문화 계승 발전

• 문화시설 벨트화 추진
• 문닫은 학교 활용 문화학교 운영 

公 "'한글 사링'관.; 운영
〇 흡 연 예 방 교 육
公 ᅳ충북교육문화회관.s 건립(설계비 등 》

〇 건 T'i 한 가정 • 4 회육성 지도자 교육(100명)

1T7U .138  신 위  

원 

원

!〇.()()() 친 원 

1 ,400,()()0-?-!?! 

40 :1142 친 원 

1 ()(),()« ) 친 원 

3 8 5 .0 0 0 ? ]^  

9 .5 50  천 원  

7 .287 .3«3  친 원 

천 원  

9 (),0 0 0 ? ] 우1 

2 ,677 .691 천 원 

1 ,6 17 .10 07 -;!^  

617,期 :2 천 원  

5 2 .8 3 0 ? !  원 

1 ,1 27 .97 0? ! 원 

735乂)()(》令! 위 

179,800  

73.4,600  ?14! 

97 :1浪 0  천 원  

折 .5 0 0 친 원 

52 ,然  () 천원  

755.()00  천원  

78,520  천 원 

187,300  ?! 원 

9 ,8 0 0 천원  

177 .500  천원  

8 6 ,8 5 0 친 원 

84 .000?-! 우! 

2 .850  천원  

7 3 .0 0 0 ? !  f-l
17.000 하 위

56.000 P 위

12().(X)()fi 우1 
fi76.()0() 천 원  

■jj2 7 5  ft 위
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: 교위의 가문 영 t
• 국외연수(91과 정 )
• 국 내 언 수 1:7 개 과 정、

:  ᅳ J«f- 이 위 -놘 희 fi； ； ?! <f !
:  교 직원의 나시진작 
. x| 무 능 E；1 항- A]- 수

• 교원단체 교육활동 지원i’2단체》
• 임 해 수 린 t] 직 원 국■ 소 승 즉 

C 교육환경개선
- 노후시설 개축(1 교)

- 교실증축(2교)
• 지붕방수(2교, W.5실》
• 교실바닥 교체(2교, 21실)
• 화장실 보수(3교, 17실)
• 학생화장실(2교. 4실》
• 냉 ■ 난방 개선(1， U 실)
• 전기 및 소방시설 보수(4교)
• 교 4  보수(1 교)
• 녹 색 학교 조 성년：리

• 부대시설
C 제7 차교육과정 시설

• 교 실 증 - : 7， 16t i )

• 현관 및 계단실(1 살)
• 화장실(2.5 실)
• 부대시설 

〇 일반시설
- 다목적 실(2교)

• 학생회관 증축
- 사택 개축(1교)

• 기숙사 내부시설(3고7-》

• 부 _  시 설
C 학교신설(충주 금능초 토지매입) 

〇 학교급식운영의 충실
• 급 식 소 시 s <2교)
• 급식기구 (2 교》

• 급식위생기구«33교)
C 저소독층자녀 학비지원 

C 평 생교육기관의 기능 강화

.5 7 1 :  이 () f  t

464,180 천원

1,950.000 *! °! 
470.000'?■] ?-!. 
120.000-f i t ! 
10,0007'! 

340.0(X) 천원 
4,7:於,837 천원 
1,946.供X)천원

370.500
80.■ 천 원  

m ).700천원
330.000 7i  원 
385,200
118,300 ?! 원 
23I .5()0f H ! 
! 90,400 H 위 
1 !(),00() ?! ?! 
H4H.：i l 7 H 원

.) •;*>; 구 1 니 :>4 오|

1,759.300*! 위 
(i6,9(X)?i 원 

240,750?!^!
i  〇〇,；)〇,-} f t  t !

2J겄9,(X)() 친 원 
30(),00() 친 원 

U 0 1,000 천 원
93.500 천원

238.000 원 

抑 6,500 천원 

950,000?:! °? 
972,049?! 원 
722,049 친 원

52,(XX)，H !
198,000?-!
122,729 °l 

411.250 친 위



• 도 H々 I - 상 어 구 입 .' jT .̂OOO H
• 정보공유용 니버u 기관) r上()()〇친원
• 특별활동실 운영U 기관) 26.250f !

I： 지 방교육해 린 리 금 상환 4.881,;T7f나! 원

Z 교육재 산 관리( 사유 지 에 입 7H ) (58(1749

나 . 악 감 내 역

□  삭 감 액  : 3接 ，粉 4 천원

□  삭 감 내 역  및 사유

G 예산총액 __________________ 스345.804혀 워

G (구 》단천 초두 항분 교 장 재 산 매 각 대 스 345.804 천 워

(주 )단 양 팔 경 수 련 원 에  대 부 중 인  (、구 )단 천 초 두 항 분 교 장 학 교 용 지 매 각 대  173,115친 원 . 

건 물 매 각 대  161,879천 원 . 지 장 물 및 수 목 매 각 대  W,8i 0천원  등 총  345,804천 원 을  에 

입 에  계 상 하 였 으 나 , ( 구 》단 천 초 두 항 분 교 장 은  산수가  수려하고、접근성이 터어나  미래의 교 

육71족을 위한  •복지시설로 활용가치가  높은  점을 고려하여, 매 각 을  보 '■ 하 기  si 하 여  에입 에 

계 상 된  매 각 대 금  전 액 을  삭 감 하 였 음 .

C 예 비 비 ___________一 ____ ___________ 一 —一 __________________  ^  345.804?! 41

다. 종합의견

금  번 ‘2004년 도  재 1 회 충  청 북 도  교  육 비 복  별 화 계 세 입 • 세 舍  추  가  김 정 예 산 안  은 2()()4 닌 도 지 

방 교 육 재 정 교 부 금  조 정 분 과  추 가  지 원 된  륙 별 교 부 금 ， 국 고 보 조 급  등  국 가 부 담 수 입 괴 - 

20 0 3 년 도  지 방 교 육 세  정 산 분  등  지 방 자 치 단 체 일 반 회 계 부 담 금 , 교 -육 비 4 별 회 계 부 담 수  

입 등 의  재 원 으 로  사 이 버  학 습 자 료  제 작  및 지 원 체 제  구 축  등  공 교 육  정싱-화  및 다  

양 한  교 실 문 화  실 현 과  학 교 체 육  활 성 화 , 교 육 환 경 개 선 , 교 직 원  증 원  인 건 비  및 공 부  

원 인 건 비  인 상 분  등 을  중 점 으 로  하 여  추 가 경 정 예 산 안 을  직 정 히  편 성 하 였 다 고  판 단  

됩 니 다 . 다 만 .

〇 교육시설사업을  시행함에 있어 중장기시설사업계힘수립하에 시행하되 , 시설비단가 

는 현실성을 감안하여 수요자가 만족할 수 있는 환경개선이 될 수 있도록 책정하여
주 시 기 바 라 며.

또 한  예 산  편 성 전  사 업 계 획 에  대 하 여 는  세 부 운 영 계 획  등이  구 체 적 이 고  총 체 적 으 로  다  

부 어  져 타 당 성  과  신;뢰 도 를  높 이  고  부 자 의  효 율 성  을  낙 대  화 시  킬 수  있 노 관  반주i •寒" 

71 하  여 주  시 7) 바 람  니 디-.

G 예 산  배 분 에  있어  어는  학 교 간  형평 성 과 공 정 성을  유 지 하 여  주시  고 .

C 예 산 편 성 시  편 성 절 차 를  반 드 시  준 수 하 여  주 시 기  바 람 니 디 -.

〇 아 울 러  공 교 육  정 상 화  및 사 교 육 비  절 감 을  위 해  학 교  인 터 넷  통 신 회 이  증 속 에 도  

더 욱  관 심 을  7 1 울  여 주 시 기 바  람 .
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6 . 수 정 안 의  수 요 내 용

가. 제안일 자 및 제안자 : 2004. 4. 30. 예 산 • 설 산소위 원 희위 위 t  

나. 수성 이유

20()4VU£ 세} 회충칭 북도교유비복  별 S j l 내입 • 새著추가강정 예산안 욤 신사한 m  

I 구》단친초두항분교장 새산매각은 t l수가 수러하고 11근성이 뛰어나 미리I의 교육가年폴 위한 복지 

시설토 활용가치가 높은 점을 고려하여, 매각을 보류하시로 하여 내입에 계 상된 매각대급 선액 

을 삭감하였음.

다. 주요골자 

O 예산총칙

2004년도 충 청 북도교육비 특별 회 계 세 입 • 세출 예 산총액 을 에입 - 세 #  각각 

1.129,12:1846천원에서 1.128,778,042천원으로 함.

C 지방자치단체교육비록별회계부담수입(장), 재산수입(관), 재산매각수입(항)

•I (구)단천초두항분교장학교용지매각대  173,115천원을 삭감함.

{구 》단친초두항분교장건물매각대 161,879천원을 악감함,

(구 >단천초두항분교장학교지장물및수목매각대  나감학,

C 예비 비 13,058,209친 원을 12.7닌.405수！ !으로 함,

1  심 사 결 과  : 수 정 의 걸. •

8, 소수의  견 수 요 내 용  : 해당없읍.

9 .  기타  필 요 한  사 항  : 해당없음.
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2004년도제1회 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출 추가경정예산안에 대한수정안

제안년월일  : 2()《)4년 4 월 :섟)일

제 안 자 : 예 산 • 결 산 소 위 원 희 위 원 장

1. 수정이 유

2004 년 도 제 i 회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입 • 세 출 추 가 경 정 예 산 안 을 심 사 한 결 과. 

(구)단천초두항분교장  재산매각은 산수가 수려하고 접근성이 뛰어나 미래의 교육가족普 위한 

복지시설로 활용가치가 높은 f j 을고러하0t  매각을 보류하기 노 하여 에 입에 병상 빈 매각대 

금 Td액을 삭감하였음-

2. 주요골자

가. 예산총칙

20公4닌도 충청북도교육비북별희 계 애입 - 세舍 예 산총액을 애입 • 내著 각각 

1,129,12:1846천원에서 U ：技 7"松(>42친원으로 함.

나,, 지방자치단체교육비적-별회 계부담수입( 장K 재산수입(관I  새산매각수입( 항 >

■ (구)단천초두항분교장학교용지매각대  173.115친원을 삭감힘-.

- (구 》단천초두항분교장건물매각대 161.879천원을 삭감함.

(구 》단천초두항분교장학교지 장물및 수목매각대 10,810천원을 삭감함.

다. 예비비 13,058,209천원을 12,712,405천원으로 함.

3. 수정안  : 따로 *임.

4 수정안  대비표 : 따로 환암
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2004년도제1회 충청북도 교육비특별회계 세입 * 세출추가경정예산안에 대한수정안

2004년 도 제 1회중청북도교육비특별회  계세입 • 세 주 가 경 정  예산안에 대하여 

다음과  같이 수정한다 .

예 산 총 칙

2 0 0 4 년 도  충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계  세입  - 에출  예 산 총 액 을  에입  • 에I  각 각  

1.12 9 .123.846  천 원 에 서 ：-U5 ,804  천 원  감  액 한  1.128,778 .042 ?! 원 으  토 함..

장 )지 방 자 치 단 체  교 육 비 특 별 회 계  부 담 수 입  관 ) 재 산 수 입  항 )재 산 메 각 수 입

( 구 》V I친 초 두 항 분 교 상 의  학 교 용 시 매 각 대  m 예  아대 16US7 9 친 위 ,

학 교 지 장 물 및 수 목 얘 가 대  10 .810천 원 을  전액  아 간 함 .

장 )기  타 경  비 관 )예  비 비 항 )예  비 비 세 항 )예  비 비

예 비 비  13.058 .209천 원 을  3 4 5 ,8 0 4 천 원  감 액 한  12 ,712 ,405친 원 으 로  힘-.
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2004년 도 제 1회충청북도교육비특별회계세입 .세출추가경정예산안에  대 한수정 안 대비 표

< 세 입 >  ( 단 위 :천 원 》

3  -
고™ 강 제  줄 

〇i| 亡} 액

교 容 치 & 향  기결

계 신 ，견 수 “ H

장

관  I 항

감 액 증연

3. X : 망자乂'. 三:쇄 三i  똔브■ 좋 끌 ， 겨 드全스  높 * 0 2 . 2 8 9 . 9 3 - 3 4 5 . 8 0 4 m  . 9 4 4 . 1 3 0

1 재 신 수 입 2 . 7 2 8 , 7 5 4 3 4 5 . 3 0 4 2 . 3 8 0 . 9 5 0

3 , 재 산 매  각 수  입 1 . 9 2 5 . 5 3 7 3 4 5 . 8 0 4 1 . 5 7 9 . 7 3 3

〇 31 .32
〇 구 단 천 초 두 항 분 교 장 학 교 S 지 패 각  . ^ 3 , 1 1 5  
〇 ? 단 a 초 두 항 분 교 장 건 ■ _ 각  ᅲ 네 크 。
〇 구 단 천  초 드  항 운 교 장 학 교 지  장 울 및  수 목  ᅱ 0 , 3 1 0

하 계 L  I 2 U . I ^ , 8  H ：■； 나 .別  M

< 세 출 >  . (단 위 :천 원 )

.12 육 강 제  출 
에  산 액

교 육 위 원  화 의 걸

에 산 액 수 정  내 역

장 관 세  향i 감 액 증 q프

5. 기 타 경 비 3 2 .7 8 8 .5 5 4 3 4 5 .8 0 4 3 2 . 4 4 2 J 5 0

3 , 에 비 비 1 3 .0 5 8 .2 0 9 3 4 5 .8 0 4 1 2 .7 1 2 .4 0 5

1 .예 비 버 1 3 .0 5 8 .2 0 9 3 4 5 .8 0 4 1 2 .7 1 2 .4 0 5

01  .에 비 비 1 3 .0 5 8 .2 0 9 3 4 5 .8 0 4 내 , 7 1 2 .4 (3 5 〇 여f 비 비  감 느3 4 5 .8 CM

압  11 L 1 2 9 .1 2 3 .3 4 (5 3 4 5 ,8 0 1 M 2 8 J 7 S J > r i
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/ h

2004년 4월 27일 (화 요 일 》 14시 期분

，策 ，K I I 程  (제 1的회  엄시회 제1차 예산 • 결 산 소 위 원 회 》

1. 위원장선출의건

2 . 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

附議된 案件

1. 위원장선출의건

2. 간사선출의건

3. 의사일정결정의건

(14시 2 8 분 개 회 )

⑩ 위 원 장  직 무 대 행  송대헌

의석을  정돈하여 주시기 바랍니다 .

성원이  되었으므로  제 1차 예 산 •  결산소  

위원회 개회를  선포합니다 .

지 방 교 육 자치에관한법률  제 19조로 준용 

되는  지방자치법  제 48조의 규정에 따라 

위원장이  선출될 때까지 제가  위원장의 

직무를  대행하여  회의를  진행하도록  하겠 

으니 협조하여  주시기 바랍니다 .

그러면 바로 위원장  선출에 들어가도록

하겠습니다 .

1. 위 원 장 선 출 의 건  

⑩ 위 원 장  직무대행  송대헌

의사일정 저U 항 위원장선출의건을  상정 

합니다.

선출방법은  구두호천에  의하여 선출하  

고자 하는데  이의 없으십니까? 

r 없 습 니 다 .” 하는 위원 있 음 》
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[제 166회 - 제 1 차  예 - 결 산 소 위 원 회 〕

이의가 없으므로 구두로 추천을 받도록 

하겠습니다.

위원장 두보자를 수전하여 주시기 바랍 

니다.

⑩ 김남운 위원

고규강 우I왼 추천렵"니다.

⑩ 위원장 직무대행 송대헌 

고규강 위원님이 위원장으로 추천되어 

본 소위원회 위원장으로 선출하고자 하는 

데 이의 없으십니까?

( “없습니다 .” 하는 위원 있음》

이의가 없으므로 고규강 위원님이 본 

소위원회 위원장으로 선출되었음을 선포 

합니다.

위원장님께서 나오셔서 인사말씀하여 

주시기 바랍니다.

{위원장 직무대행, 위원장과 사회교■대》

⑩ 위원장  고규강

본 소위원희가 원활히 수행되도록 최선 

을 다하겠습니다.

2. 간사선출의건

Cl4Aj 31M )

⑩ 위원장  고규강

이어서 의사일정 저12항 간사선출의건을 

상정합니다.

선출방법은 방금전 위원장 선출방법과 

동일한 방법으로 하겠습니다.

후보자를 추천하여 주시기 바랍니다.

⑩ 송대헌 위원 

김남문 위원님을 수천합니다.

⑩ 위원장 고규강

김남문 위원님이 간사로 수천되어 본 

소위원회 간사로 선출하고자 하는데 이의 

없으십니까?

{“없습니다 .” 하는 위원 있음)

이의가 없으므로 김남훈 위원님이 간사 

토 선출되었음을 선포합니다.

간사께서는 간단히 인사말씀 하시기 바 

랍니다.

®  간사 김남운

위원장님을 도와 소위원회 활동이 원만 

히 진행될 수 있도록 최대한 협조를 하겠 

습니다. 감사합니다.

3. 의사일정결정의건

(14 시 32분 》

⑩ 위원장 고규강

다음은 의사일정 제3항 의사일정결정의 

건을 상정합니다.

편의상 의사일정안을 본 위원장이 제의 

하도록 하겠습니다.

우선 유인물을 참고하여 주시기 바라 

며, 본 소위원회의 활동은 오늘과 4월 29 

일 2일간으로 하여 2004년도제1회충청북 

도교육비특별회계세입 * 세출추가경정예산 

안을 심사하려는 것입니다.

이러한 의사일정안에 대하여 이의 있으
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시면 말씀하여 주시기 바랍니다 . 

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음)

이의가 없으므로 의사일정은  본 위원장이 

제의한  바대로 결정되었음을  선포합니다 .

ᅳ 참 조 : 의사일정안(별첨  1)

/  2 2 , fX |
V E  네  s  a  /

그러면 오놀 회의는  이것으토  마치고 

4월 期일 10시 30분, 제 2치ᄊ 소위원회에서  

금년도  제 1회 추가경정예산안  세부심사에  

들어가도록  하겠습니다 .

제 1차 예 산 •  결산소위 원회 산회룹  선포 

합니다 . 감사합니다 .

(14 시 33분 산 회 》

[제 166회 - 제 1 차 예 •결 산 소 위 원 회 〕

〇출석위원  : 6명

위원장  고규강, 간사 김남운,

위 원 성영용, 송대헌, 이기수, 진옥경 .

〇출석공무원  : 4명

교육국장  김전원, 기픽관리국장  전찬구, 기픽관리과장  백남권, 

학교운영지원과장  조 계 e .

※ 부 록

-  에산 • 결산소위원회  의사일정안(별첨  1)
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忠 淸 : 化 逆 敎 育 : 會

忠 淸 I匕1 敎 育 系 r 命

20於년 4월 29일 (목요일) 10시 30분

(제 1 6 _  임시회 제2차 매산 • 결산소위원회》

1. 2004년도제1회 충청북도교육 버 특별회계세입 • 세줄주가경정예산안

附1 된 案件

1. 2CJ04 년도제 i  회 충청북도교육비특별회계 세입 • 세출추가경정예산안

(10시 30분 개회}

⑩ 위원장 고규강

의석을 정돈하여 주시기 바랍니다. 

성원이 되었으므로 제2차 예산• 결산소 

위원회 개회를 선포합니다.

오늘은 2004년도 저11회 추경예산안에 

대한 세부심사와 의결을 하도록 하겠습니 

다.

1. 2004년도제1회충청북도교육비특별 

회 계 세 입 •세 출 추 가 경 정 예 산 안  

⑩ 위원장 고규강

의사일정 제1항 2004년도제1회충청북도

교육비특별회계세입• 세출추가경정에산안 

을 상정합니다.

먼저 본 예산안 작성의 주관과장인 기 

획관리과장으로부터 설명을 듣도록 하겠 

습니다.

기척관리과장님 설명하여 주시기 바랍 

니다.

⑩ 기픽관리과장 백남권

기 획 관리 과장 백 남핀 입 니 다.

2004년도 저U 회 추가경정예산안 편성개 

요를 말씀드리겠습니다.

주요사업설명자료를 짐•고하여 주시기 

바랍니다.

-ᅳ 71 —



[제 166空卜제2 차  예 - 결 산 소 위 원 회 ]

ᅳ 참 조 : 2004년도 제1회 세입 - 세출 추 

경예산안 주요사업 설명자료 - 본회의 

(별책 3 》

이상으로 제1회 추가경정예산안 편성개 

요설명을 마치겠습니다.

감사합니다.

⑩ 위원장 고규강

과장님 수고하셨습니다.

이어서 본 추경에산안에 대한 질의 및 

답변을 진행하도록 하겠습니다.

질의답변은 위원님 좌석순에 따라 일문 

일답으로 진행하되 답변은 해당 실과장님 

이 하시는 것으로 진행하도록 하겠습니 

다-

그럼 먼저 김남훈 위원님부터 질의하여 

주시기 바랍니다.

⑩ 간사 김남룬

김남훈 교육위원입니다.

지금 방금 위원장께서 말씀하신 대로 

답변은 담당과장님께서 해 주시길 부탁드 

리겠습니다.

저는 사항별설명서틀 가지고서 질문을 

드리도록  하겠습니다.

사항별설 명 서 58페이지 학부모교육센터 

운영이라는 항목이 나옵니다. 여기 보면 

은 학부모교육센터운영비로다가 4 ,221만 

5, 000원, 그 다음에 급량비로다가 82만 

5, 000원, 그 다음에 운영수당으로 300만

원, 여비로다가 396만원 이렇게 책정되어 

서 도합 5, 000만원 예산이 소요되는 것으 

로 나와 있습니다.

이 학부모교육센터운영에 5, 000민'원 투 

입된다는 것은 결코 적은 돈이 아닌데 여 

기에 대한 사업이 어떤 성격을 가지고 있 

고 무엇을 어떤 성과를 가져올 것인지 담' 

당과장님께서는 말씀해 주시기 바라겠습 

니다.

•  중등교육과장 연준

중등교육과장 연준입니다.

학부모교육센터 운영은 가칭으로 저희들 

이 명칭을 정했습니다.

지금 학부모M u-Hope라고 하는 그런 명 

칭으로 앞으로 지금 쏠 계획으로 가지고 

있습니다.

이 학부모교육센터운영에 대한 추경예 

산으로 저희들이 상정한 것은 사교육비경 

감 대책이 교육부도부터 발표된 이후에, 

학부모들로부터 인식을 좀 고양을 시켜야 

되겠다 지금 학부모들의 인식이 사교육비 

쪽에 상당•히 치우쳐있기 때문에 공교육으 

로 꼽수하는 그러한 치•원에서, 학생들은 

물론이지만 학부모들에게도 이런 의식을 

고양을 해서 사교육비경감 차원에서 이러 

한 센터를 운영하도록 그렇게 했습니다.

학부모연수를 통해서 저희들이 얻고자 

하는 것은 학교교육의 능동적인 어떤 참 

여기희를 부여하고 그 다음에 교육과정운

72 -



영에 대해서 학부모역할을  증대함은  물론 

이지만, 학부모연수를  통해서 학교교육의 

이해도를  제고하고자  하는 그러한  목적으  

로 이러한  센터를  운영하도록  그런 계획 

을 수립을  했습니다.

그래서  이 설명회에  학부모들을  대상으 

로 한 이러한  설명회는  교육과정의  이해 

라든가 또는  대입전형안내  또는  학부모의 

의식계도  이러한 것을 주목적으로  해서 

이러한  운영을  할까 이렇게 계획을  하고 

있습니 다.

⑩ 간사 김남룬 

예, 수고하셨습니다 .

지금  과장님 설명을  들으니까  사교육비  

흥보틀  위해서 경감대책에 대한 흥보늘  

위해서 금년에  한해서 한시적으로  되는 

사업이 라 이런 말씀이시죠 .

⑩ 중등교육과장  연준 

예. 그렇습니다 .

響 간사 김남룬

이런 막대한  에산을  들이지 않고  다른 

훙보방 법 은  없을까 한번 생각해  보셨습니  

까?

⑩ 중등교육과장  연준

지금  사교■육비 경김* 대책 때문에 학부모  

들도  상당한  훈란을  많이 가지고  있습니 

다.

지 금 도  수준별 자율학습  보충이 리■든가 

이러한  문제 여러 가지가  지금  학부모들

로부터 또는  교육당국으로부터  상당한  견 

해를 차이틀  가지고  있기 때문에  이것을 

적극적인  훙보를  하지 않으면 상당히 어 

려운 그러한  입장에 있기 때문에  그거는  

한시적으로  저희들  운영할까  이런 계획을  

가지고  있는 겁니다 .

⑩ 간사  김남뿐  

여1. 알았습니다 .

다음은  평생교육체육괴-장님께  질문을 

드리도록  하겠습니다 .

역시 사항별설명서  79쪽 ， 80쪽, 期쪽에 

보면은  전국소년체육대회에  훈련비가  이 

렇게 마련되어 있습니다 . 훈련비로다가  1 

억 280만원 그 다음에 1억 4,240만원 그 

다음에  동계훈련비로  3 ,000만원 해서 여 

러 가지가  서 있는데, 제 가  알기에는  전 

국소년체육대회가  2004년도  5월 말일경부  

터 전주에서  있는 것으로  알고 있는데, 

전국소년체육대회때의  이 문련비라고  하 

는 것은 금년도률  말씀하시는  건지 아니 

면 내년도  2005년도 거를  지금부터  주경 

에 세우시는  건지 거기에 대해서 답변을  

부탁드리  겠습니 다.

⑩ 평 생 교 육 체 육 과 장  김병연  

평생교육체육과장  김병 연입니다 .

이 사업은  문화체육부에서  국민체육공  

단에서 국고를  지원받 아  가지고  하는  사 

업이고, 두 번째는  요 거 는  금년 소년체육  

대회에 출 전선수들과  그  다음에  동계문련
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선수들  요거와 전부다 포괄적으로  진행되 

는 것으토 이렇게 알고 있습니다 .

⑩ 간사 김남룬

문화관광사업부에서  지원해주는  금액을  

금년도  소년체전하고  명년도 대비 동계훈  

련비 계획을  세운 거다.

⑩ 평생교육체육과장  김병연

여!. 그렇습니다 .

목적비로  국고에서 지원받은  겁니다 .

•  간사 김남운 

예. 알았습니다 .

또 하나 질문드리겠습니다 .

본청하고  지역교육청을  보면 급식위생  

기구가  한 두 대씩 전부 있습니다 . 본청 

에는  급식위생기구라고  해서 600만원씩 

11개교가  있고, 그 다음에 청주교육청  

11, 충주  2, 제천 3 이렇게  쪽 해서 이 

급식위생기구에  투입되는  에산이 총 2억 

1 ,900만원입니다 .

⑩ 간사 김남분

합계가  충청북도  전체가  지역교육청  포  

함해서 그런데  영동교육청만은  600만원짜  

리가 아닌 300만원짜리로  해서 5대 이렇 

게 에산이 수립되어  있습니다 .

제가  이것을  이렇게 볼 적에 급식위생  

기구에 대한 구입에 대해서 본청에서  일 

괄해서 어떠한  일정한  품목을  정해놓고  

구입을  하라고  한 건지 아니면  우연의  일 

치로다가  지역교육청에서  다 똑같은  종류

의 똑같은  금액으로다가  이렇게 예산을  

수립하신  건지 거기에  대해서 답변을  해 

주시길 부탁드리겠습니다 .

본청의 11대 분만  말씀해 주세요 . 본청 

엔 지금  저기 11개로  예산이 잡혀 있습니 

다.

⑩ 평생교육체육과장  김병연

지 금  급식기구가  HACCP이라고  해 가지 

고 자 동 화 시 스 템 으 로  해서 위생처리를  하 

는 시스템이  한 학교가  600만원이 소요됩 

니다 .

그래서 각 지역교육청으로  600만원씩 

이렇게  하고 청주교육청만은  4군데로  이 

렇게 지정을  했습니다 .

•  간사 김남룬

이게 도교육청에서  분배한  겁니까? 그 

럼.

⑩ 평생교육체육과장  김병연 

그렇죠 . 도교육청  으로  지 역교육청 으로 

분배를  해 주는  거죠 .

⑩ 간사 김남룬 

똑같은  기구를?

⑩ 평생교육체육과장  김병연 

예. 아니요.

⑩ 간사 김남룬

여기에  대해서 제가  있다가  다시 추가  

질문을  드리겠는데  지역교육청에서  예산  

요 구를  한 것이 있을 겁니다 . 에산요구롤  

했으면 여기에  대한  사양서가  있을 텐데
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그것을  사본을  저한테  첨부를  해서 있다 

다시 질문을 드리도록  하겠습니다 .

다음에 총무과장님에게  몇 가지 질문드 

리겠습니다 .

96_이 지  보면은  국외여비로다가  직무 

능력향상연수항목에  1억 2 ,000만원 에산 

이 지금  현재 추경에 올라와서  있습니다 . 

요 성격에 대해서 설명 좀 부탁드리겠습  

니다.

어떤 저기인데  급작스레  200명이나  이 

렇게 연수를 시키게 되는  건지?

•  총무과장 안용균 

총무과장  안용균입니다 .

사실은  목적이 본청 직원하고  일선에 

근무하는  교직원들에게  백두신;하고 금강" 

산을 갖다오는  계획이 있습니다 .

그래서 일인당 한 60만원 내지 50만원 

들 것으로  해서 전체 한 200명정도  나누  

어서 한 4회로  나누어서  보내려고  계획을  

하고 있습니다 .

⑩ 간사 김남룬

대상이 본청직원  대 일선학교까지도  다 

쯧1다?

⑩ 총무과장  안용균 

그렇습니다 .

⑩ 간사 김남분

그럼 일선학교까지  다 한다고  하면 200 

명 가지고서  각 지역교육청에  11개 지역 

교육청만  하면 이거 몇 명씩 돌아가지  않

을 텐데

書 총무과장 안용균

사실상  저희 교직원이  1만 6,000명 정 

도 되는데 200명이면 많은 슷자는  아니지 

만 한꺼번에  다 할 수도  없고 그래서 일 

단 처음으로  한번 시 • 도해 보는  겁니다, 

⑩ 간사 김남룬

그래서 제가  의견을  하나  말씀드리겠습  

니다.

지금  현재 각 시 • 도교육청  평가늘  격 

년제로  실시하고  있는데 우리 충청북도교  

육청이 시 • 도  평가에서 매번 좋은  성적 

을 거누어서 상금을  많이 이렇게 받았습 

니다. 받았는데  그 상금혜택이  이제까지  

는 각 일선학교에  전부 100%가 지원된  것 

으로 알고 있고 그걸 가지고  교단선진화  

를 이룩하는데  일익을  담당했다고  저는  

생각이 되는데, 그래서  제가 사석에서  먼 

저 번에 얼마 전에 교육감님, 부감님, 

양국장님 그리고  과장님 몇 분 계신 곳에 

서 그런 말씀을  드린 적이 있어요 .

이렇게  우리가  평가를  받아서 좋은  성 

적을 냈는데 그  고생하신  주축이 물론  일 

선학교  선생님들도  전부 포함이 됩니다마  

는 본청에 있는 직왼들이 핑장히 수고를  

많이 하셨습니다 .

그래서 지금  현재 본청에 사무기기  현 

대화 실태를  보면은  다른  일선 교육청보  

다 상당히 뒤떨어졌습니다 . 이 사람들을
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갖다가 격려 차원에서도  이번만은  본청 

직원들을  생각하셔서  각 과별로  다만  얼 

마씩이라도  이렇게 지원 좀 해주십시오  

하는 부탁을  드렸더니  거기 계신 분들이 

다 좋다고  이렇게  말씀하셨어요 .

그런데  제가  지금  예산을  아무리 풀어 

봐도  각 과별로  거기에 대한  혜택이 없었 

어요.

그래서 그런 차원에서  본청 직원들에게  

지금  본청 직원이 한 400명 되죠 .

⑩ 총무과장  안용균 

본청 직원이 한 278명됩니다 .

⑩ 간사 김남홉

본청 직원의 한 반.정도 이렇게 할당하 

고  지역교육청, 학교 이렇게  해서 하는 

게 어떤가  그 기본 방침은  지금  아직 결 

정이 안됐을  테니까  그런 차원으로라도  

보상을  해렸으면  하고서 제가  말씀드리겠  

습니다 .

⑩ 총무과장 안용균 

알겠습니다 .

⑩ 간사 김남룬

그리고  95페이지 보면 시설장비유지비  

가 나옵니다 . 거기에 보면 내가  이 말씀 

을  안드리려고  했었는데  이제 앞으로  다 

른  위원님께서  이걸 갖다가  집중적으로  

거론하실  테지만  강당  외 부 도장이라는  것 

이 있어요 . 그 항목이 많은 돈은  아닙니 

다.
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그런데 수경에  지금  올라 왔는데  공사 

는 이미 했단 말이죠.

지금  문제되고  있는 것이 주요사업설명  

자료  설명하신  자체수입난에  보면 재산매 

각수입이라는  것이 있어요 . 어제 우리가  

여기 가서 전부 현장을  답사하고  왔는데 

이미 배각한  것으로  해서 에산이 다 수립 

되어 있어, 벌써 대충 대략의 금액이 아 

니고 몇 천 몇 백만원까지  다 나왔다  이 

거예요 . 이렇다면  이미 이것이 매각  확정 

금액이라고  볼 수가  있습니다 .

그래서 이렇게 에산  따로  그  다음에  공 

사 따로 이렇게 해도 되는  것인지 그것만  

한번 답변해 주세요 .

⑩ 총무과장  안용균

총무과장  안용균입니다 .

예산은  원래 저희가  예산집행은  예산에 

계상을  해서 승인이 난 후에 집행하는  것 

이 당연히 그렇게  해야  됩니다 .

근데 저희 본청에 시 설 유 지 보 수 를  위해 

서 사실은  시설장비유지비토  당초예산에  

3 ,960만원이 계상되어  있었습니다 .

그런데  본 관은  작년에 리모델링을  했습 

니다마는  강당을  전면만  하고  사 실 은  두I 

에는  손을  대지 못했습니다 . 그리고  지금  

옆에 있는 후관도  손을  못 댔습니다.

그래서  강당이 너무  뒤에 있는 것이 지 

저분하고  그래서  사실은  기존의  당초예산  

에 편성했던  3 ,960만원 에산을  가지고서
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도색을  했습니다 .

그런데 앞으로  우리 청사 유지에 얼마 

만큼 소요될지  솔직히 저희가  장담을 못 

합니다 . 그래서 일단 3 ,960만원에서 도색 

을 하고  나머지 또 다른 사안의 발생에 

대비해서 올렸습니다 .

⑩ 간사 김남®

과장님, 됐습니다 .

그것이 아니고  예산이 승인나기 전에 

집행하는  것이 맞나 틀리나  그거나  말씀 

해달란  에기입니다 .

®  종무과장  안용균 

지금  도색한  것은 기존 당초예산의 

3 ,960만원을  집 행한 겁니다.

⑩ 간사 김남룬

예, 그거하고  그 다음에 자체수입  어제 

저희들이  현장 갖다온  것은 어떻게 되는 

겁니까?

⑩ 총무과장  안용균

그건 어떤 내용인지  제가  모르겠습니

다.

⑩ 학교운영지원과장  조계완

학교운영지  원과장  조계환입  니 다. 

공유재산이  의결된 후에 그 결과에 따 

라서 매각재산을  세입에 편성해야  된다는  

지적에 대해서 그건 원칙적으로  옳습니 

다. 옳은  지적이시고  다만 교육인적자원  

부의 공유재산관리계획  작성기준에  따르 

면 예산편성  전에 공유재산관리계획을  작

성해서 교육위원회에  상정하도록  되어 있 

습니다 . 기본 원칙이 그렇습니다 .

다만, 긴급한  사유로  인해서 당해연도  

추경예산에  편성할  경우에는  동시에 해도 

편 # 다  하는 그런 지침에  의해서 했습니 

다.

그래서 관리계획에  대한 의결안을  먼저 

심의하고  그 계획에 따라서 예산안을  편 

성하는  것이 기본원칙이라는  것은 동의를  

합니다 .

다 만 이 번 에 는  주경제원이  부족깨서 

이런 재원확보  차진에서  ■동•시에 올린 것 

으로  이해해 주시고  다만  지금과  같은  경 

우에 여러 가지 문제점은  있습니다 .

획■정된 금액이 아닌 걸 주정금액을  세 

입예산으로  했을  경우에  추후에  다시 동 

일 건에 대해서 다시 가감해야  되는  그런 

문제점도  있습니다 .

그래서 차제에  지적해  주신 내용들을  

다음부터  참고로  해서 시정하도록  하겠습  

니다 . 이상입니다 .

⑩ 간사 김남룬

여L 잘 들었습니다 .

다음으로  마지 막으로  시 설 과장님 에 게 

질문을  드리겠습니다 .

보은군을  보면  여러 가지 4건이 지금  

현재 추경에 올라와서  있는데 저는  이것 

을  가지고  말씀드리고자  하는  것이 아니 

라 지금  현재 작년도  예산에서  저희들이
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삼산초등학교  강당개축에  대해서 8 억 진하겠습니다 .

9,000만원인가  이렇게 승인을  한 적이 있 醫 간사 김남룬

습니다 . 부족금액이  얼마 정도나 됩니까?

그런데 실제 공사는  그 보다  많은 금액 ⑩ 시설과장 안세열

으로  지금  현재 설계가  되어서 공사를  하 한 1억 5 ,900정도 됩니다 .

고 있는 것으로  있는데, 그 설계된 금액 •  간사 김남룬

대로 공사롤  추진하려면  본 추경에 그 부 1억 5,900요?

족금  에산이 들어가야  됐읊  뻔데 지금  현 ⑩ 시설과장  안세열

재 하나도  없습니다 . 예 .
여기에 만약에 이것이 추경에 들어가지 響 간사 김남룬

않았을  경우에 그 공사에  차질이 오겠는 제가  알기에는  전체 예산은  12억 764만

더】 거기에 대한 대책은  어떤 것인지 어느 워 0 로 암고 있는데---*— cd —*•'•一■ T. *1
과장님이  시설과장님이신가  답변해 주시 ⑩ 시설과장 안세열

기 부탁드리겠습니다 . 실제 계약금액  가지고서 따지면  그 정

⑩ 시설과장 안세열 도  나옵니다,

시설과장  안세열입니다 . ⑩ 간사 김남분

김남훈  위원님께서  말씀하신 것처럼 보 그러니까  에산은  그런데  입찰을  붙였을

은  삼산초등학교  다목적교실  신축예산이 경우에 그러한  차액이 발생한다?

일부  부족한  부분이 있습니다 . ⑩ 시설과장 안세열

그 부분은  1회 추경에 반영했었어야  되 그렇게  하고 12억이라고  말씀하신  건

나 재원형 편상 반영울  못하고  다음에 예 주변에 . .....
산읊  반영하는  것으로  지금  수진읊  하고 ⑩ 간사 김남룬

있습니다 . 토목공사, 포장하는  것까지 다 포함해

그래서 공사를  차질없도록  하기 위해서 ᄉ1....
공사사업량을  조정을  해서 먼저 할 공사 ⑩ 시설과장  안세열

를  지금 주진을  하고  있습니다 . 그건 학교  전체를  정비를  하려면  그렇

그래서 공사가  9월 10일까지 되기 래문 게 들어갑니다 . 기존  강당을  철거를  하고

에 그 안에 다음  추경이 되면은  공사가 그 부분  정비를  하고  한다면  또  그만큼의

차질없이  진행이 될 수 있도록  이렇게 추 소요가  됩니다 .
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전부 다 해야 되는데 그 강■당■신축 부분 

만 말씀하시니까 .

⑩ 시설과장 안세열 

우선 그 부분  신죽을  하고 나머지 또 

연차적으로  할 수밖에 없습니다 .

⑩ 간사 김남분

여하튼  2회 추경에 하더라도  공사에는  

지장이 없도록 한다  이렇게 말씀하여 주 

셨는데  그럼 차질없이  추진되도록  부탁드  

리겠습니다 .

⑩ 시설과장 안세열 

예. 알았습니다 .

⑩ 간사 김남룬 

이상입니다 .

⑩ 위원장 고규강 

김님■문 위원님 수고하셨습니다 .

다음은  성영용  위원님 질의하여 주시기 

바립■니다.

■ 성영용 위원 

성영용  교육위원입니다 .

예산  짜시느라고  수고들  핑장히 많이 

하셨습니다 . 재산매각  관계는  김남훈  위 

원님께서  말씀하셨기 때문에  저는  생략하  

기로 하고  거기에 단지 제가  한번 다시 

한번 묻고  싶은  것은 이 절차가  좀 맞지 

않는 부분이 있지 않느냐  하는  그 부분을  

꼭 좀 짚어야  되겠다  하는  생각입니다 . 

그렇게  하고 재산매각에  있어서 두항분

교겉'은 경우는  어제 현지답사를  봤을 때 

그 위치나  재산상의  가치가  향후 계속  두 

면 점점 더 상승할  요인이 많은데 굳이 

그거를  매각하려는  이유에  대해서 좀 알 

고 싶습니다 . 일괄적으토  같이 좀 해 주 

시기 바랍니다 .

그리고  교육정보화과에서는  구형PC 펜 

티엄2 이하의 도내 각 학교라든지  기관의 

교체해야  할 수가  얼마나  되는지 몇 년이 

나 있으면 이걸 다 교체해서 제대로  할 

수 있는지, 상당히 펜 티 엄 1 ,2를 아직도  

갖고 있는 게 수가 굉장히 많아  가지고  

어려움을  많이 겪고 있는 것으로  알고 있 

습니다 .

그래서 이게 구입연도별로  하는  건지 

아니면 어떤 기준에 의해서 물론  교체는  

되겠습니다마는  언제쯤  되어서 이게 웬만 

하게 불만소 지 가  없어질런지  그걸 좀  알 

고 싶고요 .

세 번째는  평생체육과에  HACCP 기구가  

매년 600만원만  요렇게  또  올라와요 . 옵 

션이나  여러 가지 그거에  의해서 저의 의 

견으로서 는 조금  돈을  더 주더라도  성능  

이 좋고  앞으로  향후 오랫동안  쓸 수  있 

는  그런 걸 택하는  것이 낫지 않나 그 

HACCP기구에 대해서는  여러 가지 한 10여 

종이 있는 것으로  제가  알고 있습니다 .

지난번에  자료도  제가  한번 갖다 준  적 

도 있고 그런데  꼭 600만원만  한정되어서
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선정되는 이유가 있는지 가능하면 아이들 

한테 위생적인 음식을 #  수 있도록 우리 

가 좋은 기구를 사용해서 걱정이 없이 아 

이들한테 급식을 해야 되는 것이 좋지 않 

나 이렇게 생각이 됩니다.

물론 정수기 같은 것도 간이정수기는 

한 50만원에서부터 20만원, 30만원 또 비 

싼 것은 1，000여만원씩 하는 것도 있습니 

다.

사치 줌이 아닌 이상 HACCP기구도 성능 

이 종고 위생적으로 할 수 있는 부분을 

해야되는데 꼭' 600만원으로 하는 이유 그 

걸 말씀해 주시기 바라고, 시설과에는 제 

가 좀 하나 묻고 싶은 게 종 인 분 교 세 교  

직원복지희관을 하는 것을 제가 반대하는 

입장은 아닙니다.

이런 것이 많이 있음으로 해서 다 좋은 

데 본 위원이 1차 사업계획 브리평할 때 

한수중학교가 여러 가지 여건이 핑장히 

'좋은 것 감■아서 비교깨서 한번 장 • 단점 

을 비교해서 선정해보는 것이 어떠냐고 

얘기률 했었는데 소식이 없어서 다음번에 

제가 자료까지 갖다 줬습니다. 시설과에 

갖다 렸는데도 재차 검토를 요구했습니 

다.

그런데 거기에 대한 비교• 분석된 것이 

하나도 없이 종인분교에 교직원복지회관 

으로 하나민 딱 올라온 이유가 원지 교육 

위원은 일단 집행청에서 이렇게 하면 거

수나  하고 손만: 들어주고  방■망이 두들겨 

서 통과시키라는  얘긴지 도저히 이해가  

안갑니다 .

같이 충북교육이  잘 되고  교직원의  복 

지향상을  위해서 같이 노력하면서  집행청 

에서 하는 부분에 대해서 좀더 좋은  의견 

과 같이 걱정하는  입장에서 이런  의건을  

내도 전허 무시되는  이유가  원지 저희가  

거수기인지  그 두  가지에 대해서 말씀해 

주시기률  바라겠습니다 .

제 질의는  이상으로  마치고  답을 해 주 

시기 바랍니다 .

⑩ 기 픽 관 리 국 장  전찬구

기획관리국장  전찬구입니다  .

방금 성 위원님께서 말씀하신  제일 덧 

부분에 대한  것만 제가  우선 답변을  드리 

도록  하겠습니다 .

한수중학교와  비교해서 성 위원님께서  

많은 관심을  가지시고  자료까지  챙 겨 다  

드리고  이렇게 했는데도  불구하고  무답  

내지는  견심을  보이지 못한  것에 대해서 

는 대단히 죄송스럽게  생각을  하고  사과  

를 드리겠습니다 . 앞으로는  이러한  일이 

없도록  하고  노력읊  하겠습니다 . 그렇게  

이깨를  좀  해 주시기 바림'니다.

⑩ 교육정보화과장  박상환

교육정 보화과장  박상환입 니 다.

성영용  위원님께서  말씀하신  교 육 용 PC 

교체에  대해서 말씀을  드리겠습니다 .
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저희들이  2005년까지 5명당 1대PC를 위 

해서 지금까■지 노력을  하고 있습니다.

그래서 현재 저퇴들이 PC를 사용하는  

학생 24만명으토  볼 때 총 보유수가  5만 

32대가 됩니다 . 저희들  보면 5명당 1대PC 

현제 4. 6명당 1대골로  5만 32대가 있고 

요. 여기에서 말씀하신 노후PC라고 할 수 

있는 것은 ■ 티 엄 1,2 이렇게도  이야기할  

수 있고, 라이프싸이클로  볼 때 3년이 되 

면 이제 PC성능이라든가  이런 것이 어려 

워진다  이렇게 볼 때 총 만 1 ,462대 정도 

는 교체를  해야한다  이런 계산을  저희들  

이 하고 있습니다.

근데 금년 추경편성에  1/247대 교체대 

상PC를 1，期 1대를 볼 때 1,247대를 추경 

을 66%룰 요구했습니다 . 그럼 나머지 634 

대에 대해서는  국고에서 9필경 노후PC에 

대한  교•부금이 지원금이 있기 때문에 그 

때 그 액수를  봐서 7대3이라든가  이런 비 

을이 오게 되면 금년도에  1 ,881대 정도 

바뭐주면  36학급 이상의 2실씩 가지고  있 

는  컴퓨터실에  있는  컴퓨터와  교실에 있 

는  컴퓨터를  교체하게  되겠습니다 .

그래서 이번에 추경에 1,247대 66%분을  

요청하게  됐습니다 .

⑩ 성영용 위원

그럼 언제까지 이게 완전히 교체가능  

하죠?

⑩ 교육정보화과장  박상환

해 a f다  이 것 이  한 해  지 나 면  또  그 렇 고  

한 해 되 면 . ..........

⑩ 성영용 위원

최소 펜 티 엄 1,2 정도까지만이라도  

⑩ 교육정보화과장  박상판 

99년 이전 거를  금년에  다 바뭐주는  걸 

로 되어있습니다 .

•  성영용 위원 

99년까지 요.

예. 알겠습니다 .

⑯ 평생교육체육과장  김병연 

평생교육체육과장  김 병 연입니다 .

방금 HACCP 에 대해서 말씀하셨는데  

HACCP의 종류에 대해서 그러니까  가격이 

600만원으로  한정해 가지고  장기적인  안 

목에서 좀더 보다  나은  시설로  할 수 없 

냐 이런 말씀으로  들 었 는 데 ， 지금  HACCP 

이 종류가  한 50여 가지가  된다고  그럽니 

다. 제가  전문성을  다 아직 파악을  못해 

가지고  그런데 그래서 약 한 100에서 

1，〇〇〇만원까지 그래서 중간치 를  잡아 가 

지고  한 학교에서 한 시스템을  하는데 

600만원 정도면 그런대로  그냥  앞으토  한 

5 ,6 년간은  시스템이  편찮겠다  그래서 중 

간치를  잡은 것이고, 그래서 매년 각 

시 • 군에 11개교씩 초등학교  11, 중학교  

11, 고등학교  11씩 이렇게  해 가지고  연 

차적으토  하고, 다만  우리가  빨리 해야되 

지만  에산의 집행의 선순위 때문에  적절
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한 것으로 해서 600만원선으로 맞춰서 몇 가지 관점에서 관찰을 했는데 10년， 

시 • 군에 배포하는 것으로 그렇게 했습니 20년 후에 학생들이 자연으로 들아온다고

해서 주민들이 자연으로 돌아올 적에 거 

기 이걸 매각하고 나서 학교로다가 또 사

다,

⑩ 성영용 위원

그 부분에 대깨서는 제가 의견을 하나 용을 해야 될 그런 입장이 '됐을 때 학교

제시하고 싶은 것은 600만원짜리 정도토 가 있겠느냐 보니까 거기서 한 7km 정도

서는 성능이 좋지 않은 걸로 제가 알고 떨어진데 폐교가 있더라구요. 그 정도면

있어요. 그거는 그냥 약간의 정수정도 물 그거는 해결이 될 것 같으다.

같으면 정수정도지 거기에 성능이 기대치 또 지■금 성 위원님께서 지적하신 대로 

만■치 못 미치는 걸토 알고 있습니다. 앞으로 가격이 거기는 상승될 것 아니냐

그래서 거기에 엇비슷한 게 한 2,30만 그랬는데 그거는 두 가지 관점에서 볼 수

원짜리도 거기에 비슷하게 살균할 수 있 가 있습니다.

는 그런 것도 나오고 이러는데 비교설명 거기 지가는 물론 상승요인이 있습니 

이 많이 돼요. 그래서 금액에 맞추지 마 다. 그런데 지국 사용하고 임대하고 있는

시고 저는 성능에 맞추어서 해 주셨으면 사람들이 건물 같은 것을 지어 가지고 기

그런 바램입니다. 돈이 좀 더 들더라도 부채납한 것이 있습니다. 그런 건물들 같

그 부탁을 드리고 싶어서 그랬습니다. 은 경우는 그건 상승요인이 아니라 지금

⑯ 평생교육체육과장 김병연 보다 가면 갈수록 가격이 또 떨어질 수가

제가 공부 좀 더 하겠습니다. 해 가지 있고 그래서 만약에 매각을 해야 된다고

고 그렇게 하겠습니다. 한다면 오히려 지금이 적기가 아니겠느냐

■  성영용 위원 이런 판단을 한번 해봤습니다.

예. 알겠습니다. ⑩ 성영용 위원

두항분교 건에 대해서 말씀해 주세요. 적기에 대한 기준이 어떻게 되죠.

⑩ 기픽관리국장 전찬구 적기라고 말씀하시는데 적기기준이

기획관리국장입니다. ⑩ 기 픽 관리국장 전찬구

두항분교 때각관련에 대해서 제가 답변 어느 정도 올라갈 것이냐 틀론 그건 적 

읊 드리겠습니다. 당하게 저희가 숫자상으로 해서 이 시점

저도 그 부분에 대해서는 상당히 관심 이 적기이다 이렇게 볼 수는 없는데 개인 

이 있어 가지고 직접 가봤습니다.
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마 되지 않습니디、 건물, 강당이라든지 

이런 것을 지어 놓은 것이 새것으토 지어 

있는 이 상태에서 감정을 할 때 가격이 

높지 않느냐 이게 몇 년 지나고 나면 어 

차피 또 건울에 대한 감정가격은 떨어집 

니다. 그래서 그런 부분 생각을 해

ᅬ ..........

⑩ 성영용 위원

국장님께서 조금 전에 적기라고 그랬다 

가 적기가 아닌 것 같기도 하고 얘기하시 

는데 지금 현재 한다고 만일 이걸 매각을 

한다고 하면 지금 현재 임대해 있는 사람 

과의 우리교육청간에도 불편한 관계가 됩 

니다.

들론 시설은 우리한테 허릭^을 맞고 본 

인이 시설을 했습니다마는 거기에 제가 

알기로는 2억 몇 천으로 했다고 그러는데 

거기에서 그 사림■은 돈을 벌려고 들어왔 

는데 시설 잘해능으니까 내놓으라 소리밖 

어I 안되거든요. 그 사람한테 입찰해서 떨 

어진다는 보장도 없고 그렇죠?

그 부분이 있고 우리가 개인 대 개인의 

관계도 서로 손해보지 않고 종게 해야 되 

는 입장인데 우리가 공공기관이면서 개인 

이 투자한 입장을 어느 정도해서 될만하 

니까 내놓으라는 소리밖에 안되거든요. 

또 그 양반이 어느 정도 돈을 번 되에 내 

보내는 건 또 좋습니다.

그러나 시기적인 면이나 쓸데없어 가지

고 임대해 렸다가 잘해농으니까 내놓으라 

고 그러면 누가 보면 좀 좋지 않은 사람 

으로 좋지 않은 기관으로 평가밖에 더 받 

겠느냐, 또 같이 아까 말씀드린 바와 같 

이 그 물건이 상승요인도 있고 지가 상승 

이라든가 그런 면도 있고 거기에 지가밖 

에 더 있습니까? 투자한 건 그 사람이 했 

지 우리가 한 건 아닙니다. 만일 이걸 두 

었다가 좀은 풍광도 있고 위치도 좀은 부 

분에 우리가 교직원휴잉:소라든지 교직원 

복지회관이라든지 이런 것도 거기에 향후 

계획할 수 있는 부분인데 곧이 그런 좋은 

장소를 꼭 팔아야 하나 의구심이 나서 말 

씀드린 부분입니다.

⑩ 기픽관리국장  전찬구

예. 저도 제일 염려했던 부분이 지금 

성 위원님께서 말씀하신 그 부분입니다.

본인들이 그렇게 기부채납하고 이렇게 

해서 2억원씩 투자롤 했는데 저희들이 그 

걸 매각을 할 적에는 입찰을 파야 되는데 

본인들이 꼭 그걸 입찰해서 된다는 보장 

도 없습니다.

또 이거를 저희들이 매각한다고 그랬을 

때는 본인들이 사겠다는 뜻에서 어떻게 

하던지 자기들이 공개입찰을 해도 응해 

가지고 사겠다 이렇게 했습니다.

그래서 제천교육청에다가 저희가 그런 

얘기를 했습니다. 만약에 이걸 메각을 하 

게 된다면 본인들한테 특별하게 이렇게
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공개입찰을 해서 만약에 낙찰이 당신네한 

테 안되!도 여기에 대해서는 아무런 이의 

를 제기하지 않는다든지 뭐 이런 얘기까 

지 했는데 이런 부분이 사실은 제일 염려 

스럽 습니다.

⑩ 성영용 위원

국장님 말씀 잘 알듣겠는데요. 지금 말 

씀은 편의상 하신 말씀밖에 안됩니다.

제가 교육청하고 계약을 해서 하더라도 

청에서 그렇게 한다면 도리없이 그렇게 

하자고 그러지 고집 못세웁니다. 기한 차 

고 그러면 그러기 때문에 그런 거는 그렇 

게 말씀 안 해 주시는 게 좋을 것 감■습니 

다. 충분히 대답 잘 알■아들었습니다.

이상 질의를 마치도록 하겠습니다.

⑩ 위원장  고규강

성영용 위원님 수고하셨습니다.

다음은 송대헌 위원님 질의하여 주시기 

바랍니다.

⑩ 송대헌 위원

송대헌 교육위원입니다.

저는 현장방문을 통해서 본 시설사업에 

대해서 몇 가지 말씀을 드리겠습니다.

우선 첫째， 학생수련원의 잉글리시타운 

신축에 대하여 약 30억원의 에산을 계상 

하셨는데 시대의 흐름이라든가 또 요새 

학생들이 무분별하게 국외연수를 하는 것 

등등에 비주어 볼 적에 이 사업은 매우 

필요한 사업이라고 본인도 동감을 합니

다.

그런데 에산을 심의함에 있어서 전제되 

어야 할 궁금한 몇 가지가 있습니다.

우선 첫째로 학생수련원내에 잉글리시 

티■운이리■는 새토운 기능을 주가 함■에 있 

어 검토되어야 될 여러 가지 사항 중에서 

위치에 대한 타당성검사를 하였는지 하였 

으면 어떻게 했는지 궁금합니다.

본 위원이 알기토는 조금 전까지는 단 

재교육원에 학생교육원이 지금 저 학생교 

육이 학생수련원으로 이양됐기 때문에 빈 

공간을 리모델링해서 그쪽에 잉글리시타 

운이나 잉글리시존을 형성하는 것으로 알 

았더니, 어느 날 갑자기 이것이 학생；수 

련원 쪽에 신축되는 것으로 예산이 30억 

원 각과에 계상이 되어 있어요.

이 부분을 뜯 설명해 주시고요.. 두 번 

째는 연중 연수계획은 누구를 대상으로 

어떻게 구상하고 있는 것인지 우리가 이 

것을 승인하려면 최소한도의 기본 운영계 

획은 알아야 승인이 되거든요.

세 번째는 원어민과 영어선생님은 몇 

명이 소요되며 수용계획과 에산은 확보가 

되어 있는 것인지, 네 번째는 학생수련원 

내에 있는 에절관 운영 이걸 된다면 숙소 

로 써야되는데 학생들이요. 예절관 운영 

은 어떻게 구상을 하고 있는 것인지 없애 

야 하는 것인지 어디로 이동을 하는 것인 

지 그대로 존속하는 것인지, 다섯 번매,
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지 방 재 정 법 시 행 령  제 30조 제 3항의 규정에 

의하여 건 축 비 가  50억원 이상인 건물의 

건축사업에 대 하 여 는  투 자 심 사  전에 타당 

성 조사를 의 무 화 하 고  있는 것으토 알고 

있습니다.

이건 30억이기 때문에 의 무 화 가  아니라 

하 더 라 도  입지의 적 절 성 분 석 은  여러 사람 

에게 의 건 을  듣는 자 체 분 석 은  있어야 할 

것으로 압니다. 자 체 분 석 이  있었다면 자 

체 적 으 로  시 행 한  입지적 적절성, 사업규 

모의 적절성, 사 업 타 당 성 ， 기 대 되 는  효과 

분석, 기티■문제점 등 타당성분석 내용이 

아마 있다면 좀 간략하게 답 변 하 시 고 , 자 

료 를  오놀 우리 간담회 전에 승 인 하 느 냐  

안 하 느 냐  전에 자 료 가  있다면 본 위원에 

4  제 출 해 줘 야  우리 여러 위원들 에 게  공 

개하고 이렇게 심도 있는 분석을 거쳐서 

결 정 하 는  것 이 지 , 어 느  날 한 순간에 갑 

자기 대 두 되어서 잉글리 시 타 운 이  학생수 

련원내에 짓게 된 다 고  하는 지금 그 부분 

에 대해서 우리 많은 위 원 들 은  어제 오가 

는 얘 기 가  있 었 습 니 다 .

어떤 계획이 최 소 한 도  1년 내지 중 • 장  

기 적 으 로  검 토 되 고  분 석 되 어 서  어떠한 사 

업이 설정 한 두푼이 아 니 라  한 30억이 

되 거 든 요 . 어 느  내용이 어 느  날 전혀 생 

각 지 도  않은 것이 갑자기 튀어 올라서 결 

정이 된다면 우 리 가  백 년 대계에 좋 은  계 

획을 잘 못 하 면  시 행 착 오 를  할 수 있단 말

[제166회 -제 2차 예 • 결 산 소 위 원 히 ]  

이에요.

이런 부분에 대해서 주무 국 장 님 이 나  

과장님 설명을 부 탁 드 립 니 다 .

⑩ 교 육 국 장  김전원 

제가 답변을 드 려 도  될까요.

⑩ 송 대 헌  위원 

예. 그 래 주 세 요 .

⑩ 교 육 국 장  김전원 

교 육 국 장  김 전 원 입 니 다 .

위원님께서 질문하신 내용에 관해서 답 

변을 드 리 도 록  하 겠 습 니 다 .

필요한 사 업 으 토  공감을 하 신 다 면 서 도  

몇 가지 의문사항이 있어 말씀하셨는데 

그 내용 중에 먼저 단 재 교 육 연 수 원 의  학 

생 교 육 용 으 로  사 용 하 던  생 활 관 을  리모델 

링해서 잉 글 리 시 타 운 으 토  조 성 한 다 는  계 

획이 있었는데 그것이 변경된 이유에 관 

해서 말씀을 드 리 도 록  하 겠 습 니 다 .

단 재 교 육 연 수 원 에  있는 학 생 생 활 관 을  

리모델링해서 할 경 우 에 는  그  자 체 만  가 

지 고 서 는  원 어 민 숙 소 나  교 사 숙 소  그리고 

학생숙소끼•지 모 두  아 우 르 기 는  면적이 좀 

좁 습 니 다 . 방 실 수 나  이런 것이 좁 았 었 는  

데 그런 가운데에서 단 재 교 육 연 수 원 에 서  

학생교육이 충 북 학 생 종 합 수 련 원 으 로  이관 

이 되 는  바람에 학 생 교 육 과  관련된 것은 

모두 학 생 수 련 왼 으 로  옮기게 되어 있습니 

다. 옮 기 다  보 니 까  다시 논란이 된 것이 

그러 면 단 재 교 육 연 수 원 에 다 가  잉금리시 타
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운을 예를 들면 외국어연수원같은 그런 

것올 별도의 설립이 어떻겠느냐는 제안말 

씀 해 주시고 그래서 그걸 같이 협의를 

했습니다마는, 거기에다 외국어연수원을 

교원을 대상으로 하는 의 국어연 수원을 짓 

기에는 별도의 하나의 기구로 하기에는 

어렵고, 현재에 있는 단재교육연수원에는 

학생들이 활용하던 것을 리모델링해서 하 

면 거기 영어선생님들 대상으토 하는 외 

국어연수는 그 자리에서 할 수 있고, 다 

만 학생들은 많은 학생들을 수용해야 하 

는 그런 계속해서 학기 중에도 활용하려 

면 별도의 시설을 활용해야겠다는 생각에 

서, 그리고 학생종합야영장으로 있던 시 

설에 진천학생종합야영장의 그것이 대천 

으로 기능이 일부 옮겨감으로 해서 그쪽 

의 활응이 부진해지고 그래서 그걸 활성 

화 하는 대책이 없겠는가 하는 질의도 저 

희가 받고 그랬었습니다마는, 그런 내용 

과 관련해서 그러면 진천학생종합수련원 

에 있는 그 시설을 학생교육 그것도 영어 

교육차원에서 활용을 하면은 단계적으로 

외국어교육과 관련된 학생교육의 에를 들 

면 인터내셔날스쿨이나 이런 쪽으로 발전 

이 된다 하더라도 별도의 기구는 설치하 

지 못하더라도 그렇게 해서 하나의 타운 

을 조성해서 운영하면 좋겠다 그런 생각 

에서 장소를 진천학생종합수련원으로 옮 

기게 됐습니다.
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물론 현재 단재교육연수원에다가 별도 

의 시설을 또 해야 되는 그런 방법도 있 

겠습니다1가는 현재 진천종합수련원에는 

학생용 숙소가 있습니다. 현재 생활관으 

로 활용하고 있는 예절교육을 시키고 있 

는 그런 장소가 있는데 그 장소를 학생이 

어무'들' 수 있는 곳으로 한다면 원어민이 

나 아니면 영어선생님들 그리고 강의실 

이런 것들이 부속하기 때문에 그 부분을 

새로 또 지어야 되는 그런 문제도 있습니 

다.

그래서 그러려면 생활관을 학생숙소로 

정리를 하고 그리고 같이 잇대서 원어민 

숙소와 교사숙소 그리고 김'의동을 별도로 

지어서 운영하면 잘될 것 같다 그런 판단 

에 의해서 그 쪽으로 자리를 옮기게 됐음 

을 말씀드리면서, 그 내용 중에 생활관, 

예절관 운영관계는 어떻게 되겠느냐 하는 

말씀을 해 주셨는데 학생교육이 평소하고 

방학동안에 이루어지고 그러는데 금년도 

에 생활관 운영 관련해서 지난해 이미 계 

획된 그 부분은 금년도에는 모두 생%관 

을 그대로 운영하기로 했습니다.

그런데 앞으로 각급 학교의 효생활체험 

관을 운영을 하게 됩니다. 운영을 하게 

되면 각급 학교에서 하고 있는 예절교육 

과 관련해서 그런 내용들이 학교별로 흡 

수롤 헤서 생%관에 들어와서 학생들 에 

절교육을 현재와 같이 하는 그런 방법은
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그 자리에서  하는  것은  금년으로  종결하  

는 것으로  그렇게 계획을  세있음을  말씀 

을 드리겠습니다 .

다음에 연중 운영계획에  관깨서 말씀을  

드리겠습니다 . 그 연중 운영계획과  관련 

해서는  지난번에  제가  교육위원님들  계신 

데에서 모 두다  계시지는  않았습니다마는  

계신데에서 개괄적인  말씀을  드렸습니다  

만, 그후에  자세한  지 #  지적해  주신 그 

런 내용과  관련한  구체적인  계획말씀을  

그꾸에 드리지 못했음을  송구스럽게  생각 

합니다 . 그 내용을  운영계획에  관해서는  

별도의 자료롤  드리도록  하겠습_니다.

► 참 조 : 서연답변서(별점  2)

(끝에  실 음 》

내용은  아까  말씀하신  내용  중에 연중 

운영계획이  어떻게  되느냐  하는  말씀을  

해 주셨는테  여기에는  초 • 중  * 고등학교  

학생들이  들어오게  되는데, 먼저 잉골리 

시타운에  들어와서  학생들이  얼마나  영어 

를 활용하는  그런 기능을  가져가겠느냐  

그것도  중요합니다마는, 영어를  익힐 수 

있는 의사소통이  제대로  될 수  있는 제대 

토는  안되더라도  마음의 준비가  되고  하 

려는 의욕, 성취동기, 성취의욕을  불어 

넣어주고  분위기를  조성해서  학교현장에  

돌아가서도  외국어학습에  열심히 해야  되

겠다는 그런 붐을 조성하는  그런 차원에 

서, 기간을  평상시에  학기 중에 여기 들 

어와서 장기간 학습하는데에는  학습의 결 

손에도  문제가  있고, 또 1주일이나  2주일 

이렇게 장기간 할 때에는  학부모님  자체 

도 원하시지도  않을 거고, 그.런 가운데 

그러면 일반 교과와  같이 하면서 학생들 

에게 학습결손을  줄일 수 있는 방법이 없 

겠느냐  의견도  있었습니다만, 그런 내용 

관 관련해서는  명칭이 잉골리시타운이기  

때문에 기간을  짧게 해서 그리고  많은 학 

생들에게  원어민과  접할  수 있는 기회, 

원어민•가 접하면서 자신김■을 불어넣어 주 

고 그리고  나도 할 수 있다 하는  그런 의 

식을 집어넣어 주기 위해서 초등학교의  

경우는  1박2 일 주말이나  주중에  1박2일 

정도로  하고 중학교같은  경우는  2 박3 일 

그리고  영재학생과  관련해서는  기간을  길 

게 해서 4박5일이나 1주일 내지 열훌간씩 

이렇게 운영하는  것으로  했습니다 .

다만, 영재학생과  관련해서는  많은 학 

생들이 아니기 때문에 방학동안에  운영해 

도 될 것으로  계획을  했습니다 .

그 기간 동안에 중학교의  경우 중간고  

사나  기말고사를  볼 경우에는  적어도  한 

달 내지 3 ,4주  정도를  쉬어야  되 기 떼문  

에 그  기간에는  초등학생을  활용하도록  

하고  그 외의 기간에는  중학생이 활용하  

도록 해서 연간 9,000명 정도  월 한 900
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명 정도 하면 연간 9,000명 정도가  될 것 

으토  이렇게 생각하고  있습니다 .

⑩  송대헌  위원

국장님 여기서 잠깐만요 . 본 위원이 지 

적하는  것은 저뿐만  아닙니다 . 어제 현장 

방문을  통해서 가장 핵심적으로  지적하고  

자  하는  사항은  현장을  30억짜리를  둘러 

보면서 그것이 타당한지  아닌지를  교육위 

원들이 심사하자면, 사전에 지금  국■장님 

이 장황하게  설명하는  이 내용을  사전에 

위원들에게  알려서 이렇게 검토한  결과 

딘재에  했던 검 토 부 분 은 _ 여러 가지 부족  

해서 이리로  옮기는데  거기 교육과정은  

이렇게 짜려고  하고  거기에 원어민은  이 

렇게 모시려고  하고  거기 예절관은  없애 

려고 하고  이렇거} 해서 연중 이렇게 운영  

하려고  하는  계획을  가지고  요번에  예산 

에 올리려고  합니다 . 하는  것을  사전에  

위원님들이  알아야  현장방문을  가서 이게 

타당한지  타당하지  않는지 그래서 아까 

제가  타당도  자체분석  내용을  요구한  겁 

니다 . 그렇게  해야  우리 현 위원들이  판 

단을  하죠 . 가서 30억짜리 집을  튼튼하게  

짓는  것인지 그  위치가  어디인가  이거 확 

인할  펄요가  없는 겁니다 . 그 부분을  폼 

지적 하 고 자  이런 얘기가  전에 아마  우리 

위원들이  지적을  했을  거예요 .

모든  일에 교육청에서  하는  집행청의  

모든  일을 소상하게  다 우리한테  다 말할
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수는  없습니다 .

그러나  잉골리시타운  같은 것 이러한  

부분 예산도  30억이면 작은  돈이 아닙니 

다. 이런 중요한  의사결정을  요하는  부분  

어) 대해서는  좀 사전에  위원돌에게  설명 

을 하고  내용을  공개하 는  것이 그러면  또 

위원들이  의건제시 하'는 것이 계획을  수 

립하는데  도움이 되면 웠지 도움  안될리 

가 없거든요 . 그 부분을  지적하고자  하는 

겁니다. 그 부분을  다시 한번 어떻게  생 

각하십니까?

⑩  교 육 국 장  김전원

말 #드 리 겠 습 니 다 .

지금  말씀과 관련해 서 는  제가  정확한  

날짜는  기억을  못 합니다마는  자료틀  가져 

와서 한번 간단하게  말씀을  드렸었는데  

아까  잠깐  말씀드렸는데  위원님들이  모두  

계시지 않아서 다음에  기회를  내서 한번 

더 말씀을  드리겠다는  그런 생각까지  가 

지고있었습니다만  그렇게  되지 못한  점 

대단히 송구스럽게  생각합니다 .

⑩  송대헌  위원

엊그제 우리가  현장방문  출 발 전 이 라 도  

잠깐 름을  내서라도  그런 부분의  자료라  

도 넘겨주면  그런 오 해 가  없는데, 제가  

듣기로는  김님■문 위 원 하 고  의장님 있을 

적에 그것도  간단한  아주  개 요 라기보다도  

이런 것을  하고  있다는  얘기률  전한  것 

같아요 . 어제 그런 얘 기 도  우리 오고갔습
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니다 . 지금  같은 말씀을  그런 소상한  내 

용들의 것이 국'장님 와서 말씀하신 게 아

니에요 .

그래서 앞으로 이게 이런 문제는  반복 

해서는  안 됩니다 . 사전에  저희들한테  알 

려주시고  그리고  이 부분도  타당성검사를  

의무화할  규정은  아닙니다만  이런 내용은  

광범위한  의견을  들어봐야  됩니다 . 30억 

이라는  국민의 돈이 함부로  아무렇게  써 

도  되는  돈은 아니장아요 . 조금  더 신중 

을 기하고  이게 언제서부터  이 말이 나오 

기 시작해서  저리로  가는  건지 기간이 언 

제 시작■됐습니까? 국장님 요 학생수련원  

쪽으토  이 겉 옮겨야  되겠다는  것이 솔직 

하게 말씀하셔서  언제 국 •  과장  회의에서 

는 의가  되고  계획을  짜셨습니까? 날짜는 

모 르시겠죠 . 대개 월이라도  알려주세요 . 

대충  저도  들은  소리가  있어서 하는 거예 

요.

⑩ 교 육 국 장  김전원  

진천학생수련원  쪽 으로  가게 된다는  구 

체적인  이야기가  된 것은  금년 들어서 웠  

습니다 .

⑩  송 대 헌  위원

금년이죠 . 불과  한 두달  사이인  것 같

죠,

⑩  교 육 국 장  김전원  

아닙니다 .

생활관운영과  관련해서  학교의 계획,

생활관에  입소할  학생들  자료를  받는데는  

시간이 걸리니까  2월말쯤  될 겁니다 .

⑩ 송대헌  위원

이런 계획들이 한 달 내에 졸속이라는  

표현은  심사숙고했겠죠 . 그렇게  결정되어  

서 사실 우리 행정에서 안된다는  말 # 을  

지적하고자  합니다,

한 달 늦더라도  우리가  짚어 볼 것은 

짚어 봐야  되지 않겠느냐  하는  말씀을  드 

리 겠습니다 .

⑩ 위 원 장  고 규 강

저도  질의를  드리겠습니다 . 국장님한테  

그 야영장이  실시를  해 가지고  인원이 

적고 운영이 부실해서  잉골리시타운으로  

다가  변경을  해야겠다  이렇게 말씀하셨는  

데 ， 그러면 잉골리시타운도  나중에  운영 

이 부실해서  존폐가  또 우1급한  상황이 올 

지도  모르는  것 아니냐  이런 생각에서  몇 

가지만  말씀드리겠습니다 .

거기 1박2일토  할 적에 수강료 는  학생 

들에게  얼마씩 계상되어  있습니까?

⑩ 교 육 국 장  김전원  

수강료는  별도토  받지 않습니다 .

⑩  위 원 장  고 규 강

안받고  1년간 거기에 원어민이나  우리 

한국의 영어교사들  또 거기에  모든  직원 

들  1년간의 운영비는  얼마를  잡으셨어요?

⑩ 교 육 국 장  김전원

원어민  관계는  현재 각급  학교에서  활
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용하고  있는  원어민과  관련된  그런 수준  

정도토 숙소를  시중에서 활용하게  되면 

그 쪽으로  옮겨야  되는 여기서 정해 주는  

것은 저희가  숙소  속에 들어가니까  그런 

비용은  안들어 가 는 데  그거하고  선생님 

들 모시는  이런 비용들은  저희들  기존의 

예산  속에 들어있는  것이라서  별도로  강 

사료가  나가거나  그런 게 없습니다 .

그래서 그분들  저희가  초빙만  된다면  

헌재 원어민 금년도에  25명 초청하도록  

되어 있는 그분들  그 예산  속에서 나가기 

때문에 별도의 강사료나  이런 건 책정하  

지 않았습니다 .

•  위 원 장  고 규 강

그리고  또 하나는  거기에 학생모집에  

있어서 진천야영장  마냥 서울특별시나  경 

기도 마냥  연수원을  운영하는메  있어서 

자율적으로  희망학교에  한해서 하는  거냐 

거기는  자율적으로  하지 않습니다 . 거기 

어| 있는 시 • 도교육청에서  운영하는  야영 

장에 학생들을  의무적으로  전부하게  하고  

모자라는  학생들을  수용  다 못할  적에 사 

설야영장으로  보냅니다 . 그래 제가  평생 

체 육 과장님과  전 체육과장님한테  내가  이 

걸 보고를  드렸는데, 그러면  잉골리시타  

운도  학생들이  1박2일을 해서 과•연 영어 

적인 효 과가  있느냐  이런 검중을  못해 보 

셨죠 . 1박2일이라고  해서 원어민하고  했 

다고  해서 과연 그게 효율성이  있느냐  효
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율성이 없을 적에는  과연 거기에  자율적 

으로  들어오라고  해 가지고  들어오느냐  

이런 거 검증을  다 어느  정도  해보셨는  

지?

⑩ 교 육 국 장  김전원

의견을  들어 봤습니다마는  1박2일을 해 

서 지금  말씀하시는  것처럼 의사소통이  

얼마나  많이 향 상 되겠느냐  그런 말씀 공 

감합니다 .

다 만 ， 우선 희망에  의헤서 신청을  받고 

도내에  있는 모든  학생들이  다 들어올  수 

는 없기 때문에  희망을  해서 받는데, 그 

들이 원어민과  의사소통  능력이 중분하다  

면 그 학생들은  더 신이 나서 와서 열심 

히 하겠습니다마는  그렇지 못한  학생까지 

들어와서  외국어로  의사소통  하는데  조금  

이라도  자신감을  가지고  학교에서  초등학  

교 3학년부터 하는  영어학습에  자신을  가 

지고  수업에  임하고  학습에  임하고  그리 

고  그걸로  해서 학력이 향상될 수 있기블  

바라는  마음에서  그걸 하는  것인데, 그거 

에 관한 의견을  서류를  해서 하거나  그러 

지는  않았고  학생들, 선생님들  몇 분을  

모셔서 의건을  들어 봤습니다 . 들어봤더  

니 지금  걱정 하 시 는  그런  내용들이  있었 

습니다 .

이게 희망을  해서 할 경우에 모든  학생 

들을  다 채울  수가  있겠느냐  그리고  와가  

지고  한번 들어왔던  아이들이  또  짙요에

90 ~~



의해서 그 다음에 다시 들어올  때 그것을  

수응해 주겠느냐, 온 학생들이  대개 많이 

오고  그러는데  그들끼•지 다 수용할  수 있 

겠느냐  그런 의문점도  제시를  하면서 1박 

2일 가지고  얼마나 에들이 또는  중학생이  

2박3일 가지고  되겠느냐  해서, 그렇게  생 

각한다고  하면 처음에 계획했던  한 달이 

나 두 달 또는 몇 주 이렇게 해야  되는  

데, 그런 거에 다!해서 학습의 부담  때문  

에 학생들이 오지 않으려고  해서 다만 학 

습의욕을  촉구시켜준다  하는 동기유발  차 

원에서 하면은  효과가  있을 걸로  기대된 

다 해서 그런 정도의 조사는  됐습니다 .

⑩ 위 원 장  고 규 강

여}. 알았습니다 .

⑩ 송대헌  위원

하나만  국장님께  여쯤는데  출발점 동기 

에서 아까  여러 가지 말씀을  하셨는데  학 

생수련원의  야영장이 학생들의  호응도가  

높지 않고 임해수련원이  마침 생김에 따 

라서 이런 부분을  구상하게  되었다  하는  

데 원론적으로  한번 생각해보세요 .

학생수련원이라고  하는  것은  학생들의  

정서순화를  위해서 또 극기심도  기르고  

인성교육  치•왼에서 아이들에게  인성차원  

의 수련기관입니다 . 학생원장  밑에 두고  

있는 근데 거기에 영어라고  하는  회화라  

고  하는  즉  인지적인 성격이 높은  프 토그  

램이 하나  도입이 될 겁니다 .

어느 의미에서 학생수련원장  밑에 영어 

회화능력신장을  위한 잉글리시타운이라고  

하는  어떻게 보면 잉글리시타운이라는  것 

이 별도 기관처럼 느껴지 는  그런 성격의 

것이 과연 학생수련원에  학생들이 적게 

오고 호응도가  낮다고 해서 그거를  줄여 

버리고  대체 기능으로  들어가는  것이 명 

분이나  이런 쪽에 본 위원으로서는  적절 

치 않다고  생각하거든요 . 그 부분에  대해 

서는  어떻게 생각하십니까?

⑩ 교 육 국 장  김전원

진천학생종합수련원에  잉글리시타운이

조성됨으로  해서 학생야영수련이  중단되 

는 것은 아닙니다 .

계속하는  그런 내용인데  지금  말■씀하신 

거와 관련해서 학생수련  속에 인성교육과  

인지교육  차원의 성격 물론  차이가  있습 

니다 . 그런데  그것은  하나의 기구 속에 

수련이 영어교육하는  것이 교육차원이라  

고  그러면  그렇겠지만  언어능력을  신장시 

키는  그런  차원에서  연습이 많이 필요한  

거고  또 거기다  굳이 결부시킬  필요는  없 

겠습니다마는  하나의 부서로서  운영하려  

고  그런 계획을  가지고  있습니다 .

•  송대헌  위원

그래서 사실 이걸 드려야  될 말씀인지 

모르지만  그것이 잉골리시타운이  확대되 

고  전 학생들이 다 참여해서  학생수련기  

능보다도  학생들의  인지적인  역할이 큰
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영어교육이  강조되어서 전도의 학생들이 

많이 참여하고  슷자가  더 놀어난다면  거 

기 원장도  사실은  바뭐야  됩니다 . 기능관  

리직 측면에  있는 원장이 할 거I 아니고  

전문직 측면인  영어선생님들  넷이 들어간  

다고  들었어요 . 영어 원어민 10여명 들어 

간다고  들었어요 .

그럼 이런 원어민 관리하고  영어선생님 

도 관리한다고  해서 그 기능이 확대될 때 

는 사실은  수련기능보다는  그런 차원에서  

원장의 기능도  전문직 쪽으토  보직을  바 

뭐야  돼요 . 이런 것까지도  연계가  됩니 

다.

그런 것까지도  검토하고  어떠한  프로그  

램을 적용해야지 지금  말씀대로  2월 달에 

생각내  가지고  갑자기 이렇게 하는  것은 

본 위원으로서는  전체의 설립에는  공감을  

하나  문제가  있다고  보는  시각입니다,

그래서 지금  이렇게  열심히 하시는  것 

에 대해서 발목을  잡으려고  하는 뜻은  추 

호도  없습니다 . 다만  이왕에  하더라도  이 

런 걸 짚어보고  조심스럽게  접근해 주십 

사 하는  뜻에서 촉구해드렸습니다 . 수고  

하셨습니다 .

두  번째로  학생회관  증축에  대해서 몇 

가지 말씀을  드리겠습니다 .

우리 열악한  학생회관의  프로그램에  대 

해서 시설에  대해서는  여기 이 자리에  계 

시는  교육위원님들이  여러 차 지 적 을
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했습니다 . 학생회관이라고  하는 그 기관 

으로써 단위기관으로써  예산도  그렇고  프 

로그램도  그렇고  이거 가지고  되겠느냐  

하는  인식을  했는데, 마침 올라온  것이 

14억원이 드는  학생회관의  증촉계획이  들 

어와  있어요 . 근데 내용상에  몇 가지 조 

금 알아보고  싶은  것이 있습니다 .

첫째, 자료관의  성격에 대하여 무엇을  

구상하고  자 료관이라고  시작하는지, 향토  

자료관인지, 충 북 교 육 사 자 료 관 인 지 ， 학생 

학습지원자료견■인지 분명하지  않습니다 .

또한  관리국장님  제안설명에서  들어 보 

니까  제가 제안설명  여기 가지고  있습니 

다. 제안설명에  보니까  바른  품성 함양을  

위한  효도관과  우리교육문화의  자료수집  

및 활용을  위한  박물관  등으로  될'용하고 

자  합니다 . 박울관이라는  말이 들어가서  

어제 현장방문에  가가지고  관장님한테  거 

기 입회하신  분들한테  물으니까  전혀 박 

울관은  아닙니다 .

그래 내가  제주도박울관  교육박둘관  얘 

기도  하고  대전한밭교육박물관  이야기를  

하니까  전혀 교육박물관  아닙니다 .

그럼 뭐냐  어떤 거냐  성격이 우리가  계 

획을  안했기 때문에  자세히 모르겠습니  

다. 관장님 답변도  그렇고  거기 자세히  

모 르 겠습니다 . 그러면  좋 다  오늘  질의답  

변읊  통해서 이 자료된■의 성격을  한번 규  

명해 보겠다고  온  바가  있습니다 .
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또한 우리가 추진하고 있는 학생교육문 

화회관과는 학생회관과의 기능은 어떤 것 

이 다른 것이며 우리 B io자는 잘 안씁니 

다. 학생교육문화희 관입 니 다. 그거 하고

추진하고 있는 요번 예산이 올라 安:더만 

요. 설계비하고 등등 그거하고 학생회관 

과의 기능은 어떤 것이 다른 것이며, 교 

육문화회관이 완성된 후에도 학생문화회 

관의 기능은 지금처럼 지속되는 것인지 

아니면 없어지는 것인지 이 부분도 좀 분 

명히 짚어 볼 필요가 있고요.

이 계획은 언제부터 수립되어 추진되었 

으며 자체적으로라도 지금 타당성 아까도 

말씀드렸습니다마는 분석을 시도해본 적 

이 있는지 있으면 그 자료를 저한테 주세 

요. 그래서 그 부분에 대해서 관련자께서 

는 말씀해 주시기 바랍니다.

⑩ 평생교육체육과장  김병연 

평 생교육체육과장 김 병 연입니다,

청소년의 건전육성을 위해서 청소년의 

문화시설 인프라구축이라는 측면에서 우 

리 지금 학생문화회관이 학생회관이 열악 

한 것을 보충하기 위해서 하는데 우선 먼 

저 큰 것부터 말씀 올리겠습니다.

교육문화회관과 그 다음에 지금 학생회 

관과 이 관련성과 차별성은 무엇인가 이 

렇게 얘기하는데 먼저 교육문화회관은 

B io밀레니엄타운에 건설되는 것으로써 이 

거는 일반 학생들의 체험학습 그러니까

에를 들면 전체의 학생들 학교단위라든가 

학생단위로써 스포츠활동이 라든가 공연활 

동이라든가 이런 할 수 있는 시스템이 없 

기 _ 문에 밀레니엄타운과 연관해서 Bio  

관과 연관해서 되어 있고, 지금 현재 기 

존에 되어 있는 학생회관은 이거는 테마 

학습장으로 소규모 그러니까 1층이랄까 

첫 번에는 뭐냐면은 현재 사회가 안전산 

업화 됨으로써 말은 사고가 나고 이렇게 

하기 때문에 안전체험관으토써 지금 여러 

가지 교통사고라든가 또는 화재사고라든 

가 또는 이런 것에 대한 대비책이고, 아 

시겠지만 효문화체험관같은 경우는 우리 

가 21세기에 한국의 세계에 이바지할 수 

이데오르기가 효문화라는 것은 다 알고 

토인비같은 사람도 그런 얘기를 했습니 

다.

그래서 우리의 전통적인 효문화체험관 

을 이렇게 함으로써 우리 전통적인 가치 

관을 키우기 위한 그런 테마 그래서 우리 

나라도 지금 수원에는 효문화 훔일식 전 

고려대 총장님이 이렇게 해 가지고 효문 

화 세계단체도 있는 것으로 이렇게 알고 

있습니다.

그 다음에 가장 문제가 된 것이 핵심이 

되는 것이 교육문화자료관인데요. 이 교 

육문화자료관은 우리교육에 관련된 지금 

사실은 그전에도 향토사라든가 이런 것보 

다 교육사라는 것은 꼭 있어야 된다고 생
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각합니다 . 우리 충북교육이  어떻게 변천 

되고  그 다음에 우리나라의  교육의 자료  

랄까 우리교육의  변천이라든가  현재 가지 

고 있는 것도  보관을  함으로써 미래지향  

적인 이런 교육의 지침이 된다고  이렇게 

하고, 그 다음에 언제부터 이것이 주진이 

됐는가  요거는  제가  3월 1일자로 왔기 때 

문에 그런데  작년 연말부터 이렇게 얘기 

는 했는데 구체적으로  분석해 가지고  이 

렇게 한 것은  죄송하지만  없습니다 . 이거 

는 그  검증된 거 이런 거 죄송합니다 .

⑩ 송대헌 위원

수고하셨어요 .

본 위원이 정확한  박물관의 성격이 성 

격도 B io쪽은  체험관이고  테마관이라고  

얘기는  했지만  사실은  본 위원이 생각하  

기로는  성격이 같아요 .

학생들이  규모가  크냐  작으냐는  개념으  

로 구분하는데  방괴'후 교육훨'동으로써 이 

쪽에서도  활용할  수 있는 것이고  학생회 

관 현재 있는  저쪽에  있는 교육문화회관  

에서도  성격에  따라서 참여할  수 성격이 

같습니다 . 학생들의 체험활동  및 방과후 

교육훨'동의 장으로  다 쓰는  겁니다 . 그래 

서 학생회관입니다 .

다만, 거기에 구체적으로  통합할  것이 

냐 나중에 존속할  것이냐는  차꾸  문제겠  

죠. 그건 여기서 결정할  문제는  아니고  

다 만 ， 아까  국장님이  답했던 잉글리시타
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운과  똑같이 이러한  계획들이  우리 위원 

들도  알면 안 됩 니 ^?  가서 현장에 갔더니 

현장은  박물관은  절대 아닙니다 . 이러는  

거에요 . 박풀관, 여기 국장님은  박물관이 

라고 또 이런 얘기하고  그럼 내가  어제 

거기서 제 주 도 교 육 박 물 관 하 고  같은  성격 

이냐니까  아 잘 모 르 겠 습 니 다 .  그 해당부  

서 관장님도  모 르 고  있어요 .

이렇게  서로  간에 커뮤니케이션이  안돼 

가지고  정보가  안돼 가지고  과장님 책상  

위에서 계획해  가지고  위원님들  예산통과  

해 주쇼 이런 시스템은  버리자  이런 얘기 

입니다 . 그래서  내가  오늘  촉구를  드리는  

바고요 .

⑩ 교육국장  김전원

그거 말씀하시는  것에 대해서 조금 보 

충 말씀드리면  지금  현재 청주기계공고  

옆에 한골사랑진이  있습니다 . 그쪽의 그 

내용과  그 다음에  저희가  새로  건립하려 

고 하는 건물에 1층에는  아까  말씀드린 

대로 안전교육  관련한  사항을  체험학습장  

으로  민:들려고 하고  2증에는  조금  전에 

말씀드린  효사링'핀괴' ■관련된 걸해서 한골 

사랑, 안전교육, 효사랑  그리고  그 이웃  

에는  주성초등학교에  교육박풀관도  있고 

그런데  그 쪽으로  연결되다  보면 주성초  

등학교, 기계공고, 우리 학생회관, 한글 

사랑돤' 이쪽에  일종의 교육관련된  그런 

내용들이  않이 있기 때문에  하나의 벨트

— 94 一



라고 그럴까요 . 하나의 체험학습을  할 수 

있는 루트가 자연스럽게  형성이 될 수 있 

는데 거기에 사료관이라고  하는  것은  학 

생들이나  선생님들이  다니실 때 우리 충 

북교육의  변천사라고  그럴까요, 또는  우 

리나라 교육과  관련된  변전사틀  미래지향  

적인 어떤 그런 내용까지가  포함된 그런

것을  전시률  해서 ........ ..

書 송대헌 위원 

사료관입니까?

자료관입니까?

•  교육국장 김전원 

자 료 관 ，자료관

•  송대헌 위원

자료관, 지금  사료관이라고  말씀하셨는  

데 분명한  개념을  그걸 조금  묻고  싶었는  

데 지금  에기를  하니까  박물관이냐  뭐 성 

격을 규명하고  넘어가야  될 거 아니에요 . 

사료관인지  박물관인지 자료관인지  국장 

님도 지금  헷갈리고  있어요 . 자료관인지

사료관이지를  언어가 ..........

⑩ 위원장 고규강 

정확하게  설계된 게 아니잖아요 .

⑩ 송대헌 위원 

그러니까  묻는  거에요 .

⑩ 교육국장  김전원 

자료관입니다 .

⑩ 송대헌 위원

자료관이죠 . 사료관이  아닙니다 .

⑯ 교육국장 김전원

그런 무슨  학습자료라든지  이런 것도 

모두 다 전시가  되고 또 워 ..........

⑩ 송대헌 위원

학습자료까지  다 포함시킬  작정입니까? 

一’ 럼 0̂  '■구*̂ ^

⑩ 교육국장  김전원

그런 자료가  아닌 종래의 우리가  활용  

했던 역사와 관련된 교육과  관련된  그런 

자료들이  전시가  됩니다 .

⑩ 송대헌 위원

지금  말 #하 신  대로 우리 충북교육의  

발달사를  거기다  정리한다  그런 얘기 아 

니겠어요 .

⑩ 교육국장  김전원 

여'！. 그렇습니다,

•  송대헌 위원

그걸 개념적으토  확실하게  짚어주시면  

더 길게 논의할  게 없는데 그게 아니고  

자료관  해능고  관리국장님은  박물관으로  

소개하고  어떻게 우리 심사위원들이  교육  

위원들이  그걸 방향을  잡느냐  이거에요 . 

그런 부분도  아율러서 좀 명확하게  개념 

을  정리해달란  이말이에요 .

⑩ 교육국장  김전원 

제 가  우물우물하려고  그러는  것은  아닙 

니다마 는  교육박물관  다른  어떤 형태의 

박물관  교육과  관련된  것이 아닌 다른  박 

물관  또는  교육과  관련된 박들관이  교과
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서박물관  하면 교과서만  또 전시가  되고 

그러는데, 이제 충북교육과  왼련考! 것을 

하다 보면 학습자료가  관련된 것도 있고 

사료도  있고 여러 가지가  많이 있을  것으 

로 생각이 됩니다 .

그것이 꼭 지나간  것만 애기하는  것 뿐 

만 아니라  그걸 토대로  해서 앞으토  거듭 

발전할  수 있는 그런 계기도  될멘데  그런 

자료롤  모두 통틀어 가지고  박물관이다  

이렇게 명칭을 붙인다면  모르겠습니다만  

그렇지 않다면 이건 분명히 교육자료관으  

로 저는  그렇게 이해합니다 .

⑩ 송대헌 위원

그 부분 대개 설명을  들으니까  .알겠습 

니다 . 방향을 알겠구요 .

그런 용도에도  제가  시간을  너무  플었 

기 때문에  아까  성영용  우리 동료위원이  

질문했던  두항인가  두항  그쪽에  저도  개 

념을 달리합니다 .

아까  답변가운데  상승효과나  이런 것이 

적기가  아니겠느냐고  하는 것 ， 근데 교육  

재산을  값으로  따질 문제는  아니라고  생 

각합니다 . 값이 요때 팔면 더 받고 들받 

고 하는  게 아니라  저도  모처럼 가보니까  

단양팔경연수원이라고  이렇게  써 붙였더 

라구요. 경치가  아주  수려하고  매어나고  

교통이 좋아요 . 이런 곳을  한번 팔면 교 

육재산이  멀어집니다 .

이런 곳은  좀 우리가  교 육 적 으 로  학생
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을 위 한 "시 설 이  앞으토  될는지 교직원을  

위 'II 시설이 될는지 모르지민  파는  게 능 

사가  아니지 않느냐, 이걸 꼭 요때 팔면 

은 그 사람한테  돈을  더 받고  시기가  적 

절하다  이런 빈다는  개념을  전제에 넣지 

마시고  앞으로 10년 후나  20년 후에 충청 

북도교육에  아이들이나  선생님을  위매서 

요긴하게  쓰일 장소냐  아니냐는데  포커스  

를 맞춰야  된다고  생각합니다 .

⑩ 기픽관리국장  전찬구

예. 잘 알겠습니다 .

⑩ 송대헌 위원

예. 그 점하고요 .

낭성초  설명서보니까  어제 현장에서  이 

해가 됐는데요 . 컨테이너교실  10개라고  

자료에는  되어 있고 현장에 청원교육청의  

설명은  컨테이너교실  1〇개가 아니고  거기 

에 있는 비품이나  꼭  증요한  자료를  쌓아  

둘 것이라는  설명을  들었어 요 . 그래  자료  

작성에 있어서도  서류에 는  컨테이너교실  

10개로 되어 있어요. 컨테이너교실인지 

아니면  자료를  쌓 아둘  창고인지  이걸 분  

명히 제시해  주시기 바랍니다.

너무  장%하게  길게 말씀을  드려 죄송 

합니다 . 이상입니다 .

⑩ 위원장 고규강

정회를  잠깐하기 전에 잉글리시타운에  

대한 세부계픽서하고  자 료 관 ， 효도관  여 

기 계획서를  만드신 거1 있으시면  정회시
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간에 저희들이 교육위원님들이  보실 테니 

까 갖다 주시기 바랍니다 .

시간이 회의가  시작된지  1시간  30분이 

경과되었으므로  10분간  정회룹  하고자합  

니다. 정회률 선포합니다 .

U 1 시 56분 정히》 

(12시 12분 속개》

⑩ 위원장 고규강

자리를  정돈하여주시기  바랍니다 .

회 의속개를  선 포합니 다.

이기수  위원님 질의를  계속하여  주시기 

바랍니다 .

⑩ 이기수 위원

이기수  교육위원입니다 .

집행청에서  537억이라는  예산을  다시 

배분하시느라고  수고들  많이 했다고  생각 

됩니다 . 몇 가지 부분을  제가  질의드리겠  

습니다 . 어느 부분은  제 의견을  들으시고  

도움이 된다면 그 방향으로  설정하셔 갖 

고서 예산을  운영하셨으면  하는  생각을  

드리겠습니다 .

지금  방금 송대헌  위원님께서  말씀하셨  

던 모  초등학교의  교■실개■죽을 하는메  콘 

테이너를  10개를 예산에서  확보하고서  그 

다음에 학교를  개축하는  걸 그렇게  되어 

있었습니다 . 그래서 교육위원들이  현장에 

나가서 그걸 지적을  했습니다 .

그 예산을  보니까  10개가  5 ,000만원의 

에산이 편성이 ■ 는 데  지금  시골학교■들이

본다면 규모가  다 적습니다 . 지금  뭐냐하  

면 학생수가  한 60명, 50명 이렇게  밖에 

안되고 또 아주 적은 학교는  폐교가  되어 

갖고 한 1 5 개 학교가  폐교가  되어서 1개 

학교에 학생을  들아  넣고 이렇게 됐 는 데 ， 

보면 인근에 있는 학교가  분교로  격하되 

었다가 불과 한 1년 전에 폐교된  학교가  

있습니다. 그럼 그 학교는  과거에  300명, 

400명을 수용했던  그런 규모가  큰 학교인 

데 그 학교의 교실을  개축하는  동안  전체 

를 버 스 1대 정도 실어 나를  수 있는  학생 

들을  수■용하•고 :SL무 실 |  쓰고  칭•고，■  쓰 

고 이렇게 해 갖고서 그런 컨테이너 같은 

건 필요가  없을 텐데 그 컨테이너교실  10 

개씩 주문을  해 갖고서 쓰고서  어떻게  할 

겁니다 . 5 ,000만원이라는  예산을  이게 잘 

못 허비하는  이런 문제가  있지 않겠느냐  

하는 생각이 들어서 전부 참석했던  교육  

위원들이 그걸 지적을 했고, 또  교장선생 

님이나 또는 교육청 실무자들도  그걸 수 

긍을 하셨는데  앞으로 교실을 증 • 개축하 

실 때 그 런 데에도 아주 세심하게 주의하 

셔 갖고서 쓸데없는  예산이 낭비되지 않 

게공 만약 10개 구입해 갖고  5,000만원에 

컨테이너 쓰고서 나중에 폐품이 되어 갖 

고서 그걸 처리했을 경우에 과연 얼마를 

우리가 건질 수 있습니까?

그래서 그런  부분에  유의하셔  갖고서 

예산을  세울 때 상당히  적정하게공  또는
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절약 긴축하는  그런 예산을  편성을  했으 

면 하는  부탁말씀을  드리겠습니다 .

제가 질의하고자  하는  것은 주요사업설 

명자료를  중심으토  해 갖고 질의드리겠습  

니다.

11페이지에  197억 7,300민:원의 채무를  

지금  상 환 하 게 w  되어 있습니다 . 그런데 

채무  이건 견액 국고에서  보조되는  거죠?

•  기픽관리국장  전찬구

예. 맞습니다 .

⑩ 이기수 위원

전에 명퇴하면  명퇴금에  대한  채무라든  

지 이런 것은 전액을  국고에서 지원하게  

¥  되어 있기 _ 문에 앞 으 로 .채 무 상 환 에  

대해서는  국고에서  꼭，보조를  받아 갖고 

서 상환하시기  바랍니다 .

그리고  또 한가지는  채무가  상당히 저 

리일 경우는  좀 싸게 우리가  좀더 한번에 

전부 다 상환하지  마시고  템포를  조절하  

셔 갖고서 우리가  상환한다든지  이런 방 

안도 좀 검토해 주시기 바랍■니다.

지금  선생님들  명퇴를  과거 61세로  정 

년 줄고  또  명퇴 희망자들  전부  받아 갖 

고서 명퇴를  많이 시키다  보니까  교육계  

에 대훈란이  왔었습니다 .

그런데  중등은  덜한데 지금도  아직까지 

초등교사에  대한  교사부족  상태가  지금  

이루어지고  있는데 지금  어떻습니까? 지 

금도  계속  해 갖고서 명퇴자를  받아 갖고

서 지금 초등교사가  부족한  실정인데  이 

걸 받아서 희망자는  이렇게  명퇴시켜 줄 

예정이신지  그겉 한번 말씀해 주시기 바 

랍니다.

⑩ 교육국장 김전원 

교육국장  김전원입니다 .

중등은  잘 이루 어 지 고  있습니다만  초등 

의 경우 지난해까지만  해도  제한적으로  

실시가  되고 그랬었는데  금년부 터 는  희망  

하시는 분들을  모두는  수 용을  못하더리•도 

부분적으로  수용을  해서 명퇴금을  지급을  

하고있습니다 .

그것은  저희가  신규교사  임용후보자로  

선정해 놓은 _인 원 들 이  그걸 명퇴까지  에 

상을 해서 물론  룹기는  했습니다마는  전 

체를 수용하기는  좀 예산이 부족한  상황  

이고 그래서 희망자를  가능하면  수용해줄  

그런 계획으토  있습니다 . 초등의  경우  말 

입니다.

響 이기수 위원

그러면  그게 어느  계획에  따라서 하려 

고 생각하시는  겁니까? 그때 그때에  따라  

서 적당히 협의 해 갖고서 명퇴를  결정하  

려고 하시는  겁니까?

⑩ 교육국장 김전원 

아닙니다.

그거는  내년도  분을  금년 두반기에  받 

아 가지고  에산을  저 희 가  올리지 않습니 

까? 그때 에산의 자료가  되고  실제는  신
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청하는 사람들은  그 후에 또 받습니다. 

또 받아 가지고 하는데 예산은  적어도 한 

6개월 내지 7개월 전에 미리 기초조사자  

료가  됩니다.

⑩ 이기수 위원

19페이지에  교원단체  교육활동지원해서  

2개 단체에 1，000만원씩 얻어서 500만원 

씩 2개 단체에서 1 ,000만원이니까  한 단 

체에 1,000만원씩 해 갖고서 그렇게  되는 

겁니까? 그 내용을  한번 설명해  주시기 

바랍니다 .

•  기틱관리국장 전찬구 

1개 단체에 500만원씩 1 ,000만원 

⑩ 이기수 위원

1개 단 체 ，그러면  저도  사실 교총의 청 

주시회장을  맡고 있고 그렇습니다마는  사 

실은  선생님들단체인데  앞으로  선생님들  

스스토  회비를 거출 해 갖고 그 안에서 

모든  걸 해야지 지금  양 단체 한 단체에 

1억씩 해 갖고서 사무실도  임대해서 렸 

고, 또  그 이외에 시설비 뭐 이렇게 해 

갖고  쪽  렸고 작년에도  1 ,000만원, 1,000 

만원 2 ,000만원 올라왔는데  그게 삭감이 

되었습니다마는, 이걸 다시 또  500만원씩 

해 갖고서 2단체 이렇게 해 갖고  1 ,000만 

원 되 는 데 ， 앞으로는  우리 선생님■■단체 

도 선생님들  복지를  위해서 몰론  해 주는 

것이 좋겠다고는  하지만  되도록  회비 안 

에서 운영을  해서 우리 교육에산을  된가

축 내 는  일은 적었으면 하는 본 위원의 생

각 입 니 다 .

물론 이렇게 얘기하던지 하면 본인도 

교 원 단 체 에  관 여 하 는  한 사 람 으 로 서  오히 

려 그 단 체 를  종게 도 와 주 는  것은 아니지 

만 해롭게 하 는  발언같이 생 각 되 지 만  되 

도■독 우리가 _uL육 에 산 인 데  학 생 들  충 북 교  

육을 위해서 정말 효 율 적 으 로  써 야 할  참 

천 금 같 은  돈 인 데 , 이런 선 생 님 들 단 체 에  

대한 보 조 문 제 는  앞으로 스 스 로  단체에서 

해 결 하 고  되 도 록 이 면  교 육 에 산 은  그 쪽에 

사 용 되 는  것은 좀 줄 여 나 가 는  쪽 으 토  노 

력해 주 셨 으 면  좋을 것 같 습니다.

⑩ 교 육 국 장  김전원  

그 내 용  잠관 말 씀 드 리 겠 습 니 다 .

지 난 해 에  삭 감 하 셨 던  내 용 관 계 는  교원 

단체의 사 무 실 에  집 기 나  이런 걸 준 비 하  

는 관계라서 그걸 삭감이 되 었 고 요 . 지금 

여기서 교 육 활 동  지 원 관 계 는  성격이 다른 

거라서 말 씀 을  드 리 겠 습 니 다 .

내 용 은  교총에서 하 는  교 원 연 수 가  있습 

니 다 . 그거 활 동 비 률  지원해 주 는  거구 

요 . 그 리 고  노조에서  하는 선 생 님 들  수업 

한 모 범 학 습 이 라 고  그 럴 까 요 ? 선 생 님 들 한  

테 공 개 해  가 지 고  학 습 지 도  방■법을 서토 

공 유 하 고  참 관 한  분 들 한 테  시 범 수 업 도  하 

고 하 는  그런 내 용 인 데 , 이 것 은  저 희 가  

그 활 동 하 는 데  선 생 님 들 께  나누어 드 리 는  

교 육 자 료 비  인쇄비 요거 지원해 주 고  있
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습니다 . 교총하고  노조에다가  이거는  집 

기를 사고하는  성격과는  달라서 선생님들  

의 교수학습  방법과  관련된  거라서 지원 

해줘야  될 성격으로  생각해서  저희가  올 

렸 습 니 그 렇 게  이해해  주시면 되겠습  

니다 .

⑩ 이기수 위원

그 페이지에  나라사랑  실천교육  강화에 

서 한글사랑관을  올해 다시 설립해 갖고 

서 물론  9,600만원이라는  집기 산다든지 

비 #구 입 비 로 써  이게 들어가는  것 길'은 

데, 앞으토  충효관이다  한골사랑관이다  

여러 가지 전시관들이  있을멘데  거기에 

대한 최소한의  비품은  우리가  사지만  앞 

으토  그걸 운영함으로써  말입니다 . 매년 

고정적으로  많은 돈이 들어간다든지  이런 

것은  우 리가  잘 고려해서  되도록이면  긴 

축으로  이걸 운영해서  참 많은 예산이 그 

런 운영관, 열람관이든지  이런 거에 과다 

하게 운영비에  지출하는  일이 없도록 하 

는 것도  우리 에산을  절감■하는 한 방법이 

아닌가  하는  이런 생각이 듭니다 . 지금  

말씀해 주시기 바랍니다 .

•  교육국장  김전원 

지금  말씀해 주신 한글사랑관에  필요한  

경비는  지난해에  에산을  요구했을  때 당 

초에산에  요구했을  때 자료를  한골사랑*관 

에서 교육자료를  수집을  하고 그걸 정리 

하고  하는  그런 내용들인데, 집기를  사는

그것은  아니고  한글사랑관에  온 학생들에  

게 교육을  하는테 밀요한  자료가  아직 수 

집이 미흡합니다 .

그래 자료수집하는  것이 그냥  무료로  

수집할  수 있는 것은 됐는데 이제 돈이 

들어가는  게 많습니다 . 그런 자료를  수집 

하기 위한  그런 내용과  그리고  그  자 료롤  

정리해서 학생들에게  교육시킬  때 필요한  

기자재 활용관계  이런 비용이 당초에산에  

서 삭감된  부분에 대해서 금년 추경에 반 

영한 그런  내용입니다 .

⑩ 이기수 위원

그 다음에  요번 추경에'서 교원들의  해 

외연수  여비가  다 증액이 된 걸로 일'고 

있습니다 . 보니까  대개 350만원을  당초예 

산에 잡았다가  똑같이 350만원을  잡았다  

가 초 등교사들은  40만원을 증액해서  390 

민:원을 잡고  중등은  400만'원을 산술기초  

해서 잡았더라구요 . 근데 그건 어떻습니  

까? 어떻게  해 갖고서 선생님 한 분을  물 

론 행선지에  따라서 다를  수도  있고 하겠 

지만  해외여비롤  그렇게  차등  편성한  이 

유는  초등  390으로  잡■았는데 중등은  400 

으로  잡으신  건지 말씀해 주시기  바랍니 

다.

•  중등교육과장  연준

중등 교 육 과 장  연준입니다 .

단 가 #  저희들이  조사를  해봤습니다 . 

그  여비단가를  조사를  해봤더니  미국하고
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캐나다 그쪽으토 연수를 가는데 여비하고 

체재비 모든 것들을 계산해 보니까 419만 

원의 예산이 나왔습니다. 그래서 저희들 

이 400만원으로 지금 예산을 올렸던 겁니 

다.

•  이기수 위원

그러면 초등교육과에서는 어느 장소로 

잡았습니까? 초등교사들, 예?

•  게 ■—| 〇 -il x 己 Cd ：게
라 뜨 —교 자 싹 상  Yirr

초등교육과는 민란드하고 스웨덴쪽 이 

라고 말씀하시는데요.

⑩ 이기수 위원

거기도 그러면 핍니까 딱 390밖에 안나 

왔습니까? 그쪽은 민란드，스웨덴쪽도 미 

국이나 캐나다보다 적지 않을텐데 

⑩ 초등교육과장  정무 

초등교육과 장 정 무입 니 '다.

저희들은 교육인적자원 부에서 처음에 

에산할 때는 350만원으로 나왔다가 나중 

에 수정되어서 통보가 왔습니다. 그래서 

그렇게 390이 나왔습니다.

⑩ 이기수 위원

아니 근데 지금 븐 위원이 생각할 때는 

해외연수에서 초등이나 중등이나 같아야 

될덴데 박수가 몇박 며칠이라든지 그렇게 

틀리는 것도 아닐덴데 공히 초등도 400으 

로 한다든지 그건 같아야 될 걸로 봐요.

초등이나 중등이나 그럼 초등도 다시 

여행사 알아 봐갖고 한 430만원 됐다면

거기도 그러면 400만 원 으 로  잡았어야지 

되는 얘 기 고  그런 얘기 아 닙 니 까 ? 그게.

⑩ 기획관리국장  전찬구 

제가 보충해서 설 명 드 리 겠 습 니 다 .

그게 아마 참 가 하 는  인원의 많고 적음 

에 따라 가지고 조금 차 이 가  나 는  것 같 

습니다. 지금 초등의 경 우 에 는  주 관 기 관  

이 교 육 인 적 자 원 부 로  되어 있어 가 지 고  

전국에 한 68명정도 대인원이 가 다 보 니 까  

금액이 조금 적은 것 같고 요 . 중 등 교 원 은  

자 체 적 으 로  하는 거라 5명입니다. 5명하 

다 보 니 까  조금 금액이 많으면 이렇게 여 

행사같은데 할 적에도 값이 좀 다운이 되

T?...........

⑩ 이기수 위원

국장님 그렇게 생 각 하 신 다 면  초등도 교 

육부에서 주관해 갖고서 각 시 • 도 별 로  

62명 이렇게 돼 갖고서 가격이 내 려 간 다  

면 사실 중등도 교 육 부 에  건의롤 해 갖고 

서 5명이 가셔 갖고서 어떻게 할 겁 니 까 ? 

외 국 연 수 기 관 에  가 갖고서 한 달을 있던 

지 얼마를 있던지 하면 도 별 로  서로 합쳐 

갖고서 교육부에서 주 관 한 다 든 지  몇 개 

시 • 군 을  광 역 시 나  도 를  합쳐 갖고서 

20,30명 이 상 단위 로 해 갖고서 그걸 시 행 

한 다 든 지 ， 그래서 지 금  그 연 수 문 제 는  우 

리 교 육 위 원 들 도  해 마 다  180만원이 책정 

되어 있는데 그렇게 해 갖고서 우리 스 스  

로 간에 대 전 광 역 시 하 고 서 도  같이 한번
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해외연수를  한 적이 있고 광주시하고서  

한 적도 있고 이런데  이것도  그러면 초등  

에서 그렇게  62명으로  만들어 간다면 중 

등도  말입니다 . 그것을  5명으로만  하시지 

마시고  한 20명 이상을  각 시 • 도와  연락 

을 하셔 갖고서 그렇게  해서 같이 맞춰주 

는 것이 좋을  듯한  제 생각입니다 .

⑩ 기픽관리국장  전찬구

예  알겠습니다 .

⑩ 이기수 위원

그리고  제가  지금  페이지률  확인하기 

전에 이건 특수목적사업으로써  아마  교육  

부에서 예산이 영달되어서  아마 시행하는  

것 같습니다 . 보면 거기에 어린이들에  대 

한 학생들에  대한 건강 또는  정서차원에  

서 듭 연 금 지 ， 금 연 교 육 을  아 1가 하게공  이 

렇게 되어 있는 것 같아요 .

이건 아주  시기적 절 한  사업이라  생각되 

는데 이%한다면  거기 흡연만  하지 말고 

금주까지  집어 넣어서 흡연 및 금주에 대 

한 교육계획을  수 립 을  하셔 갖고서 학생 

들이 술을  먹는다든지  또는  듭연한다든지  

이런 학생이 없게공  철저히 교육을  해 주 

셨으면  좋 겠습니다 .

그래서  만약 흡 연 만  내려와  갖고서 금 

주는  이게 에산이 더 필요하다든지  하면 

더 세우시더라도  동시에  그걸 학생들한테  

교육을  시켜 갖고서 정말  어린 학생들이 

담배나  술로부터  해방  돼 갖고서 건전하

[제166회-제2차 예 * 결산소위원空I ]

거'! 학생들이 자칼  수 있게몸  그렇게  부탁 

말씀 드리겠습니다 .

•  cr —| O y r t  〇rf :ᄌ:
즈 즈 』i 저卜4 상  o i r

예. 그렇게  하겠습니다 .

⑩ 이기수 위원

꼭 금주를  같이 넣어서 교육을  깨 주시 

기 바랍니다 .

그리고  제가  마지막으로  요망사항을  하 

나 말씀드리겠습니다 .

지금_ 위원님들께서  잉골■리시타운 그 문 

제에 대해서 상세하게  질의를  했고, 또 

저는  재정투자적격심사위원이어  갖고서 

설명을  안들었습니다마는  거기서 상당히 

논의를  했기 때문에  다른  교육위원들과  

달라 저는  그 내응에 대해서 소상히 잘 

알고 있었습니다 . 그래서 더 질의는  안하 

고 제가  그 자리에서도  밝혔던 사항을  이 

자리에서  다시 말씀드린다면  사실 잉글리 

시타운은  벌써 됐어야  할 사업입니다 . 

특히 경기도같은  경우가  아주  잘 되어 있 

다고  합니다 .

근데 우리는  에산규모가  적어 갖고서 

그날  재정투자심사위원회에서  봤더니 그 

규모를  따라가지 못할  정도인  것 같아서 

좀  아쉬운  생각이 들어갑니다 .

그래서  잉글리시타운  자 체도  학교에서 

선생님들이  Lap시설을  해놓고서  영어에 

대한  Hearing에 대한  능 력을  신장한다든  

지 또는  이런 식으로  해 갖고는  답답해
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갖고서 학교하고  다를  일이 없습니다 .

그래서 잉글리시타운을  만약 한다면 교 

육과정을  잘 우리가  짜셔야지 될 것 같아 

요. 그래서 지금  경기도  같은데는  뭐냐면 

시추에이션별로  탁 되어 있어 갖고서 정 

거장부분, 백화점부분, 역부분 쪽 해 갖 

고서 그 모양으토  해놔 갖고 그 안에서 

가면 여기가면  여기에서 할 수 있는 얘기 

들을  전부  자유로이  얘기할  수 있게공 하 

고 백화점 가면 백화점대토  할 수 있는 

얘기, 물건을  훔정하는  얘기, 또 비행기 

를 타면 비행기 타는  문 제 ， 기차에 타면 

기차■에 티■는 문제 이런 부분을  서토  이렇 

게 대화를  중분히 할 수 있게W  그렇게 

조성이  되어야  될 겁니다 .

그리고  또 한가지는  3박4일, 4박5일 이 

렇게 됐을  때 과연 무슨 효과가  있을 것 

이냐  이거보다도  학생들은  지금  어른들도  

마친:가지이지만  외국인을  보면 딱 말문이 

막혀버리는  얘기요 . 쉬운  에기서부터  자 

유자재로  이렇게 구사해 갖고 얘기가  되 

는 얘기인데  자기가  알고 있던 얘기도  허 

가 딱딱하게  곧어 갖고 안되는  얘기이니 

까 거기서 외국인들  대함으로써  거기에 

대한  두려움을  해소하는  측면에서도  상당  

히 도움이  될거라  생각되고  그래서 그 운 

영자체를  그렇게  해 주시고, 또 한가지는  

곡  거기 들어가서야만  해야  되겠느냐  이 

런 생각이 되실거고, 그래서 한 가지 더

말씀드리고  싶은 것은 청주나  충주나  그 

외 옵면 이런 지역에서는  어느 공원에서  

잉균리시존을  만들라는  얘기예요 . 거기서 

그러면  Native Speaker 20명이든지 30명 

이든지 거기다  딱 1시간이든지  배정을  

해 갖고서 학교에 근무하시는  분들  그쪽  

에 하는 얘기죠 . 그러면 학생들이  자유로  

워 갖고서 서로 얘기하고  말입니다 . 어느  

Topic 줘 갖고서 대화하고  말입니다 . 이 

런 방법을 같이 해야만이 효율성 있는 교 

육될 것 같이 생각이 되어서 제가  첨가해 

서 말씀드리니까  제 말씀이 일리가  있으 

신 부분은  집행청에서 참고하셔  갖고서 

교육의 효율성이  극대화될  수 있게몸  그 

런 노력을  같이 부탁드리고  싶습니다 .

이상  질의 드렸습니다 .

⑩ 위원장  고규강 

이기수  위원님 수고하셨습니다 .

다음  진옥경 위원님 질의하여  주시기 

바랍니다 .

書 진옥경 위원 

진옥경 위원입니다 .

여러 가지로  부족한  가운데  다시 또 추 

경에산심의에  임히게 되었습니다.

그래서 대체적으로  본예산이  설정이 된 

후에 추가로  되는  부분이기  때문에  대체 

적으로  배분의 타당성이라든지  아니 면 집 

행의 효율성 같은 부분들에  좀 중점을  두 

고 나름대로  살펴보았습니다 .

[ 제 卜 제 : 2차  예 • 결 산 소 위 원 히 ]
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골쎄요  해마다  예산심의를  하면서 결국 

은 삭감이냐  아니냐  이것으로  결정이 납 

니다. 교육위원희  심의가  그렇지만은  그 

과정속에서  사업과  예산이 같이 가기 때 

문에 사업에 대한 내용을  여러모로  의건 

을 개진한다든지  또 나름대로  대안을  제 

시도  하고  하는데 거의 이런 것들이 반영 

되지 않고 있기 때문에  또 개혁적인  어떤 

그런 과감하고  공명정대한  예산삭감이  이 

루어지는  것 같지도 않습니다 . 제가  보기 

에는 그러기 때문에 거의 그냥  원안을  통 

과하면서  몇 가지 요식행위로  그저 지적 

하다가  집행청에서는  별 참고도  안하는 

그런 예산심의를  하고  있지 않는가  이런 

무력감  같은 것들을  느끼고  있습니다 .

물론  여러 가지 집행청에서의  전문적인  

식견이나  이런 부분들은  저희 교•육위원이 

부족하지민  나름대로  그런 어떤 수요자의  

입장이라든지  또는 어디에 참신한  어떤 

시각을  가지고  지적하는  부분에  대해서 

니무  소홀하게  이것들을  다 루 시 지 는  않는 

가 또  어떤 식으로든지  교육청이  펄요하  

다 하면 예산을  수립을  하게 되면은  통과  

시키지 않을  수밖에 없는 그런 여건으로  

써 지금  절차나  이런 것들이 무시천  체로  

에산이 수립되 는  이런 과정들이  매우  교 

육위원의  어떤 입지를  어렵게  좁게  만들 

고 있다는  그런 생각입니다 .

그러니까  어떤 것이 지 나 치 다 라 고  해도

그야말로  절차도 밟지 않은 그런 예산을  

많은 예산을  책정을  해놨을  때 이것을  어 

떻게 깎고 다른 사업들을  진행시키라고  

할 수가 있습니까?

이런 부분들이  결국  집행청의  어떤 동 

반자적인  _ 도 교육 위 원 들 을  그렇게  보고 

어떤 하찮은  의견이라도  소중하게  받아들 

이는가, 또 일반 학부모나  학생들의  의견 

들 을  과연 구.1기울여 듣는가  하는  그런 전 

반적인 태도를  저는  지적을  하고  싶고요 . 

제가  또 긍금한  부분들도  있기 때문에  아 

울러서 몇 가지 질의드리겠습니다 .

국가교부금이  라든지 지 방자치 단체전 입 

금이리■든지 이런 것들이 있는데 주경예산  

을 1차 ， 2차, 3차 뭐 3-1 까지 하고  있는 

데 대체적으로  시기가  일정한  시점이 있 

습니까? 이런 부분에 대해서도  저는  해마 

다 일정을  정해 주기 때문에  저는  하고  

있지만  시점이 있 는 지 ， 또  본에산 과  추경 

에산의 어떤 내응상의  구 분 이 라 는  것이 

애초에  있는지 이런 것들부터 저는  질의 

률 드리고  싶습니다 . 우선 답변하여  주십 

시오.

⑩ 기획관리국장  전찬구

특별하게  그 시점이 지정되어  있지는 

않습니다 . 그러나  통상  보면은  대개 5 ,6  

월에 자치단체에서  추경에 산 을  합니다 . 

그때 저희들도  같이 올라가야  되기 때문  

에 이렇게 하고  있고요 .
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그 다음에 말씀하신  사항은  본예산하고  

주경 에 산 이거는  본에 산이 고 이 거 는 수경 

에산이다  히■는 부분도  사실은  없습니다 . 

본예산을  편성하고  나서 집행을  하다보면  

이런 특별한  사유가  생긴다든지  꼭 필요 

해서 이렇게  할 경우에 추경예산을  편성 

해서 하고  있습니다 .

⑩ 진옥경 위원 

그렇습니까?

그런데  교육부에산편성 지 침 이 라 는  것이 

해마다  내려오지  않습니것P? 그런데 거기 

에 제가  궁금한  것은 해마다  당초에산에  

다가 학자금  인상분을  계상■해서 면성하도  

록 되어있는데  그렇게 하지를  않고 있지 

않습니까? 지금  요번에  1차 추경예산에도  

학자금  인상분이 수입원으로  들어와  있는 

데 이런 것들은  해마다  그것을  지키지  않 

는 이유는  무엇입니까?

제가  보기에는  에산을  일단 학보하고  

그 다음에  필요한  부분을  만드는  것이 아 

닌가 하는  생각이  들  정도인데요 . 오히려 

필요가  있고 그 다음에 에산마련  하는  것 

이 순서가  아닙니까?

⑩ 기픽 관리국장  전찬구 

본에산이  편성되고  난 다음에  수업료인  

상분이라든지  이렇게 해서 그게 보면은  

본예산  편성할  때 하고 맞지 않습니다 . 

당초 우리는  5%로  했는데 인상이 7%로 된 

다든지 하면 그  부분에  대한  차이나는  부

분을 추경예산에  편성하게  된 것 같습니

다.

⑩ 진옥경 위원

아니 인상분이 1차 추경예산에서  들어 

온 것이 아닌가요? 그러니까  애초에  등록 

금이라든지  이런 것은  본예산에  들어가는  

것이고  인상분이 1차 추경에  들어오는  것 

아닙니까?

그런데 편성지침에는  그것이 인상분을  

애당초에  계상해서 본에산에  넣도록  되어 

있단 말씀이죠.

그런데 늘 그렇게 안하고  1차에 들어오  

는 이유는  어디에 있습니까? 그것을  질의 

드리는  것입니다 .

⑩ 예산담당 음영호 

양해를  해 주신다면  제가 답변드리겠습  

니다 .

⑩ 진옥경 위원

^1.

⑩ 예산담당  음영호 

예산담당  음영호입니다 .

저희들이  당초예산을  편성하는  시기는  

전년도  한 7월쯤  돼서 시작을  하고  있습 

니다 . 에산편성지  침에서는  수업료인상률  

을  사전에 계상을  해 가지고  하라고  그러 

는데, 이것이 저희들이  인상률을  사전에 

만들어 능았을  때는  대외적인  역효과가  

많이 나올 수도  있고 또 학부모들이  동요 

될 수도  있는 부분이 있습니다 .

[제 166회 -제 2 차  예 • 결 산 소 위 원 회 ]
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또 저희들이  수업료를  1년간 받는 것이 

한 270억 내지 300억 아주  작은 부분이기 

_ 문에 당초에 손을 대고 있지 않습니다 . 

작은 부분에서 학부모들에게  주는  어떤 

충격이나  여론이 문제가  되기 때문에  당 

초에 계상하지  않고 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

골 쎄요. 저는  여론을  무서워 할 건 없 

다고  생각합니다 . 그것이  정당한  필요에 

의해서 지역 자체의 어떤 그런 특수성을  

고려한  그런 것들이라면  어느  정도  절충 

은 할 수 있지 민!은 티•지 역 의 눈치 를  너 T? 

일괄적으로  몇 %롤 올린다는  것은  적절치 

않고 원칙에도  위배되는  것이라고  생각하  

는데요 . 어떻게 생각하십니까?

⑩ 예산담당  음영호

울론  저희들  지침에서  경제성장률이라  

든지 기준  자료은  나오고  있습니다 . 나오 

고 있는데 저희들  같은  경우  아까 말씀드  

린 것처럼 수업료가  전체 예산에  포함되 

고 있는  부분이 아주  극소수인  부 분 이 고 ， 

또  저희들이  행정읊  다루면서  타 시도와  

견제를  안할 수 없는 그런 입장이기  때문 

에 물론  지침과  위배되는  일은  있지만  그 

럴 수밖에  없었던 형편이었습니다 .

⑩ 진옥경 위원

그럼 그  지침을  쏠 모 가  없는  것이네요 .

그렇습니까?

•  0■스} g 당̂ g Q S .

앞으로  지방자치단체  에 산 편 성 지 1 도 

앞으로는  구체화되지  않고 지방자치단체  

나름대로  운영하도록  점차 변해가고  있습 

니다.

⑩ 진옥경 위원

그러니까  그  원칙이  바밀 필요가  있는 

것이 아니라  차라리 집행청의 태도가  변 

하는 것이 저는  원칙에  지방자치의  정신 

에 합당하다고  생 각합니다 . 그래서 말 #  

M  리  :것 이그?_ 요_

어쨌든  필요가  있고  그 다음에  예산을  

어디선가  만들어내는  것이 순서가  아니겠  

는가  해서 말씀드렸습니다 . 짐■고해 주시 

기 바랍니다 .

그 다음에 이월금이  이번에는  제로로  

들어와  있죠. 주경예산에  지금  이월금이  

전혀 없는데요 . 2000년도부터 2001년 도 ， 

2002년, 2003년도까지  해 마다  추경이월금  

이 많게 520억 적게는  224억까지 계상이 

되어 있기도  하고  또  2차 추경 에 산 까 지 도  

이월금이  들어가 기 도  합니다 .

그래서  에를  들어서  2000년도 결산검사  

심사에서도  이 부 분 을  지적을  하고  해마  

다 지 적을  받았었죠 . 그렇지  않습니까?

그런데  올 해 는  이것이 지 금  제로로  들  

어온  것이 저는  큰 변화라고  생각합니다 .

그런데  그렇게  된 원인이 원지 또  과정 

은 어떻게  되어서 이렇게  됐 는 지 늘  좀더 

이해할  수  있게 설명을  해 주시고, 그리
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고 앞으로  2차 추경에산에서는  들어올  예 

정이 있는지 것인지 함께 설명해 주십시 

오.

⑯ 예산담 당 음 영호

예산담당  음영호입니다 .

저희들이  금년도  공교육정싱■■화라든지 

긴박하게  들아가야  되는  시책사업이  많이 

있었기 때문에 추가경정예산작업을  조금 

서둘러서  일찍 시작을  했습니다 . 일찍 시 

작을 하다  보니까  결산이 출납폐쇄가  되 

고 완전히 정리되기 전에 저희들이  마감 

을 했습니다 .

지금  이 자리에서  솔직히 말씀드려서 

다음번 추경에  전년도  이월금이 일부 조 

정은 돼야  됩니다 . 그런데 추가는  안될 

걸로 판단을  하고  있습니다 .

저희들  예산사항설명서나  내용을  보시 

면 알겠지만  전년도에  미수납된  부분이 

일정부분  있고 다만 그래도  과거하고  틀 

리게 이될금이  당초에 추계를  한 것이 

630억이 거의 근사치에  맞아  있기 때문에 

다음에  일정부분만  조정하면  됩니다 .

그리고  아•까 말씀하신  주가경정에산을  

꼭' 이 시기에  해야되느냐  하는  부분에  대 

해서 답변을  드리면 정부예산은  4월에 시 

작이 되고  저희들은  7필 이후에 시작이 

됩니다 .

그러다  보면은  정부에서 지방자치단체  

에 국가보조금이리•든지  지방재정교부금을

줄 때 가중치률  가지고  뒀기 때문에 확정 

되지 않습니다 .

그래서 1월달에 정부에산이  확정되고  

난 다음에  저희들이  여기서 .교부금을 많 

은 부분을  작게 손을 댄 것이 정부에산이  

확정된 부분의 증감부분을  저희들한테  조 

정해준  부분을  손을  대야  되고요 .

그 다음에 지금은  이월금은  손을 안대 

고 있습니다만  지방자치단체결산이  끝나 

고 난 다음에 작년도  순세계잉여금  부분 

을 이월금  부분을  조정하기  위해서 거의 

시기가  4월 내지 5월 되면 1차 추경을  하 

고 있습니다.

그 디•■음에 추경은  저희들  여건이나  여 

러 가지 사정에  의해서 그때 그때마다  시 

기를 조정해서  하고 있습니다 .

•  진옥경  위원

그럼 2차 추경에는  올라오게  되겠군요 . 

그렇게 짐작하고  있겠습니다 .

그  다음에 이제 각 학교의 어떤 에산배 

분이나  이런 부분들이  있는데 충주  금릉  

초등학교  설계비가  2003년도 3희 추경에 

서 1억 2 ,800만원이 통과가  됐거든요 . 그 

리고 2004년도  시설비 및 설계비 11억 

5 ,400여만원 그리고  토지를  이전하면서  

양쪽으로  2회로  나누어 가지고  그것들을  

토지를  사기도  하고  했는데, 그러면  3회 

추경에서  설계비  1억 2 ,800만원 통과된  

것은 어떻게 되는  것입니까? 거기에 대해
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서 답변하여 주십시오 .

驗 예산담당 음 영 호  

설계는  마무리가  되었고요 . 저희들  지 

금 추경에 토지매입비  9억 5 ,000이 들어 

가 있습니다 .

토지가  사유지가  들어가  있기 때문에  

절충상  많은 과정이 메입하는  과정에 여 

러 가지 문제가  있어서 12월 말일까지 종 

료가  안되고  저희들  그것이 그때까지  종 

료가  될 걸로 믿고 나갔는데  그게 안됐습  

니다.

그래서 저희들이  사전에  예측했다면  명 

시이월 시킨다든지  아니면  계약까지  됬다  

면 사고이월을  시켰을  멘데 들까지 서로  

건제를  하다 보니까  계약이 성사가  안됐 

습니다 .

안돼서 토지매입비  중에 11억이 순 세계 

잉여금으로  그냥  넘어오게  되었습니다 . 

그리고  그 토지는  계속해서  매입 절충을  

해야 되기 때문에  실소요액을  판단해 보 

니까  11억 넘어 온  것 중에서 9억 5,000 

만 토 지매입비로  이건 계상을  하고 설계 

는 이미 다 마무리가  되어 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

그러니까  얘초에  위치가  변경이 된 거
—» - 1一- 유1 •
•죠 . 금

•  예산담당  음영호 

예. 변경된 위치부분입니다 .

■  진옥경 위원
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그러면  2003년도 3희 추경 설계비도  변 

경된 것입니까?

⑩ 예산담당  음영호 

그렇습니다 .

⑩ 진옥경 위원

그러면  2004년도  시설비 및 설계비가  

다시 또 11억 5 ,400여만원이  들어온  것은 

왜 그렇습니까?

그러니까  3희 추경에서  1억 2 ,800만원 

이 있고 또 2004년도 본에산에도  들어와  

있는데요 . 그렇습니까? 안그렇습니까?

⑩ 예산담당 음영호 

당초에산  부 분을  말씀하시는  겁니까?

⑩ 진옥경 위원 

예. 당초에산  

⑩ 예산담당 음영호

지금  추경에서  아까  말씀드린  토지매입  

부분입니다 .

⑩ 진옥경 위원 

그렇습니다 .

그래서  저는  설계비 가  두 번에 나누I 었 

는가  말씀이죠 .

그러니 까  2003년도  3회 추경에  있는  것 

과 또  2004년도  당초에 산 에 도  설계비가  

石P ■될•'어 은*

■  충주관리과장 오인세

충 주 시 관 리 과 장  답변드 려 도  되겠습니  

까?

•  진옥경 위원
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네.

醫 충 주 관 리 과 장  오인세  

2003년도 3회 추경에 1억 2 ,800만원 계 

상된 것은  토목공사가  저쪽  금릉부지가  

다른데로  변경되기 때문에 거기에 따른 

토목공사비가  11 억 얼마가  증액되기  때문  

에 거기에 따른  설계비입니다 . 1억 2,800 

^  一f nJc l̂ 께  토•목-공사•비 IL요 

⑩ 진옥경 위원

건울에 관한 것입니까? 그러면 

•  충주관리과장  오인세 

건물을  지으려면  거기가  과수원 1장이거 

든요 . 토목공사가  있어 가지고  증액된  부 

분을  계상한  겁니다 .

⑩  진옥경 위원 

증액입니까?

⑩ 충 주 관 리 과 장  오인세  

^1.

⑩ 진옥경  위원

여러 가지 항목이 많기 때문에 질의드  

린 것입니다 .

그  다음에 평생교육체육과•에서 학교곱  

식 직영전환  조사가  있었죠 . 교육부에서  

■작년 8될에 했던 여기에  지금  어느  정도 

비중을  두고 일선학교를  지원하고  계십니 

까?

그러니까  직영으로  전환하겠다는  연도 

를  각 학교운영위원회에서  결정을  했습니 

다. 작년 8월에서 9월초에요 .

그랬는데  이것을  학교의 시설이라든지  

급식시설을  새로  해준다든가  아니면 그 

안에 급식건물을  새로  지어준다고  할 때 

이것을  어느 정도나  고려하고서  지원하시 

는 건지요?

⑩ 교육국장  김전원

교육국장  김전원입니다 .

직영전환할  때의 학교별로  상황이 모두 

같지 않습니다 .

일부 되어있는  기존의 시설에다가  조금 

보완해서  하는 곳도  있고 지금  말씀하■신 

대토 전부  신죽하는  경우도  있고 부분적 

으로 리모델링해서  쓰는  경우도  있고 그 

래서 지왼금이  모두 일정히•지 $1습니다 .

⑩ 진옥경  위원

지원금이  아니라  지원시점을  말씀입니 

다.

2004년에 하겠다라고  했을 때는  거기에 

대한 지원은  일정해야  되지 않습니까'? 그 

런데 때로는  만약에 2004년도에 전환하기 

로  되어 있는데 2003년도에 이미 급식시 

설비가  먼저 지원되는  오창중  *고 등 학 교  

같은  경우가  지금  그렇게  되어 있거든요 .

그 리고  또 무슨  여러 학교가  지금  거기 

에 해당되는데  제천 세명고등학교도  2005 

년도에 직영전환하기로  하기로  했는데 

2004년도  본에산에다가  급식소하고  기구 

구입을  에산편성을  했거든요 . 그렇듯이  

그 학교운영위원회에  어렵사리  모여 가지
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고 결정한  것들과  그 다음에  교육청에서  

지원하는  것들이 맞지를  않습니다 .

그리고  사립고등학교같은  경우는  특히 

더 심합니다 . 지금  대성여상같은  경우들  

도 지금  지원하고  있는 부분들이  2003년 

도 1회 추경에 학교급식시설  2억 9,000 

이렇게 지원을  하고  있 는 데 ， 직영전환하  

는 햇수는  그 해가  아니고  당해연도가  아 

니고  월썬 두|인데도 이런 것들이 이루어 

지고  청주고등학교  같은  경우들도  그렇습  

니다.

2006년도  직영전환의사  밝혔는데  2004 

년도 본예산에  급식시설확충  및 개선하느  

라고 3억 6,000정도가 지금  지원이 되고, 

이렇게  해서 학교운영위원회에서  어느 정 

도 우리는  직영전환할  수 있겠다  이런 것 

들을 밝힘으토  해서 교육부에서  그것들의 

우선 순위틀  두어서 지원해  주기로  되어 

서 그 것을  조사한  것이거든요 . 근데 지금  

교육청에서는  그것을  전혀 고려하지  않고 

어떤 기준에  의해서 지원합니까?

•  교육국장  김전원

말씀해 주신 내용  몇 년도까지 직영으  

로  전환하겠다는  것은 하한선이라고  그럴 

까요  그때까지는  완료하겠다는  그건데  그 

사이에  학교에서 계획이 돌어온  내용가지 

고  저 희 가  지왼을  하고  자세한  내용은  담 

당과장님께서  말씀하겠습니다 .

⑩ 진옥경 위원
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예. 좀 답변해 주시죠 .

書 평생교육체육과장  김병연 

평 생교육체육과장  김 병 연입 니 다.

제가  업무 파악을  그래가지고  죄송하고  

종은  걸 지적했다고  저도  지금  그 분야에  

대해서 과제라고  생각하고  좀은  걸 지적 

했다고， 그래서 제가  지금  대성여상이  라 

든가 구체적으토  학교를  청주고등학교리' 

든가  이런 문제에  대해서 제가  이거를  직 

영으로 빨리 전환을  해야  되겠다고  생각  

을 하는데, 그것을  조금  제가  미흡해 가 

지고  근데 그거를  빨리 조속한  시일내에  

할 수 있도록  지금  저 도  그걸 의문을  가 

지고  있던 바고 지금  과제라 고  생각합니  

다. 좋은  걸 지적했다고  생각합니다 . 감 

사합니다 .

⑩ 진옥경 위원

이것들이 어떻게  해서든지  사실은  2005 

년도에 직영전환  의사를  밝힌 학교들이  

있거든요 . 청주여고, 중앙여 고 , 미원공  

고, 증 평 정 보 고 ， 옥천여중  이런데는  2005 

년도에 지금  하겠다고  했는데 여기에는  

그럼 완료가  됐는  것인지 그래서  2006년 

도 직영전환  의사를  밝힌 청 주 고 등 학 교 나  

이런데를  지원한  것인지 답변해  주십시  

오.

⑩ 학교보건  • 급식담당  함정기 

학교급식 담당 함정기 입니다 .

지금  말씀하신  학교는  금년도에  한해
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당겨 가지고  지금  직영으로  전환신청이 

들어왔습니다 . 그래서 교육부에  특별교부  

금이 교부가  되면은  바로 지원할  예정이 

고요.

아까  말씀하신  세명고등학교라든가  청 

주고등학교  그 다음에 대성여상같은  경우  

에는  저희들이  고등학교  급식을  착대하면  

서 기본시설을  안해렸습니다 . 안해줘 가 

지고  핑장히 낙후된 학교입니다 . 그래서 

기본적인  시설비로  투자를  하는  예산입니 

다.

⑩ 진옥경 위원

풀론  지은지가  오래된 학교이긴  하지만' 

이거는  저는  그렇게  생각합니다 .

지금  에산배분의  형평성이나  이런 타당 

성 부분들은  할 적에 대성여상과  청주고  

등학 교 같 은  경우는  계속해서 시설투자가  

이루어지고  있습니다.

그런데  이것들이 그냥  단순히 오랜된  

학교이기  때문인가  청주고등학교같은  경 

우는  이전해  가지고  75년도인가  그때서부  

터 지금  현재 교사로  온  것으로  알고 있 

거든요 .

그러기  때문에  그렇게  오래된  경우라고  

할 수 없는데 급식시설확충  및 개선이라  

든지 기숙사보수, 도서관, 냉 • 난방시설, 

화장실개선, 급식실개선  이렇게  해 가지 

고  계속해서  2003년도 2차, 3차 그 다음  

에 본예산, 2004년도 1차 추경에서  이런

식으로  거의 매번 그런 시설개선이  이루 

어지고  있습니다 .

이것에 비해서 금천고등학교같은  경우 

는 거의 시설투자가  이루어지지  않다가 

제가  지난번  어디 화재가  났었죠 . 거기 

금천고등학교  지하에  무슨  공부하는  학생 

들 도서실 비슷한  게 있습니다 . 자율학습  

할 수 있는 거기서 불이 나고  소방기구에  

대한  어떤 그런 지원하고, 그 다음에 화 

장실에 대한 어떤 부분이 2003년도 3차가  

있었고 그리고  이번에 토지가  가로세로  

15m 정도의 토지를  사는  정도의 시설투자  

가 되고 있지 않다는 생각이듭니다 .

이런 부분에 대한 형평성을  고려해보셨  

는가  특히 시설부분어1서 하시는  시설과장  

님은 이런 형평성을  생각해 보셨는지요?

⑩ 시설과장 안세열

시설과장  안세열입니다 .

좀전에  진 위원님께서  말씀하신  학교별 

시설이 형평에 차이가  난다고  말씀하셨는  

데 다소 간에 학교별로  차이는  있습니다 .

그래서 학교별로  투자를  하다보니까  청 

주고등학교같은  경우에는  기숙사리■는 것 

이 기숙사를  새로  지은  것이 아니라  기존 

건물을  리모델링한  것이고  도서관 은  없었 

기 때문에 새로  증축하 는  부분이고  급식 

시설은  시설이 열악하기  때문에  개축을  

하는  겁니다 .

그래서 어떻게  보면 겨!속적인 투자가
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이루어졌고  금천고등학교같은  경우에는  

지금  기숙사를  짓는다거나  도서관을  짓는 

다거나  하면 사실은  입지 자체에서부터  

문제가  있습니다 .

그래서 학교별로  똑같이 일정한  기준에 

의해서 투자가  안된 점은 있습니다 .

書 진옥경 위원

그래서 제가 실제로  그런 학생의 예를  

알고 있습니다 .

금천고등학교로  배정을  받았을 때 정말 

통곡을  하•면서 온  가족들이 정말 그렇게 

하다  결국 다니면서 정을 붙이고  다니긴 

합니다 . 그런데 왜 통곡을  했을까요? 저 

는 구 이유를  잘 롤릿;어요.

근데 예산의 어떤 흐름을  나름대로  들 

여다  보다  보니까  어떤 학교는  집중적으  

로 계속 투자가  이루어지고  있고 거기에 

비해서 어떤 학교는  거의 이루어지지 않 

는 것입니다 .

그럴 때 이런 것에 대한  고려들도  함께 

이루어져야  된다고  생각하는데요?

_  시설과장 안세열

가급적이면  학교별로  형편에서 맞추어 

서 투자하는  것이 적정하다고  저도  인정 

을  합니다.

그렇지만  학교형편을  보면 증축을  하고  

싶어도  할 수  없는 여건도  있고 또  그 상 

황에서 그렇게  일반적인 시설은  대부분  

기준이 맞습니다 .

보통교실이나  특 별교실이나  이런 상 %  

은 맞지만  거기에 편장시설  말하자면  도 

서관이나  기숙사나  무■! 이런 부분에  대해 

서는  학교별로  차이가  있을  수 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

지난번에  화재났던  그 부분에  대해서는  

여러 가지로  일신이 됐는지  모르겠습니  

다.

響 시설과장 안세열

그 부분은  학교에서 특별한  웅도로  사 

용하는  용도가  없었기 때문에  학생들  자 

율적으로  학습할  수 있는  공간을  만들어 

놨었는데  그 부분에 화재가  났기 때문에  

전체 보수롤  하고  지금  그 부분에서  학습 

을 안하는  것으로  알고 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

그러면  학생들은  도서관 도  없이 그  자 

율학습  할 수 있는 공간도  없이 어디서 

공부합니까? 그러면  교실만  이용합니까?

그런 부분들이  좀 세심하게  챙겨주십시  

오 . 어떻게  하면은  그 학교  학생들도  다 

른 학교처럼 우리 학교가  잠' 종은  시설을  

가지고  있다라는  자 부 심 으 로  웃으면서  갈 

수 있을지 고려하여  주시기  바랍니다 .

⑩ 시설과장 안세열 

예. 검토하겠습니다 .

⑩ 진옥경 위원

'음성 남신초등학교  다목적교실이  있는 

데요 . 2003년도 3회 추경에산에서  8억
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9,000을 지 원 받은 바 있습니 다.
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거기에 관련해서 어디 다목적교실  관련 

한 어디신지  해당과가  시설과에서  하시나

요?

⑩ 시설과장 안세열 

^1.

■  진옥경 위원

그런데 요번에 음성군에서  5 ,000만원을  

아마  지원을  받으셨는  모양이에요 . 지방  

자치단체에서  그래서 다시 또 이 학교에 

대응투자를  했는지 1억을 주가로  편성을

하셨네요.

•  시설과장 안세열

그래서 5 ,000만원 포함해서  1 억 

⑩ 진옥경 위원

그러니까요 . 그 학교에 다시 다목적교  

실을  1억을 더 줍니까?

⑩ 시설과장 안세열

그러니까  다목적교실  짓는 부분이 위치 

가 상당히 입지가 좁고  경사가  져있고  하 

기 때문에  당초의 교부금  가지고는  조금  

부지 마련하기 가 협 소합니 다.

그래서 그걸 음성군에서  지원을  좀 받 

고  저희들이  대웅투자  해 가지고  짓는 겁 

니 ！:! '

•  진옥경 위원

대체적으로  다목적교실은  하나  짓는데

다목적 교실 은 학교규모나  학생 규모에 

따라서 일정하지 않습니다, 그래서 교육  

부에서  교부기준이  학생 수나  이런 기준 

에 의해서 단계별로  이렇게 규모가  정해 

져 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

저는  그것에  대해서도  형평성의  문제블  

제기하고  싶은  것이 지금  남신초등학교는  

598명의 재학생이  있습니다 . 그런데  감곡 

초등학교나  대소초등학교는  더 많은 학생 

들이 지금  정원으로  있네요 . 그럼 이 학 

교들은  다 다목적실을  가지고  있습니까?

_  시설과장 안세열

가지고  있는 학교도  있고 없는  학교도  

있습니다 .

그 렇 지 만  다목적교실의  교부기준이  그 

룹별로  있습니다 . 예를 들면 학생이 500 

명이면 5■명 까 지  1,000명까지 1 ,500명까 

지 이렇게 단계별로  되어 있기 때문에 학 

생 수에 따라서 학교별로  전부 틀립니다 . 

⑩ 진옥경 위원

이 학교에 대해서 저는  좀 지나치게  편 

중되어  있다고  생각합니다 .

발명공작실도  2003년도  3회 추경인가에  

함께 여기 들어와  있었습니다 . 그래서 제 

가 그 부분에  대해서 질의를  드린 적이 

있거든요 .

그런데  다시 또 여기에서  음성군에서  

어렵사리  5 ,000만원을  한 것을  기존의 다

얼마나  듭니까?

⑩ 시설과장 안세열
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목적실에다가  다시 투자하는  이런 부분들  

에 대해서 과연 그럼 다른 학교들은  그만 

한 자격이 없는가  어떤 면에서 남신초등  

학교는  무슨  시범학교처럼  그렇게  지금 

되고 있는 모양입니다 .

그런데 종은  학교 그야말로  빈익빈부익  

부라는  말이 있지 않습니까? 그런데  지금  

어떻게 해서 조그마한  학교라든지  이런 

학교에 대해서 다목적실이 아•니더라도 필 

요한 어떤 부분들이  분명히 있을텐데  이 

것이 이렇게 겹치기로다가  다목적실을  1 

억이나  더 추가한단  말입니까? 저는  이런 

부분들도  이해하기가  조금 어렵습니다 .

•  시설과장 안세열

남신초등학교  다 목적교실은  국고에서 

특별교부금으로  교부된  예 산입니다 . 교부 

된 예산가지고  사업을  추 진 하다보니까  좀 

전에 말씀드린 것 마냥 부지여건이  좋지 

않아서 학교측에서도  많이 노 력을  하고 

해서 음성군에서 일부 지 원 을  받고 저희 

들도  그거에 부족한  부분을  대응투자•해서 

건축하려고  하는 부 분입니다 .

그렇기 때문에  학교마다  전부다  다목적 

교실이 있는 것이 아닙니다 . 조그마한  학 

교에는  그거에 대응해서 다목적실  말하자  

면 교실크기의  한 2실이나  3실 규 모  요런 

규모로  해서 다목적실을  상당히  많이 확 

충하고  있습니다.

그렇지만  전체 학교가  되어 있는  것은
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아니기 때문에 연차적으토  지금  학보를  

하고 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

제가  알기로는  우리 지역에서  청주에서  

도 그렇고  시설이라든지  누가  시찰하러  

오면은  어디토  간다  이런 학교에는  집중 

적으토  계속해서  시설투자가  이루어 지 는  

것으도  알고 있습니다 .

그런데 이것이 학생들은  과연 그러면  

그 학교학생들은  좋을  것인가  또  계속해 

서 봉사가  이루어지고  있지 않습니까?

그리고  또 그 인근에 다른  헤택을  받지 

못하는  학생들은  어쩌란: 말입니까?

단지 그것들을  보여주기  위하고  그것들  

에 대해서 만■족을 느끼는  그것들  때문에  

이런 편파적인  어떤 예산지원  같은  것들 

이 이루어진다면  그것은  참으로  비교육적  

인 것이죠 .

그래서 저는  이런 부분들에  대한  에산  

뭐랄까  시설배정을  했을  때 계속해서  

2000년도부터 계속  에산서 시설부분에  대 

한 것들 전부  대조를  해봤습니다 .

그런데  물론  학교들이  한정되어  있는 

사립학교같은  경우들은  그렇게  들아갈  수 

밖에 없는 부분들도  있겠지만  학교수가  

많고 이런데도  계속해서  반복되는  학교들  

이 있다 말이죠 .

그런 부분들을  색출하셔  가지고  에산을  

공평하게  배정해 주시기 바랍니다 .
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⑩ 시설과장 안세열

여I . 유념해서  하도록  하겠습니다 .

⑩ 기획관리국장 전찬구 

기획관리국장  전찬구입니다  .

그 부분에 대해서 잠진 설명드리겠습니  

다.

아까  형평성문제  갖고  위원님께서  말씀 

하셨는데  금천고등학교에도  그래서 이번 

추경에 주위에  있는  부지를  미활용  부지 

를 저희들이  매입을  하려고  요번에 에산 

에다  계상을  했습니다 .

⑩ 진옥경 위원 

예. 그렇죠. 225m2죠.

⑩ 기퍽관리국장 전찬구 

그래서 왜냐  하면 급식소가  없으시다고  

그런 말씀도  하고 그.러셨는데 급식소라든  

지 창 고 ， 주차장을  활용하기 위해서는  그 

땅을 사가지고  옹벽도  치고 이렇게 하면 

활용이 가능힐' 것 같습니다 .

그래서 거기가  청고라든지 여기만  노후  

되어서 한 것은  아닙니다 . 여기도  지금  

하려고  노력을  하고  있습니다 .

그렇게  하고  남신초등학교같은  경우에 

도 사실 다목적교실을 지으려고  특교토 

내려와서  보니까  조금  부족한데  마침 음 

성군에서  5 ,000만원 대겠으니까  교육청 에 

서도  5 ,000만원 대응투자를  해달라  이런 

요청이  있어 갖고  한 것입니다 . 그렇게 

양해해 주시기 바랍니다 .

⑯ 진옥경 위원

하여튼  저는  잘 모르지만  아주  시골로  

내려갈수록  어려움들이  많이 있으리라고  

짐작이 되거든요 . 그랬을  때 화려한  어떤 

큰 학교보다는  작은 학교들을  더 많이 배 

려해 주시기를  부탁드리겠습니다 .

그 다음에 교육문화회관을  이름을  어떻 

게 하기토  했나요? 명칭, 여러 가지 저희 

가 예산 통과한  이후에  많이 협의를  하셨 

을 텐데요?

⑩ 예산담당  음영호 

제가 답변을  드려도  되겠습니까?

⑩ 진옥경 위원 

네.

⑩ 예산담당  음영호

지 난번 교육위원회 에서 기관설 립계획과 

관련되어 가지고 명칭과 시설배치 관계에 

대해서는 검토를 해서 다시 보고를  하도록 

저희들한테 숙제를 주셨습니다 .

그 이후에 저희들이  아직 설계비가  에 

산 계상되지  않았고 설계공고률  해야되는  

데 그  단계에서 검토가  되어야  될 것 같 

습니다 . 아직은  그 문제까지  접근을  못하  

고  했습니다 .

•  진옥경 위원

갈등의 소지가  있을 것 같거든요 . 제가  

그래서  그것도  운영이 나  이런 부분들 은  

조례 제안을  드렸지만  이제 지금  학생문  

화회관  다른 자료관이니  효도관이니  이런
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것들을  예상하고  있 는데， 그렇게  됐을  경 

우에 노같은  경우는  학생회관  이 쪽으토  

떠밀고  Bk>교육관  부분의 어떤 전시나  이 

런 쪽에 더 많은 비중을  요구할  수도 있 

다고 생각하거든요 . 그런 점을  생각을  어 

떻게 하시는지요?

⑩ 예산담당 음영호 

저희들  실무자  입장에서는  물론 저쪽 

도청하고  관계되는  부분도  있지만  저희들  

〇] 투자혜_서 저:의•■이 ■짓는• _집이기 떠卜문 

에 우리집 나름대로의  멋을 살리려고  하 

고 그 쪽에서 요구한다고  해서 충격을  받 

거나 그러고  싶은  생각은  없습니다 .

다만 저희들은  우 리 /나 름 대 로 의  시설을  

만들겠다고  하는  욕심과  노력을  하고  있 

습니다 .

•  진옥경 위원

그런 부분에서의  어느 정도  학생활동  

공간획■보가 될 수 있을지 말씀을  좀 해 

주실수  있을까요? 전체 B io교육문화회관  

이 몇 층 정도이고  그럴 _  학생공간  확 

보가  어느  정도나  될지요?

⑩ 예산담당  음영호 

저희들이  부지확보히•고 있는 7,000평이 

나 건평 전부돌이 학생들이나  시민들이  

사용하는  시설이라고  저희들은  판단을  하 

고 있고요 . 더 세부적인  구체적인  내용은  

아까  말씀드린  대로 설계하는  과정에서  

더 논의가  되어야  될 걸로 알고 있습니
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다.

參 진옥경  위원

설계비가  올라왔기  _ 문에 제가  지금  

말씀드리는  겁니다 .

그럴 _  지금  저는  교육문화회관  쪽은 

새토운  곳이고  여러 가지 조경이라든지  

충분히 고려된 그래서 가고 싶은  장소가  

될 것 같은데요 .

이에 비해서 학생회관증측  이 부분은  

주차장  시설도  사실은  부족한  그런 좁은  

공간입니다 .

그리고  거기에  있는 에정되어  있는 자 

료관이라든지  효도관이라든지  안전체험관  

이 라듈지 이런 것들은  핑 장히 어떤 면에 

서는  연세드신  분들이 종아하는  그런 가 

치관을  어떻게 보면 교육하는  곳이리*고 

생각합니다 .

그런데  거기 가고 싶은  생각이 들까요? 

주변에  쫓과 나무들도  별로 없고 무심천 

이 물론  있긴 하지만  그 공 간 자 체 가  너무 

렵소하다는  생각이듭니다 .

그랬을  때 지금  학생 회 관 을  과연 그쪽 

편에다가  그런 어떤 피상적인  가치관  효 

도라든지, 한골사랑관이라든지  이런 자료  

같은 것들도  참 구하기가  어렵고  또 만들 

어놔야  이용이라든지  이런 것들은  한번이 

나 다들  들러보면  다시 가고  싶지 않은 

이용하지  않을  것만  같은 그런  장소에다  

가 이렇게  많은 돈을  들 이는  것이 과연
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효율적일까  그런 생각이 드는데 그런 생 

각은 안해보셨는지  한번 질의드리고  싶습 

니다.

⑩ 교육국장  김전원

교육국장  김전원입니다 . 제가 말씀을 

드리겠습니다 .

피상적으로  생각하면  장년들을  위한 그 

런 시설이 아니겠느냐  하는 말씀인데, 저 

희 1층에 설치하려고  하는 생활안전체험  

관 같은데는  지금  교통안전  이외에도  화 

재라든지  기타 안전과  관련된  사고가  만 

이 나거든요 . 그런 것들을  일일이 체험할  

수 있도록  해서 일상 생활에서 안전과 관 

련된 사고가  나지 않도록  예방하기 위한 

그런 것이기 때문에  이런 것이 어른이 돼 

가지기보다는  어릴 때부터 생활화가  되는 

것이 종을  것 같은 그런 생각이 듭니다 . 

분명히 도움이 될 것 같아요 .

효관계도  어른이 어린이들에게  에기한  

다는 것보다는  어린이들이  스스로  알아서 

부모률  공경하고  존경하는  마음 그리고  

모시는  마음이 생기도록  하는  것이기 때 

문에 어른들  그것보다는  어린이들을  위한 

그런 시설이고, 교 육자료관도  어른들의 

향수에 젓게 하는  그런 것보다는  학생들 

이 우리의 성인 되어서도  몰론  알게 될 

일이지만  우리나라의  교육이 어떻게 변천 

이 되어 왔고  그리고  과거에 우리 같은 

나이의 아이들은  어떻게  생활했을까  하는

그런 것들을  알고 그리고  앞으토  우리는  

어떻게 해야 되겠다는  그런 각오를  갖게 

하는 그런 자 관 이 기  때문에, 한골사랑  

관과 관련해서  또 이웃에 있는 박울관  이 

런 거와  관련해서는  교육적인  효과가  있 

을 걸로  '，•  것으로  기대하고  있습니다 .

⑩ 진옥경 위원 

네. 알겠습니다 .

저도  옹고이지신이라는  생각은  늘  하고  

있지만  학생들의 어떤 요구랄까  이런 것 

들은 너무나  발랄하고  또 앞서 가거든요 . 

그러기 때문에  그런 것들을  하드웨어  그 

러니까 건물이라든지  뭐 시설이라든지  이 

런 것들토  잡아두려고  생각하신다면  그것 

은 크게  투자  이런 부분들에서  효과를  보 

실 수 없을 것 같습니다 .

그렇기 때문에  거기에 어떤 내용을  담' 

고 어떤  체험을  할 수 있는가를  그  소프  

트웨어 를  개발하시는데  많은 시간을  들이 

셔야  될 거 고 ， 그런 부분에서  어떤 시설 

투자가  필요하다면  그런 것들도  이루어져  

야 된다고  저는  생각합니다 .

⑩ 교육국장  김전원 

그 것 은  부과되는  사업으토  같이 포함될 

것으토  이렇게 계획을  하고  있습니다 .

그리고  조금  전에 말씀하신  교육문화회  

관에서 디•루지 않는 그런 부분이 이쪽에 

서 학생회관에서  다루어지기  때문에  중복  

은 되지 않을  걸로 이렇게 기대는  하고
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있습니다 .

響 진옥경  위원 

중복이야  되지 않겠죠.

이런 사이버훔보관이라든지  이런 부분 

도 인력이 1명에서 3명으로  늘었네요 . 그 

리고 자산취득비라든지  영상재료비라든지  

한 2 ,000만원 정도 늘고 했는더'！， 저는  하 

여튼  이렇게  전시적이고  외형적으로  나타 

나는  것보다는  학교교실에서  수업혁신  하 

신다고  플랜카드  붙이셨지만  선생님과  학 

생들  사이에서  이루어지는  것이 가장 바 

람직한  무형의 어떤 성과라고  생각합니 

다.

그러기 때문에  그 부분을  어떻게 더 효 

을적으로  할 것인가  효도라든가  이런 것 

들도  죽어 있는 개념으로써는  절대로  마 

음을  움직일  수가  없다고  생각하•거든요.

그러기 때문에  이런 것들을  더 개발하  

시는  쪽으로  예산편성  같은 것들을  하시 

는 것이 온당하 다  생각하고, 물론  건풀을  

만들어 놓는  것은  하나의 업적이 될 수도  

있습니다 . 그렇지만  이것이 또  큰 부담으  

로 작용할  수도  있는 것이거든요 . 이런 

좀더 유념해  주시고  좀 장기적 

인 계획 속에서  이런 타당성검사나  이런 

것들을  좀더 신중하게  하셔서 하시는  것 

이 좋겠다 는  생각이 듭니다 . 이상입니다 .

⑩ 위원장  고규강  

진옥경 위원님 수고하셨습니다 .

고규강  위원입니다 .

세 가지만  질의하겠습니다 . 

교육과학연구원  눈피해에  예비비로  지 

술됐는테  하자보수에  대한' 것은  지금  어 

떻게 진행되는지  답변해 주십시오 .

響 기픽 관리국장  전찬구 

거기 하자응역비  1 ,500만원인가  계상되 

어 있는 것은 낙찰률이 89%이하인  건물을  

지을  적에는  연2회간 하자검사를  하도록  

되어 있습니다 .

그런데 교육과학연구원이  아마  낙찰률  

이 79%가 됩니다 . 그래서 연2회씩 하는 

하자검사용역비  1 ,500만원이 계상되어  있 

.는 거구요 . .

지금 위원님께서  설해피해  물으신  것에 

대해서 답변드리겠습니다 .

그거 하자여부는  지금  전문기관에디•가 

의뢰를  해놓은  상태입니다 . 그쪽에서  연 

기가 아마  5월초까지  연기를  해왔습니다 . 

검사기관에서  진행 중에 있다는  걸 보고  

드리겠습니다 .

⑩ 위원장  고규강  

예. 알았습니다 .

지금  여러 가지 공사에  30억에 가까운  

것, 13억 이런 거 다 좋습니다만  가장  중 

요한 것은  충청북도  30만 학생들에게  골 

고루  돌아갈  수 있는 수업의 극대화 를  이 

루어는  게 인터넷속도라고  봅니다, 전용 

선.

- 118 ~



작년도에 전용선속도를  2메가에서 5메 

가로 58학교가 늘었고  10메가 77학교 증 

설이 됐는데 내년도에는  어떤 계획을  가 

지고  계신지 답변해 주시기 바랍니다 .

⑯ 교육정보화과장  박상환 

교육정 보화과장  박상환입 니 다.

저도  금년도에  지금 위원장님이  말씀하  

신 것 같이 전학교가  최소한  2메가 이상 

은 되어야  하는대 현재 6학급 이하만  

516kbps 이렇게 하고 있습니다 . 지금  발 

전추세나  期S 또 사교육비  경감에 따른 

EBS 수능청취 이런 여러 가지 웹자료를  

사용하는  걸 볼  때, 명년도에는  6학급 이 

하라  해도  2메가이싱■으로 증속을  해야  하 

고 그런 계획을  해서 말씀하신 대로 학교 

에서 불편없이  쓰도록  증속사업을  착실하  

게 추진하려고  하고 있습니다 .

⑩ 위원장  고규강

내년까지  우선 사업으로  그런 걸 해 주 

십 시오 .

왜 그러냐  하면 30만 학생이 골고루  혜 

택이 '들아갈 수  있는 교•육을 할 수 있는 

이런 부분에  우선작업을  주진해 주시기 

바랍니다 .

⑩ 교육정보화과장  박상환 

예. 잘 알겠습니다 .

⑩ 위원장  고규강

또 한 가지 질문은  교육감님이  돌아다  

니시면서  많은 사람  앞에 약속을  하는  일

이 있습니다 .

저도  축사를  하러 다니다보니까  운영위 

원서부터  거기에 모이신  분 학 부 모 ， 교직 

원 이런 분들에게  확실하"게 약속을  한 사 

항은 관계관  여러분들이  지켜렸을  때 공 

교육에 대한 또는 공공기관에  대한 신뢰 

가 구축되는  건데 이런 것이 안되는  것이 

있습니다 . 기획관리국장님  어떻게 생각하  

십니까?

響 기픽관리국장  전찬구

글쎄 저희들은  다 반영을 하고  있다고 

생각을  하는데 위원장님께서  그렇지 않다 

고 그러면  혹시라도  그런 부분이 있으면 

다 반영을  할 수 있도록  노력을  하겠습니  

다.

⑩ 위원장  고규강

노력이  아니라  앞으로  그렇게  해 주십 

시오.

⑩ 기획관리국장  전찬구 

예. 알겠습니다 .

⑩ 송대헌 위원

고규강  위원장님  하나  물을  게 있습니 

다.

⑩ 위원장  고규강  

여!. 말씀하시죠 .

⑩ 송대헌 위원

저도  그 이야기를  많이 들었어요 . 약속 

을 실례를  들어서 외국어고등학교의  학생 

하고 학부모가  다 있는 자리에서  기숙사
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를 지어 주신다고  약속을  공약을  했어요 .

그래서 그게 안이루어진다  이거예요 . 

안이루어진다  그래서 아마  여러 가지 루 

트를  통해서 교육감님 면담요청도  사후처 

리 한 것으로 알고 있습니다 .

물론  우리충복이  에산이 부족하니까  안 

이루어지는  걸토  압니다마는  안이루어질  

때는  좀 기다리라든가  좀 연차적으로  계 

획을  하고  있디*던가 이런 부분을  확실하  

게 해 주면 교육의 신뢰가  오지 않겠는가  

참고로  말씀드립니다 .

•  기픽관리국장  전찬구

외고 기숙사  문제는  저도  교육감님한테  

말씀을  들었습니다 . 교육감님께서  학부모  

들도  그렁■고 꼭 기숙사가  실요하다는  말' 

씀이 계셨습니다 .

•  송대헌 위원

학생들  앞에서 약속을  하셨어요 .

⑩ 기픽관리국장  전찬구 

하■여튼 연 구 를  해 봤는데  지금  당장은  

어렵고  그래 가지고  제가  행정실장인가  

만나  가지고  얘기도  한 적이 있습니다 . 

다시 한번 검토를  해보겠습니다 .

⑩ 위원장  고규강 

예. 알았습니다 .

⑩ 이기수 위원 

제가  질의드리겠습니다 .

⑩ 위원장 고규강 

보충질 문  있다가  드컬께요,
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지금까지  제가  소위원장으로서  교육위 

원님들이  질의하시고  답변한  중에 종합적 

으로 세 가지만  말씀을  드리겠습니다 .

교육위원님들한테  예산을  우리 교육위 

원회에 예산을  올일 적에는  반드시 세부 

계획서틀  한 두 번 얘기하는  것이 아닙니 

다. 세부계획서를  저희들에게  사전에 보 

여주셔야  거기에 대한  적합함과  타당성, 

신뢰도  모든 것을  저희들이  잔:던:을 깨서 

교육적으로  타당성이 있구나  그래야  쉽게 

이게 위원회가  통과가  되고  할 멘데 저희 

가 질의응답도  별로 필요가  없을 겁니다 . 

그렇게  됐을  적에는  저희들이  모르는  사 

항 전부 모르는  사항 위에  에산만  통과해 

주면 건울 짓고  차후로  이렇게  하겠다  이 

런 식의 앞으토의 예산 이 라 든 가  모든  것 

은 해 주지 말아  주시기  바랍니다 . 양국 

장님 그렇게  하시겠죠 .

그렇게  좀 빈:드시 해 주시고  지금  일선 

에서 리모델링이나  여러 가지 과학관이나  

도서관이나  이런 시설을  많이 합니다 . 일 

선의 교장선생님이나  실무담당자들이  단 

가보다  낮아서 제대로  된 그 금액에  대해 

서 모든  시설을  할 수가  없다는  겁니다 . 

시설과장님  그 단가에  대해서 학교의 모 

든 시설이 완벽하게  된다고  생각합니까?

⑩ 시설과장 안세열 

시설과장  안세열입니다 .

지금  다른 기자재도  마찬가지이고  시설
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공사 자재도  마찬가지이지만  특히 금년같  

은 경우에는  원년에서부터  건죽자제  파동 

이 많기 때문에 상당히 설계하는  과정에 

서 어려움을  겪고 있습니다 .

⑩ 위원장  고규강

그래서 제가 작년, 재작년도에  교육국  

과 관리국이  있는데 교육국은  사업부고  

관리국은  지원부라고  얘기했습니다 .

사업부에서  모든 계획을  치밀하게  관리 

국에 넘어왔을  때 과연 그 시설이 타당성 

이 있느냐  또는 거기에 대한 예산이 맞느 

냐 、•이런 것은  관리국에서  하는 것이 아닙 

니까?

그걸 맞춰 가지고  저희들에게  올렸을  

적에 모든  거} 되는  건데 관 리 국이' 따로 

노는  건지 교육국이 따로  노는  건지 어디 

가 잘못되어  가지고 이렇게 저희들에게  

이렇게 올라오고  일선에서 불평불만이  많 

은 건지 저는  그걸 잘 모르겠습니다 .

저희들은  교육위원이기  띠!문에 앞으로  

는  그런 것을  치밀하게  하셔 가지고  교육  

국에서 올렸다고  해서 모든  계획이나  계 

획서가  치밀하지  않으면 시정을  다시 해 

가지고  거기에  맞게 일선으로  이렇게 하 

달이 됐 을  적에 완벽한  시설과  교육에  있 

어서 불편함이  없는데， 이런  것이 안이루  

어지니까  일선 교육행정을  지원하 고  조장  

해야  할 교육행정이  제대로  들아가지  않 

지 않는 거냐  하는  생각이 들어서 말씀을
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립니다.

더 질문하실 말씀이 있으신 위원님께선  

질문하여 주시기 바랍니다 .

⑩ 성영용 위원 

성영용  교육위원입니다 .

⑩ 위원장  고규강

예. 성위원님  질문하여 주시기 바랍니 

다.

響 성영용 위원

아까 HACCP에 관해서 보충질문을  드리 

고자 합니다.

구입관계에  있어서 구입방법은  어떻게 

되죠 . 우리 청에서 통제를  합니까? 아니 

면 학교장이 직접 구입할  수 있습니까?

⑩ 학 교 보건 • 급식담당  함정기 

학교급식 담당 함정 기 입 니다.

지금 말씀하신  바와 같이 저희들이  필 

요한  에산을  지역교육청별로  효율적으로  

배분을  해 주면 학교도  학교회계에  편성 

할 수 있도록  이렇게 에산이 배부가  됩니 

다. 그러면  학교장이  필요에 의해 가지고  

꼭 필요한  기구롤  학교에서  꼭  필요한  기 

구를  살수  있도록  저희들은  그렇게 지도  

하고  있습니다 .

⑩ 성영용 위원

그러면  학교재원이  형편이 되면 좀더 

좋은  물품을  사도  관계가  없는 거죠.

⑩ 학 교 보건 - 급식담당  함정기

예. 그렇죠 .



추가해  가지고  학교회계에서  추가를  할 

수도  있고

⑯ 성 영 용  위원

그 관계를  일선학교에서는  경직되게  그 

걸 받아들이고  있어요 . 그 재량을  한번 

공문으토  내려주십시오 .

⑩ 학교보건  •급 식 담 당  함정기  

예. 잘 알겠습니다 .

醫 성 영 용  위원

그리고  또 하나는  총무과에서  직무능력 

향상연수해서  국외여비가  있는데 금액은  

1인당  많지는  않습니다 . 60만원인데  200 

명으로  산정되어  있는데 200명으로  된 대 

상이 누군가  알고 싶습니다 .

⑩ 총 무 과 장  안 용 균  

총무과장  안용균입니다 .

아까  김남훈  위원님께서  질문하셔서  답 

변읊 드 렸 습 니 다 1자는 지금  저희 본청 직 

원이 한 283명, 지역교육청에  근무하는  

직원들이  360명해서 한 640명됩니다 . 그 

리고 그 외 일선학교의  교직왼  합치면 1 

만 6,000명됩니다 .

근데 사실상  지금까•지 교직원 들  고생했  

지만  한번도  가본  적이 없었습니다 . 물론  

해외연 수  가는  교직원들도  있습니다마는  

극소수에  불괴-해서 요번에  사기진작차왼  

에서 전체 한 200명정도를  선발해서  백두 

산하고  금강산을  한 3 일정도  다녀오도록  

이렇게  할 계획으로  있습니다 .
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•  성영용  위원

알겠습니다 . 이상입니다 .

⑩ 위 원 장  고 규 강

이기수  위원님 .

⑩ 이기수  위원

장시간  동안  질의해 갖고서 간단히 말 

씀드리겠습니다 .

지금  학교의 시설투자가  편중되어  있다 

이런 얘기들  위원님들  많이 말씀하셨는  

더'!, 사실 다목적교실  짓는 것이 결국은  

국회의원들이  교육부가서  따오거나  하면 

그 다음 우리가  에산편성  해 주고  이렇게 

하고  이게 거의 교육위원회가  1대서부터 

지금에  오기까•지 상당히 논란이 웠습니 

다.

그래서 사실 투자문제는  우는  애 젖 주 

는  형식으로  되어서는  안되겠습니다 . 결 

국은  워냐하면  학교에 대한 내구연한이나  

형평성을  아주 면밀히 검토해 갖고서 이 

학교가  들어온다면  교육감님이  어떻게 약 

，속했다고  해도  안되는  건 안되는  에기로  

봐야  돼요 . 그런 것도  말이요 . 교육감님  

의 머릿속에  전체의 학교  400몇 개의 시 

설에 대한  것을  다 알고  있는 얘기는  아 

니니까  면밀히 검토해서  어느  누가  에기 

하더라도  원칙은  위배되어서는  안됩니다 .

그래 갖고 정확히 검토해 갖고서 거기 

에 대해서 이것은  정말  해줘야  할 학교냐  

아니냐를  해 갖고서 고루게  예산이 배분
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될 수 있게공 그렇게  히1야 될 것 같습니 

다. 거기에 대한 제 의건을  말씀드렸습니  

다.

⑩ 위 원 장  고 규 강

예. 더 이상 질의가 없 으 므 로 ..........

⑩ 진옥경  위원 

저 ，추 가 질 의 ..........

⑩ 간사  김남뿐

지금  저기 이걸로  소위원 회 롤  마칠 겁 

니까? 오후에 또 진행하실  겁니;가?

⑩ 위 원 장  고 규 강

오두에 안하고 지금  한' 다음에 정회하 

고 할거니까  말씀하세요,

⑩ 간사  김남룬

아까 질문말씀을  드렸는데  답변이 없어 

서 말씀드렸는데  성 위원님께서  말씀하신 

급식위생기구  거기에 대해서 말 # 을  드리 

겠습니 다.

제가  아까  개인적으로  말씀드려 보니까  

본청에서  지역교육청에  배분한  위생기구  

하고  지금  현재 에산상에  나타난  그거하  

고  개수가  틀립니다 .

거기에 대해서 말씀해 주시고  그리고  

抑 0만원자리로  한정하게  된 그 이유에 대 

해서 설명해  달라고  했는데  거기에  대한 

요 구사항설명서를  말씀드렸는데  거기에 

대한  답변이 없습니다 . 지금  여기서 말씀 

으로  답변해 주시기를  부탁드리겠습니다 . 

⑩  학교보건  • 급 식 담 당  함정기

학교급식 담당 함정 기입 니다.

양해해 주신다면  제가  답변드리겠습니  

다.

시 • 군별로  지역교육청별로  에산배분이  

틀린 것은 저희들은  초등학교  11.개, 중학  

교 11개, 고등학교  11개 해서 33개를  편 

성했습니다 .

도 자체적으로  그런데 지역교육청에서  

자체에산이라든가  여유분  가지고  아마■ 추 

경에 또 올린 것으로  알고  있습니다 . 저 

희들이 거기까지는  파악을  못했습니다 .

⑩ 간사  김남룬

영동교육청  같은데는  抑0만원짜리도  

300만원짜리로  계상했단  말이에요 . 본청

에서 배부한  것하고  맞지가  $1는 데 ........... °

⑩ 학교보건  •급 식 담 당  함정기  

여}. 그건 자체적으로 올린 것 같습니 

다.

⑩ 간사  김남룬

옥천교육청  같은데 4개씩이나  했는데 

자 체 적 으 로 ..........

⑩ 학교보건  •급 식 담 당  함정기  

테 ，네.

⑩ 간사  김 남 S

어떠한 물큼을  지정해  놓고서 이 금액을  

배부한  것은  아니죠?

⑩ 학교보건  •급 식 담 당  함정기  

아, 그건 아닙니다 .

⑩ 간사  김남운

[제166회-제2차 예 • 결산소위원회]
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그 600만원 산출근거는  어디서 나왔습  

니까?

⑩ 학교보건  •급 식 담 당  함정기

저희들이  작년도에 600만원씩 해 가지 

고 45학교를  지원해됐습니다 . 작년도에  

그래서 요 번 에 도 . . . . . .

⑩ 간사 김남운

제가  그 전에도  책 * 걸상가지고서  이 

금액에  대해서 제가  물건의 질에 대해서 

말씀드린  적이 있습니다 .

물론  본청에서는  에산청에서는  에산이 

수반되기  때문에 아주 좀은  것만을  고집 

할 수 없는  것으로  알고 있어요.

그런데  이렇게 에산에서  어떤 목표치만  

개수만  확보하려다  보면 일선에서 그것이 

무용지물이  되는  수가  있어요.

그래서  지금  현재 이 600만원짜리 고집 

해놨을  적에는  제가  알기에는  앞으로  1년 

후에는  위떨어지는  울품이 될 거라구  사 

용하지  못하는  물줌이 나올  수가  있습니 

다.

그 러 니 까  정말로  일선에서 다만  한5 ,6  

년이라도  쓸  수 있는 그러한  우수한  울품  

갖다가  구입해서  쏠 수 있는 그러한  에산  

을  갖다가  2대 줄  거 1대만 주면 되는 것 

이고, 그리고  자 체 적 으 로  구입하면  되는  

거니까  그런 쪽으로  에산을  편성해  주셨 

으면  합니다 .

響 학교보 건  •급 식 담 당  함정기

[제166회-제2차 예 • 결산 소 위 원 회 ]

예. 잘 알았습니다.

暴 진옥경 위원 

추가질의 드리겠습니다.

⑩ 위원장  고규강  

예. 말씀하세요.

⑩ 진옥경 위원

신축건물할 때 유해환경물질이 나오는 

자재들에 대해서 언론보도가 연초부터 계 

속 나오고 있는테요. 도교육청은 거기에 

대해서 어떤 대책을 가지고 계신지 답변 

해 주시기 바랍니다.

⑩ 기픽관리국장  전찬구 

저희들이 지금 새로 짓는 건들에 대깨 

서 설계승인을 해줄 적에는 아토피성 피 

부병인가 그런 것 등등을 감■안해서 물 #  

을 쏠 때 꼭 환경인증마크가 들어 있는 

제품을 쓰도록 해라 이렇게 조건을 붙여 

서 내보맵니다.

⑩ 진옥경 위원 

마감재요?

⑩ 기픽관리국장  전찬구

근데 비품을 구입할 적에는..........

⑩ 진옥경 위원

그러니 이제 새로 신축할 때 말씀입니 

다. 뭐 포르말린이 나온다든지 아니면 이 

렇게 이산화탄소가 나온다 이런 부분들에 

대해서 지금 현황파악을 어떻게 하고 계 

십니까?

⑩ 시설과장  안세열
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시설과장  안세열입니다 .

지금  새집증후군이나  새학교증후군이라  

고 해서 많이 거른되고  있는데 그 부분이 

대부분  보면  골조할  때도  몰론  시멘트나  

이런 부분에서 문제가  있습니다 .

그렇지만  우리가  생활하는  공간이 마감 

된 부분에서  생활하다  보니까  대부분  천 

장재나  바닥재, 벽, 기타가구  이렇게  있 

습니다 . 그 _  서 벽에서는  대부분  페 인 트 

에서 나오는  물질이 많습니다 . 그 다음에 

천장재에서는  일반 재료는  크게 문제가  

없지만  접착제가  들어가  있는 재료가  많 

이 있습니다 . 재료를  만들기 위해서 그 

접착제부분에서  나오는  부분  또 교실마루  

바닥에다  한다면 고무로  된 제품이나  이 

런 것을 사용할  때 그런데에서  유해물질  

이 만이 나오고  있고 저희들도  그렇게 알 

고 있습니다,

그렇지만  그것이 어느정도  들질이 나온  

다 그 기준이 어떻게 되어 있다 하는 것 

은  아직까지  저희나라에  정립되어  있는 

건 없는 것으로  알고 있습니다 .

그 서  기준이 지금  정부에서도  중앙에  

서도  기준측정하고  이렇게 하는  걸로 알 

고  있고, 교육부에서도  서울시교육청에서  

위탁을  춰 가지고  서울시교육청에서  연구 

틀  지금하고  있습니다.

그래서 그  결과  나오면 나오는  대로 대 

응해서 할 것이고, 저희들  나름대로는  앞

으로  신축하는  건물에 대해서는  친환경페 

인트라든가  친환경자재를  쏠 수 있도록 

이렇게 지도하고  저희들도  그렇게 하고 

있습니다 .

⑩ 진옥경 위원 

가격의 차이가  많이 나거든요 .

그래서 사실은  이것이 일반 아파트나  

이런데는  보사부의  법의 적용이 되는데 

학교는  지금  교육부  관할이라  법이 없어 

서 적용이 안된다고  하거든요 . 그랬을  때 

이런 법개정이 필요한  부분이라고  생각하 

는데요, 교육청관계자  지역교육청에서도  

결국 아이들을  지금  하실 때 이런 부분에 

대해서 연구를  하셔 가지고  중앙에  강력 

하게 요구하셔야  되는  것 아닙니까?

⑩ 시설과장  안세열 

지 금 교육부  자체 에서노  연구딘■계에 들 

어가  있기 때문에 저희들도  같이 보조를  

맞추어서 이렇게 추진하려고  합니다 .

⑩ 진옥경 위원 

예. 그럼 기다리고  있겠습니다 .

그리고  실천위주  인성교육  강화라는  그 

런 차원에서  그런 흡연예방교육이  있는데 

그러면  교육청단위에서는  지금  무슨  모두  

전직원들이  금연하고  계십니까? 어떻게 

이 부분에  대해서 어른들은  솔선수범하고  

계시는지요? 흡연실이  따로  있습니까?

•  중등교육과장  연준 

중등교육과장  연준입니다 .
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흡연실은  따로 없 습 니 다 ， 학교에는 .

_  진옥경 위원

그러면  피우시는  분들은  그냥  청사 내 

에서 흡연하십니까?

•  CT —I O  ~7§ X 各 OJ 지
즈 능 』i 자 과 숀 f  ritr

지금  밖으로 나가서는  흡연하는  걸로 

알고 있습니다 .

⑩ 진옥경 위원

청사 내에서는  못하는  걸토  되 어 . . . . . .

⑩ 중등교육과장  연준 

건들내부에서는  못하게  되어 있습니다 . 

⑩ 진옥경 위원

그럼 우리 교 육 위 원회에도  그렇게  해야  

되는  것 아닙니까?

⑩ 위원장 고규강

그 말씀 여기서 하시지 마시고  사적으  

로 얘기를  해 주시고  지금  에산에  관련된 

것만 얘기해  주세요 .

⑩ 진옥경 위원 

에. 알겠습니다.

⑩ 위원장 고규강 

다음  질문없으십니까?

없으면 질의 및 답변을  종결 하 도 록  하 

겠습니다 .

이어서 본 추경에산안에  대한 계수조정  

을 하도록  하겠습니다 .

원활한  계수조정을  위하여 잠시 정회하  

도록  하겠습니다 .

정회를  선포합니다 .

[제166호卜제2차 예 • 결산소위원회]

{13시 3?분 정 회 ) 

(14人| 02분 속 개 》

⑩ 위원장  고규강

의석을  정돈하여 주시기 바랍니다 .

희의속개를  선포합니다 .

본 추경예산안의  계수조정에  대한  협의 

결과  교육감이  제출한  예산안 중  조정하기  

로 한 부분은  세입부분  중  구단천초  두항  

분교장  학교용지  매각대  1억 7,311만 

5,000원 ， 구단천초  두항 분 교 장  건물매각  

대 1억 6J 87만 9,000원, 구단천초  두항  

분교장  학교지장물  및 수목매각대  1,810 

만원 총 3억 4,580만 4,000원을  삭감하  

고, 세출예산  중 예비비를  3억 4,580만 

4,000원을  감액하여  세입 • 세출예산  각각  

1조 1287억 7,804만 2,000원으로  조정하  

고자  하는 것입니다 .

이상  말씀드린  조정내용과  같이 본 추 

경에산안을  수정하여  의결하고자  하는데 

이에 대하여 이의 없으십니까?

( “ 없 습 니 다 .” 하는 위원 있음)

이의가  없으므로  의사일정  제 1항 2004 

년도  제 1회 충 청 북 도 교 육 비 특 별 회 계 세 입  • 

세출추가  경정에산안은  위에서  말씀드린  

바와 같이 하여 세입 • 세출에산  각각 1조 

1,287억 7,804만 2,000원 으로  의결되었음  

을 선포합니다 .

그동안  소위원회  운영에  적극  렵조하여 

주시고  심도있게  예산안을  심사해  주신
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여러 위원님들께  감사의 말씀을 드리며, 

또한  추경예산안편성에서부터  위원님들  

질의에 성실히 답변에 임해 주신 집행청

관계관께도  감사의 말씀을  드립니다 .

이상으로  제 2차 예 산 •  결산소위원회  산 

회를  선포합니다 . 감사합니다 .

(1 4 시 05분 산 회 》

0 출석위원  : 6명

위원장  고규강, 간사 김남룬,

위 원 성영용, 송대헌, 이기수, 진옥경.

〇 출석공무원  : 1〇명

교육국장  김전원, 기획관리국장  전찬구, 초등교육과장  정무,

중등교육과장  연준, 과학실업교 육 과 장  김 경, 교육정보화과장  박상환, 

평생교육체육과장 김병연, 기획관리과장 백남권, 학교운영 지원과장 조계환, 

시설과장  안세열 .

/Vs. |"一 "一J

-  서면답변서(별첨  2)
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(별첨 1》

第 1661«*1 忠 淸 北 道 敎 ， 돐• n  符 (臨時 會 )

!■'、' t r，? I-
!-| !!vr

’04. 4. 27 

(화)

본 회 의 

종료  후

1̂1 •- .V；-- • .J- ■ 'r< T
!사'I 교  後 厂

[제 1차 예산 • 결 산 소 위 원 회 ]

1. 위 원 장  선 # 의  건

2. 긴-사 선 준의  건

3. 의 사 인  1] 신정의  건

，分4. 4. 29.
/ JZ.)
\  -""T /

10:30

[제2차 예산 - 결 산 소 위 원 회 ]

1. 2004년 노 제 1회 숭청 북노 j고육 비 스; 변 희 계 

세입 • 세출 추가경정예산안

1 2 9  一





(별첨  2 )

1. (가칭 ) E ng lish  T ow n  운 영 계 획 (송 대 헌 위 원 )
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AlDn  이 •■그fl 정

가 칭 Town 우영

2 0 0 4 .  4 .

충  청 북  도  교  육 청

《중 능  교 육 과 》
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『 English Town』운영 계획
a

1. 목적 및 필요성

C  학생늘의  영어 의 사 소 통 능 력  신장과  국제 문 화  이해 

C  무 분 별 한  해 외 유 학  및 어 학 연 수  등의 사 교 육  수요  흡수

2. 운영 방침

〇 소집단 편성 • 운영으로 24시간 영어사용 중심의 체험 학습 유도 

： 워어민과의 공동생활로 영어사용권 국가 문.화 이해 

： 다양한 프로그램 운영을 통한 다수 학생 참여 유도.

： Hn̂Iish lown 내에이의 생# 및 대화는 모누 영어 4 용.

3. 프 로 그 램  세 부  운 영  계 획

.. 다양하 프로그램 운영 
ᅳ 초눙학생 (6학년) ： 매월2회 1박2일 지정

-■ 중학생 ( ] 학년) ： 미1월2회 2박3일 지정

- 초 • 중학생 (영 재반) • 매월 각1희 4박5일 지정

- 휴가 중 영재반 ■ 방학 중 2주 지정(여름 : 초등학생, 겨울 : 중학생)

과정별 시간계획
1 UtpQj H ᄅ —S 행 9 « i-Qq_i 끄 5  그랙J 1 ' ] I «■■，"，■■  —. ■■■■，세 *，， 「기 C,, . j V) I    - ■■■■_-■—■■■ " t,' 호 ) _

 ̂1 사 一 .— —— ———一 一   ------- ----- —  ——— 종 겨 |
' 。 1일차 2일차 스계 1일자 2 은자 나 차 쏘  소계

7  간 、스 4 4 8 4 7 4 15 23

야간시수 2 0 2 2 2 0 4 드

총 人; 수 6 4 10 6 9 4 19 29

원 : 민  주간 2 3 5 2 4 2 8 13

H a . 주간 2 1 3  2 3 2 1〇

윈 〉드 ^ 간  1 0 1 1  1 0 2 3

고니 가간 1 0 1 1 1 0 2 3
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나 〔?
4 박 5 일 프로그램

〇
1 일차 2 일차 : 3 일차 4 일차 5 일차

&  세

주 간 시 수 4 7 7 7 4 2 9

야 간 시  수 2 2 2 2 0 8

초 시 수  Z 6 9 : 9 9 4 ; 3 7

원 어 민 주 간 2 4 4 4 2 1 6

교 사 ^ 7 } 2 3 3 3 2 13

원 어  민 야 간 1 1 1 1 0 4

교 사 야 간 1 1 1 1 0 4

표 교사 시간은 합반 가능. 

1회당 교육인원 150명

학 생 선 성

소눙학 〇 (6학 만  : 학교별 또는 학급별 참여
승 데  (] 학 V! ) : 학 게  또는 학급 별 참여

.八 • 성 떼  1영 개바) ' 시역별 참여 

휴가 눙 영재반 : 선만과정을 통한 참여 
운영요원 확보 계획

원 어 민 1 () 명 : 현재는 13명이 근무 숭이나, 2004년 2학기 부터 
명 확보 예정으로 원어민 확보 가능 

교사 8명 : 중등파견교사 확보 예정.

전문직 ] 명 : 중등 영어과 전문직 확보 예정.
교육비 : 교육청 부담(무료)

4. 기 대 효 과

원어민과 함께하는 프토그램을 통한 학생들의 영어 의사소통능력 및 
국제문화 이해 증진

누분별 한 해 외 유학 및 어학연수  뇽 학부스L 의 ，나교육비 성 감
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0  운영요원 확보:

-  원어민 : 최신식 원름 제공을 통한 문화시설 대체
-  파견교사 : 벽지점수 제공을 통한 근무 부담 상쇄 

0  정규교육과정 결손 문제

- 재량활동, 특별활동(계발활동. 자치활농. 석응활농，행사활농). 체험 

학습 능을 활용한 쓰로그램 잠여
-  양  김 으] s : 히 램  흔  튜  하  마 족 도  제 고〇 in > ~—- —J一-■ —— Ci m Q '一  1대._ ! *■一■ * I —x
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'iie ' Engiishtown/ 建남영어교육 선)t] 운영 개요

〈전 라 남 도 교 육 청  영 어 교 육 센 터  운 영  개 요 〉

I . 시설
가. 명 칭 : 전라남도 외국어교육 프로그램 센터(JLP Center)

나. 위치 : 전라남도교육연수원 (전라남도 닫양군 남면)

다. 기1모 '■ 원어만 숙소 10실. 기숙사 20실 i t 모의 연수원

2. 원어민 

가. 확보방법 

니‘. J.L 수

니 . 간  사  세

게나다의 교육청과 자매1 연을 통한 원어민 확보 

I ff 2:시)V ! H  2급 2()()만원. 3급 U K )만원

솨 세 :시명 의 원이V1을 확보하그i . 교 육 。 

，、，명어 2주 다'미구 이소하여 교육 

: 평소에 .: ? 막교에 미M  되이 수소는 ♦끗만고. 

슈이I ; V:! Vl 이I ;-1 숙 "'； 시| 1나

V  女 V <11 7규 유

가. 교육대상 : 도서 농어촌 지역의 중학교 2학년

나.. 교육횟수 : 刀3년도 학기중 6희 실시. 刀4년도 방학중 4희 실，、

다. 교육기간 : 1주 4박5일 프로그램 운영

라. 교육인원 : 1희 40명 연간 160명

마. 숙소 현황 : 20실(2인 1실》

바. 교 육 비 :  두료

니', 운영요원 : 연구나 V명

시 ,  灰V  -0] 미  느  - r l ] r }- 7^1 V 7 미  디  " {l - “~7 ^  5 _ ; ‘ - Is • • 5 -• 1 — : ' .

十 ，' [ 라  U ?  니 丄  " | -푠 ': 게 시 기 에  ^ !1 1.-1  ̂  ̂ 문 나 :! .

증에
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〈서 울 특 별 시 교 육 청  방 학  중  영 어  체 험  캠 프 〉

1. 원어민

가. 확보방법 : 캐나다 캘거리 교육청과 자매결연을 통한 원어민 확보 

(C o o rd in a to r를 두고 했으나. 금년부터 교육청에 의뢰) 

나, 보 수 : 300만원(4주 쓰로그램 운영)
다. 강사자격 : 방학 중에 실시하드로. 캐나다의 초등학교 교사틀 초빙

(2004년 12명 모집에 60명 응시)

소 잼프개요

기-. 운영 기 간 ： 0.1.07.와3 ᄀ)4.08.21.(4주간)

나. 운영상소 : 네 복 1，|시교육정 학생교육원 대혀인해수련원

다. 참사학냈 ： 기)0명

이'. 원시 V U  시. : 니성니0명당 1인)

마. 한국인교나 : K)명 (5명당 1인.)

바. 학습집단 구성 ■ 학생20명, 지도교사 4명. 원어민 강사 1명으로 구성 

사. 오전교육 : 학급을 두 그룹으로 나누어 교육활동 진행(기본회화;

아. 오후교육 - 5명1팀으로 교육활동 진행(팀별 활동시간)

자. 저녁활동 : 특별활동 담당교사와 함께하는 오픈수업 

차. 주말활동 : 담임교사 및 원어민교사와 함께하는 자유 활동 

카. 참가비 : 700.000원

타. 톡 징 : 특볕한 시 f  없이 숙소 활용 및 야외 활동으토 운영 .
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